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o TEMPO'- Pressão Atmosféri� Média: 1011.8 mi
Iibares. Temperatura média 29.0° máxima insolação
43.90 mínima 20.2° (.Média mínima no Planalto
15.70) Cumulus-Stratus, de meio claro a encoberto,
Tempo no Planalto: Bom durante o dia, instabilida-'
'des passageiras à noite. No litoral: Bom durante o dia,
peq)lenas instabilidades esparsas à noite. Ma_s� fria

'de pouca, intensidade penetrando ao Sul. Previsão: A ..
Seixas Netto.

' ,

Santa Catarina será o 2.° estado

brasilelro a dotar todos os seus

municípios com os serviçosde tele
fonia. Já contando com quase uma

centena deles ligados ao sistema
DOO.
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o Tribunal Regi9nal Eleitoral diplomará hoje à
noite, .em solenidade a realizar-se na Reitoria do

Ufsc, os candidatos eleitos a 15 de novembro que, em
sua maioria, já s� encontram na Capital. O Sr. Jorge
Bornhausen, de retorno da Europa, cornporeceró(Pô).

Arabes reúnidos para aumentar· o. petróleo
.

i

/

A Organização dos Países

Exportadores de Petróleo (OPEP)
inicio, hoje,' conferência

poro discutir novo aumento

do petróleo poro o próximo ano.

O Iraque, conforme fontes órobes,

lute por um aumento de 25%,
enquanto que à Aróbia Saudita,
os Emirados Árabes Unidos,
Kuwait e outros países do cartel

petrolífero defendem uma taxo
nõo superior o 15 por cento. (P.5).

Supletivos: hoje última etapa. 'Saem novos gabaritos
Página 16

Dom Gregório faz alerta sobre atividades do CCC
Página 9

Chile tranquiliza Brasil s\obre questão de 8'ea9'e
.
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Chile garante ao Brasil solução
"pacífíca no impasse de "Beagle'
Brasília - O encarregado de

negócios da embaixada do
Chile no Brasil, Eduardo
Bravo, entregou ontem pela
manhã ao Chanceler Azeredo
da Silveira a resposta do Go
verno chileno a nota entregue
há dois dias pelo Itamarati,
manifestando a preocupação
do Governo brasileiro a res

peito das divergênofas
chileno-argentinas em torno'
da questão do Canal de

Beagle.
A nota da embaixada chi

lena afirma que "pode o Go
verno amigo do Brasil estar
certo que o Chile continuará
fiel a sua invariável atitude de

respeito as soluções pacíficas
das controversias internacio
nais e de repúdio ao uso da

força para resolvê-las, Seu
único objetivo é a paz da
grande família das nações
americanas, dentro do respeito
aos princípios e normas do di-

reito internacional",
Antes da entrega da nota chi

lena ao Chanceler Azeredo da
Silveira, o novo embaixador
do Chile no Brasil, Fernando
Zegere, entregou as cópias de
sua carta de credenciais, que
será entregue oficialmente ao

Presidente Geisel na próxima
segunda-feira.
A íntegra da nota entregue

pela embaixada do Chile nesta
capital, é a seguinte: .

"La embajada de Chile Sa
luda muy atentamente ai Mi
nistério de Relaciones Exte
riores de La República Fede

rativa Del Brasil y tiene el
honor de 'referirse a la nota

verbal n? 513 de esta misma

fecha em la cual alude aldife
rendo surgido entre Chile y

Argentina em la región austral
dei Continente Americano.
Por .expressas instrucciones

de seu gobierno, la ernbajada
de Chile tiene el honor de ma-

sua frente, o general deu a

resposta:
-Nunca briguei com vocês.

Sou igual a cachorro le

proso.Se me dão comida, eu
fico por perto. Se me peitam,
eu brigo,
Achando que ele estava des-

contraído, os repórteres arris
caram uma pergunta política:
é verdade que o senhor apóia a

coincidência de eleições mu

nicipais; estaduais e federais,
como noticiam os jornais, de
acordo com .a entrevista do
senador Petrônio Portela T".
-Lá vem vocês com agres

redo e quando ele virou-se são. Não sei se é verdade. Só

para atender um menino, com se ele adivinhou meus pensa
alguns convites nas mãos-um. mep!os, pOIS .�u estou aqui e

jornalista perguntou-se se "es- .. ele la em Brasília - respondeu
tava brigado com a imo,

_
o general, bem hum_orado ..

prensa". Sem deixar de assi- . �O senhor ficara no RIO
nar os. papéis que surgiam a hoje?

Rio - Após a cerimônia no

auditório da Escola de Guerra
Naval, os convidados segui
ram para .o salão, onde foi
servido um coquetel. O futuro

Presidente da República foi a
última autoridade a deixar o

local, pois ficou autografando
dezenas de convites e diplo-
\mas, que militares, suas mu

lheres e filhos pediam.

Nas' p,"':éit1lidades 'os re

pórteres aguardavam uma

eh anée de, conversar
com o

.

general Figuei-

los tratados y sentencias in
ternacionnales que obbgan a

Chile y Argentina. Mas ãun, y
no obstante existir un tratado
sobre solución judicia! de

controversias, obligatório y
vigente entre ambos países,
Chile propuso, como alterna

tiva, bajo reserva de su de
recho alrecurso judicial, acu
dir a la mediacion de un go
bierno amigo elegido de
comun acuerdo.
4- Con este el gobierno de'

Chile tomó la iniciativa de

desnaturalizaban la funcién
dei mediado� y el alcance de la
m9diaciõn.

(�- Puede el Gobierno amigo
dei Brasil estar cierto que
Chile continuará fiel a sua in
variable actitude de respeto a

las soluciones pacíficas de las
controversias internacionales

y de rechazo ai uso de la fuerza
para resolverias. Su unico 015-

jetivo es la paz de la gran famí
lia de naciones americanas,
dentro dei respeto a los prin
cipias y normas dei derecho
jnternacional.proponer u na entrevista de

mi�istros de relaciones exte
riores de ambos países, la que
se realizó en Buenos Aires el
12 de diciembre em curso. No
obstante haberse logrado
acuérdo sobre el mediador y el
marco en que la rnediacion se

realizaria, no fue posible ma

terializarlo debido a exigen-

La embajada de Chile
aprovecha esta oportunidade
para r�ear ai Ministério de
Relaciones Exteriores de la

República Federativa dei Bra
sil las seguridades de su mas

alta v distinguida considera-
ción. .

cias argentinas posteriores Brasília, 15 de diciembre,
sobre?spectos de fon�o_qu� 1978.

Campanha para libertar
Flá��ajá soma 190 mil

Porto Alegre - Sobe a mais de Cr$ 100 mil a arrecadação em
dois dias de campanha para libertação de Flávia Schilling em

Porto Alegre, segundo informou a 'presidente do Movimento
.

Feminino. pela Anistia.'Mila Cauduro.
Ontem uma pessoa não identificada doou um terreno que.

será leiloado para contribuir na campanha que visa a pagar a

"hospedagem" de Flávia Schilling em cárceres uruguaios.'
Ontem à tarde, na Feira do Livro, foram colocadas à venda

ao preço dé Cr$ 500 cada uma - quantia estipulada pelo artista e

bem abaixo do preço do mercado - 20 serigrafias doadas pelo
� . . - -

'bem abaixo do preço do mercado - 20 serigrafias doadas pelo
'pintor Glauco Pinto de Morais para a carapanha de arrecada

ção de fundos. A coleta na Rua da Praia, feita por membros do
Comitê pelaAnistia, se estendeu durante todo odia, A estima
tiva é de que a coleta em vários Estados, já se aproxima dos Cr$
150 mil.
A presidente do Movimento Feminino pela Anistia, Sra.

Mila Cauduro, recebeu telefonemas de Florianópolis, onde
diferentes entidades aderiram à campanha para a obtenção de

Cr$ 300 mil destinados ao pagamento da taxa de "hospedagem"
de Flávia no presídio. De Salvador, o presidente do Comitê pela
Anistia, Paulo Martins, informouque a arrecadação na capital
baiana já rendera Cr$ II mil e prosseguirá durante todo o fim de
semana.

\

ESTRANHEZA

Não existe até agora "qualquer gestão do Governo Brasileiro
em favor da libertação de Flávia Schilling" confórrriefonie')
oficiosa do Governo Uruguaio assegurou ao advogado Décio'
Freitas, antecipando que para as autoridades de Montevidéu "o
assunto está em aberto".
A comunicação foi feita através de telefonema, durante a

manhã, e surpreendeu o advogado gaúcho "como a notícia deve'

surpreender a opinião pública brasileira, já que o Ministro'

.Azeredo 9a_ Silveira" em repetidas oportunidades, tanto em

Punta Del Este como em Brasília, se manifestou de maneira

inequívoca de que havia praticado gestões em favor de Flávia.

Penso que todos temos o direito de saber a verdade ", disse.
Já a presidente da secção gaúcha do Comitê Brasileiro pela

Anistia, Raquel Waldow, expressou indignação l,1iante da ver

são levantada pelo Governo dó Uruguai. "Aguardamos urgente
pronunciamento do Ministro Azeredo da Silveira sobre O as-

Neste momento, havia es- sunto. Esperamos que á notícia seja um mal-entendido a nível
gotado a carga de tinta da ca-

de informação". O advogado Décio Freitas disse que o portaneta dos autógrafos. Um re-

pórter ofereceu-lhe a sua e fez voz das autoridades uruguaias conversará com pessoascreden-
uma proposta:. ) ciadas do Governo daquele País.
-"O senhor fica com a cá- Diversos membros' do Movimento Feminino pela Anistia

neta e nos dá em troca uma dtambém integrados à campanha de arrecadação de fun os em
notícia".

favor de Flávia Schilling, .consideraram que o Governo do
. -Não. Vocês não me enga-

nam. Esta caneta é muito ba- Uruguai não recebeu proposta de negociação para a libertação
rata. E ela escreve grosso. da moça de 24 anos, que há seis anos cumpre pena por delito

E, retirando-se do grupo político no presídio de Punta Rieles. De alguma forma, o advo
comentou, ao devolver a ca-

gado Décio Freitas partilha deste ponto de vista. "Minha opi-
ne���el� primeira vez a im-

. nião é de que o Ministro Silveira falou sobre Flávia ao chanceler

prensa me presta um so- uruguaio, mas não formalizou o interesse do Governo brasi- .

corro". leiro de vê-la libertada o mais cedo possível".

-Permanecerei até domingo
com a família, fazendo um

programa familiar. Aliás, eu

só faço programa familiar.
Nãosei se irei para Petrópolis.
Os netos irão decidir,

Mais um revendedor autorizadoYamaha.
•
...1&4· Existe agora um1focêmerece.

�(,:\ revendedor autorizado Yamaha en: nossa cidade.. .

(-i/\1:.C.ll \�, Ele está à sua espera, com as maquinas mais

\'B,� J.Ej quentes deste país: os novos modelos Yamahá 75

���/ (nas cores amarela, vermelha e azul).� 125
................ (nas cores verde e �err::nel.ha); .

Você conta ainda com a melhor asslstenCla tecnlca., a cargo de
mecânicos treinados na fábrica Yarnaha, e completo estoque de peças
genuínas.' .'

Venha logo dirigir uma Yamaha em nossa lOJa.
Ela merece ser sua.

imprensa não poderia acompanhar o ar
cebispo do Rio na Missa e na visita.
Pouco depois do aviso o Sr. Massá

Filho, surgiu um Upala preto que os jor
nalistas pensaram ser de Dom Eugênio,
mas de .seu interior saiu o monsenhor
Alípio Deodato de Souza, que se apresen
tou como substituto do arcebispo do Rio
de Janeiro na Missa de Natal no Hospital
Penitenciário.)nformou que Dom Eugê
nio negou-se a comparecer diante da im
possibilidade de a imprensa Jambéml
estar. presente. -

Em seguida, num Passat preto, surgiu
o Sub-secretário Estadual de Justiça, Sr.
Moacyr Velloso, que se negou a fornecer
qualquer informação sobre a proibição
da presença da imprensa, respondendo
quatro vezes seguida "que foi uma deter
minação doGoverno, e não tenho nada a

declarar". .

Os repórteres foram para o Palácio São
Joaquim para ouvir Dom Eugênio Salles,
e este através de seu assessor Sr. Adionel
Carlos da Cunha, disse "que na quinta
feira foi informado de que a imprensa
não acompanharia o cardeal em sua vi
sita aos hospitais Penitenciário e Psiquiá
trico, e por isso também nãocomparece
ria, mandando um representante, infor
mando também que não estará presente
na segunda-feira na Penitenciária Milton
Dias Moreira e na terça ao Presídio Hélio
Gomes".

Disse ainda o Sr. Adionel' que "Dom
Eugênio reconhece o direito que o Go
verno tem de' não permitir a, presença da
imprensa, mas que isso é injusto dado ao
que já foi publicado quarta-feira. Isso
não, está certo". Disse ainda que Dom
Eugênio está disposto a ser interrogado pelas
autoridades em inquérito, para atestar
tudo o que foi visto pelas televisões e

jornais, e sobre o que viu e ouviu nas celas
de castigo da Penitenciária Lemos de
Brito",

D. ,Eugênio não reza missa
de Natal na penitenciária
se a imprensa não entrar

. Resultados do inquérito -no
presídio saem nesta semanG I',

Rio - O cardeal arcebispo do Rio de
Janeiro, Dom Eugênio Salles, nomeou o

monsenhor Alípio Deodato ele Souza
para substituí-lo na Missa de Natal no
Hospital Penitenciário e na visita ao

Hospital Psiquiátrico Nelson Hungria,
ambos na rua Frei Caneca, diante da de
cisão doGovernador Faria Lima de proi
bir os jornalistas de fazerem a cobertura
do ato religioso. No Palácio São Joaquim
colocou-se a disposição para atestar os

maus tratos nas penitenciárias denuncia
dos � imprensa pelos presos.
Aos repórteres concentrados no por

tão da penitenciária o diretor do Depar
tamento do Sistema Penitenciário, Sr.
Francisco Massá ao sair no Opala preto;
transferiu para o Sub-secretario de Jus
tiça, Sr. Moacyr Velloso, ao seu lado" a.
pergunta sobre o impedimento de acom
panharem o padre Olimpio de Souza na

visita ao Hospital psiquiátrico. A res

posta foi a de que "ordens superiores são
para serem cumpridas e não discutidas",
repetida na insistência dos jornalistas.
Um funcionário do Hospital Psiquiá

trico, do Desipe, logo após a saída das
autoridades que acompanharam a.visita
do padre Alípio Deodato de Souza, de
clarou Que o Hospital Psiquiátrico é .o

"pior que existe no mundo". Os doentes .

ficãm trancados o dia inteiro, sem direito
a qualquer terapia ocupacional, sendo
qüe em cada cela existem cinco camas. E
mais, que os doentes são drogados o dia.
inteiro, quando não vão para as "celas de
castigo".
As 7 horas, o diretor do Desipe chegou

, ao Hospital Penitenciário, e quando co

meçaram a chegar os primeiros repórte
res para acompanhar a visita de Dom
Eugênio Salles ( eles ainda não sabiam'
que o cardeal não viria) a partir das nove
horas, veio o comunicado do Sr. Massá

\ Filho de que o governador Faria Lima
havia determinado na quinta-feira que a

Rio - Os primeiros resultados do inqué
rito administrativo que apura as denün- -

cias de espancamentos de detentos, por
guardas do Hospital Geriátrico e do Ins
tituto Penal Lemos de Brito, deverão ser

conhecidos nesta semana, segundo in

formou, ontem o promotor Carlos An-
c.�". .

DteJlfoIf-N-a'V;�ga., cQgrd�a(;Í.or do epar-.
tamento do Sistema Penitenciário (De-

. sipe).
O coordenador do Desipe e o chefe de·

gabinete do Secretário de' Justiça, Sr.
Luiz Eduardo Rabelo, que assistiram a

solenidade da entrega de certificados do
Serviço Militar a 28 detentos; no Insti
tuto Penal Vieira Ferreira Neto, em Nite
rói, garantiram que ""caso as denúncias
sejam verdadeiras, os guardas citados
serão punidos".
Embora os Srs. Carlos Antônio Na

vega e Luiz Eduardo Rabelo, que repre
sentou o secretário Laudo Camargo na,
solenidade de ontem, tivessem evitado
comentar o andamento do inquérito a

cargo do promotor Henrique Nogueira
da Costa, da Secretaria de Justiça, o as

sessor de Comunicação So�al deste ór

gão, Sr. José Rocha disse que "está ha
vendo um certo exagero por parte cios
presos que recorreram ao cardeal Eugê
nio Sales".
Para o assessor do secretário Laudo

Camargo "é' muito comum nesta époc�

I'

,

li

,II

do ano, quando o cardeal visita as peni
tenciárias, 'Os presos reclamarem do tra
tamento, bem como destacou que "amis
são dos guardas é difícil uma.vez que eles
estão sempre sob tensão": O Sr. .José
Rocha, entretanto, não soube explicar
por que, quando era diretor do Desipe Q;.
_Sr .AugustoThompson" tais reclamações
não eram comuns.

Contudo, alguns funcionários do De
sipe que pediram a omissão de seus no

mes, na administração passada "havia
um maior diálogo entre os detentos e o

antigo diretor". Segundo eles', que defen
dem a necessidade da existência de uma

cela para castigo "nem que seja para cons

tar", muitos problemas podem ser evita
dos numa penitenciária, desde que os de
tentos sintam "que alguém está disposto a
ouVT-los". _ __

- . -

O diretor'do'InstitutoPenaf Esmeral
dino Bandeira, Sr. Patrício Gomes de Sá,
-e onde está localizado o Hospital Geriá
trico, declarou "não acreditar que os pre-·
sos lá internados, a maioria inválidos,
sejam espancados, conforme denuncia
ram os assaltantes Gerson Alberto Cor
reia (mudo e paralítico) e Sérgio da
Cunha Gameiro (cego)". Para ele, "o De
sipe deveria abrir as portas do Hospital
Geriátrico para que a imprensa consta

tasse, ouvindo todos' os internos, se as

denúncias são verdadeiras".

li

niíestar lo 'seguinte:
1- El Gobierno de Chile

aprecia altamente la preocu
pacion expresada por el Go
bierno dei Brasil y ve en ella
un noble espiritu de armonia

'

y fraternidad americana que
refleja, a su vez, fielmente los

propositos de paz que anima a

Chile.
2- Justamente porque Chiie

esta decidido a �ivir em paz y
promover mediante el respeto
de la soberania de cada Es

tado, el rnejoramiento de
todos ellos en la independen
cia, la igualdad y el derecho,
no ha titubeado en buscar los
médios de soluciõn pacifica
para resolver 'el diferendo con

Argentina.
3- Con este proposito Chile

acepto negociaciones directas
en diversas etapas en las cua

les lame�tablemente -no fue

posible alcanzar acuerdos
dentro dei respeto y va_l�dez de

Geisel prestigia formatura
na Éscola- de .Guerra Naval

Rio-"::"_-Com a presença dó a área ficou impedida e nem Alfredo Poeck e no Curso de
Presidente Geisel, dos minis- um grupo de turistas estran- Intendente, o capitão-de
tros militares e do presidente geiros conseguiu passar de· corveta José Ramos de Al
eleito, general João Baptista ônibus em frente a EGN, e meida.,I
Figueiredo, foi realizaaa todos foram obrigados a ca- Todos os oficiais foram ci
ontem na Escola de Guerra rninhar das proximidades do tados nominalmente - inclu
Naval, na Praia'Vermelha, a Iate Clube do Rio de Janeiro sive o capitão-de-fragata da
cerimônia de formatura, 'com até a estação do bondinho do Marinha Argentina Carlos
entrega de diplomas, de 110 Pão de Açúcar. O presidente Luis Alfonso e o "lieutenant
oficiais que terminaràm os da República desembarcou no commander" Lawrence Surn
cursos· de Comando' e pátio interno, passou em re- ner Julihn. Entre eles estava (li

Estado-Maior e Superior de vista a tropa e seguiu para o filho do Ministro Araripe
Guerra Naval. auditório, 'já ocupado pelos Macedo, capitão-de-fragata

) oficiais da Marinha e seus Mauro Viana Araripe Ma-
Na 'platéia, entre os convi- convidados' cedo e o capitão-de-fragata

dados, estava o ex- Luis Fernando Portela Pei-

comandante do II Exército, A cerimônia foi iniciada com xoto (genro do ex-

general Ednardo D'Avila de um discurso do diretor da es-
.

comandante do II Exército), o
Mello, com a mulher, convi- cola contra-almirante Henri- segundo e o terceiro na lista de
dados pelo genro, também que Sabóia, seguido da leitura antigüidade, do Curso de
formando. Demorou-se pelo da ordem do dia e da entrega Comando e Estado-Maior.
menos meia-hora no coquetel dos diplomas aos oficiais que Entre as autoridades estavam

e, na saída, recusou-se a falar mais se distinguiram. O pn- o governador Faria' Lima, o

à imprensa, recebendo na meiro a ser cumprimentado Mi-
.

porta um abraço do cornan- pelo Presidente Geisel foi o nistro Chefe do Gabinete Mili
dante do I Exército, general capitão-de-mar-e-guerra tar, general Gustavo de Mo-

• José Pinto de Araújo Rabello. Domingos Pacífico Castelo raes Rego, o Ministro-Chefe
• Indagado se poderia "dar' Branco Ferreira,' do Curso do

algum conselho" ao novo co- Superior de Guerra Naval. SNI, general Otávio Aguiar
, mandante do II Exército, o Em. seguida íorarrr agracia- de Medeiros, e o Ministro

general respondeu, -antes de dos, no curso de Comando e Chefe do EMFA,. general Tá
entrar no carro:" só dou con- Estado-Maior, o capitão-de- citQ Teófilo 'Gaspar de Oli
selho aos meus filhos". cor.veta Rodin Dantas de Sá; veira, o Chefe do Estado.
A solenidade começou às 10 no curso de Fuzileiros Navais, Maior da Armada, almirante"

horas, mas, horas antes, toda o capitão-de-corveta FN João Eddy Sampaio Spellet.
.

.

I

Figu�iredo dá autógrafos
e fala pouco à imprensa'

II

Advogados estudam a fundo
defesa da família Lutfalla

Sãm Paulo - "Diante do decreto ontem

divulgado nós vamos estudar profunda
mente uma forma de defesa das pessoas
por ele atingidas, mesmo porque
ressalta-se a sua iniquidade", informou
ontem o advogado Décio Cinelli, do es

critório de advogacia do ex-Ministro Al
fredo Buzaid, que defende os interesses
da família LutfalIa.
Segundo o advogado, a Ação Declara

tória contra o BNDE "prosseguirá; nor
malmente, porque tem legítimo interesse
jurídico e moral. Porque é através dela

que a família LutfalIa irá demonstrar ine

quivocamente que não· existe qualquer
débito de sua responsabilidade para com
a União ou o BNDE, muito pelo contrá
rio, são até credores do banco, em função
do contrato, firmado com 'aquele órgão
que, inclusive, lhe foi imposto".
O 'Sr. Décio Cinelli explicou que no

plano judiciário a família nada pode fazer
contra o decreto presidencial, porque
"sendo AI-6 ou 14 não altera nada, já que
se trata de um conjunto de fatos de.exce
ção que, fundamentalmente, tem sua raiz
no AI-5, e um decreto presidencial, to
mado com base nos atos de exceção não

pode ser apreciado pela Justiça". .

Mas salientou que, "quando o confisco
entrar em ação administrativa talvez pqs
sarnas agir". Segundo ele, o BNDE de
verá nomear um admini
'trador dos bens e deverá ar

recadar,
.

avaliar e' "eventual
mente vender os imóveis para qúe, com o

produto da venda, possa cobrar o crédito
que alega possuir mas que os Lutfalla, em
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juizo, demostrarão que inexiste".
Garantiu que "sempre lutamos para

que a questão fosse resolvida na esfera
própria no judiciário, e não na esfera dos
atos de exceção. Só o Poder Judiciário
pode e deve entrar no mérito de julgar a
relação'[urídica estabelecida entre os Lut
falIa e o BNDE. Os atos de exceção não
foram baixados para esse fim".
O advogado Décio Cinelli faz uma per

gl)nta: "Por que o BNDE nunca propôs
uma ação em juízo para receber esse su
posto crédito, já que decorreram três
anos desde que se julga credor? "Salien
tou que "ninguém, nem o próprio bar �p
sabe· dizer de quanto é a dívida que a

família tem. Cada hora eles faí" -, uma:
quantia: Cr$ 100milhões, 300 e agi Ira Cr$
600 milhões. O primeiro passo é saber
que número eles estabelecerão". .'
Lembrou que a execução do confisco e

a Ação Declaratória que a família aóriu
contra o Banco, "correrão paralela-'
mente. Uma não .interfere na outra;;.
Disse que não há prazo estabelecido para
a resolução das duas, mas �'que leva
muito tempo".

.

Segundo o advogado, pelo que se l� no

decreto presidencial os primeiros atingi
dos em seus bens serão os ex-diretores da
da Fiação eiecelagem· L u tfa II a Se o Go
verno entender que os bens que possuem
na fiação já são suficientes para pagar a
dívida, não estender.á a açao aos outros
membros. Por enquanto, como não 'sa

bemos qual será a forma de execução, é
impossível estabelecermos um plano de
defesa".
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TRE entrega diplomas aos eleilos
receberão o diploma na

noite de hoje, podendo pro
curar o documentos poste
riormente na secretaria

-�o órgão,
.

Apenas dois deputados,
federais, ambos da Arena,
não estarão presentes na

solenidade solenidade
desta noite. O candidato
mais votado Esperidião
Amin Helou Filho perma
nece em viagem particular
pela Alemanha e o depu
tado Nelson Morro vai pa
raninfar uma turma 'de
formandos da Fundação
Educacional do Alto Vale
do Itajaí, em Rio do Sul. O
deputado Artenir Werner,
também da Arena até a

Em sessão solene mar

cada para as 20h30m de

hoje, no auditório da Rei
toria da UFSC, na Trin

dade, o Tribunal Regional
Eleitoral diploma os can

didatos eleitos no dia.l S de
novembro último para
cumprirem mandato de 4
anos na Câmara Federal e
na Assembléia Legislativa.

do TRE são os Srs. Eugê
nio Nicolau Stein, Genésio
Tureck, Cid Caesar Pe
droso, Nelson Carlos Lo
catelli, Aderbal Tavares
Lopes e Aroldo Ferreira. A
lista inclui, ainda, o nome

do Sr. Odilon Salmória,
que é o terceiro suplente
oposicionista.

MDS discute planos políticos
e' liderança de bancada na AL

I .

O atual vice-presidente do MDB, Delfim
Peixoto Filho, é um dós candidatos em poten
cial à liderança da bancada estadual do par
tido, cuja escolha começará a ser discutida

hoje, às 10 horas, na Assembléia, durante a

: reunião dos 17 deputados estaduais eleitos no
\úl!imo dia 15 de novembro. Também �parece
cotado, segundo as conversas de bastidores, o
deputa.do Casildo Maldaner, que ocupa o

'cargo de segundo secretário da Mesa da As
'sembléia neste final de mandato.

.

Ambos preenchem o requisito de serem de

putados "antigos", já que a tendência da ban
cada é não indicar para a função de líder um
deputado em início de carreira. Entre os "no-
'vos" circula com desembaraço o nome do ex:

petebista Cid Pedroso, mas que deverá aguar
dar por uma oportunidade mais à frente, tal
vez na segunda metade da legislatura, período
considerado importante por se tratar de época

Delfim Peixoto: opçêo-para suceder Kuster na li erança

de sucessão e eleições. Assembléia instala seus trabalhos e ele�e a

Os deputados Delfim Peixoto Filho e Ca- mesa diretora.
sildo Maldaner, que vêm de uma reeleição, É' certo que a escolha da liderança depen
ostentam o galardão de primeiro e segundo derá do que for acertado em relação à questão
mais votados respectivamente do MDB nas da mesa. Esse é outro assunto que será focali
Últimas eleições. O primeiro obteve 19,806 zado na reunião da bancada, hoje. O partido
votos, e o segundo 19.434. Delfim, por ser deverá examinar a conveniência de continuar
advogado e se identificar melhor com a vito- formando numa mesa eclética, .e está adver
riosa linha "autêntica" da oposição parece ter tido de que também a Arena estuda o assunto,
maior ascendência política no momento para com a disposição de preencher sozinha todos
ocupar o posto. Mas ele terá que cornpatibili-

_

os cargos,
zar suas funções de professor universitário em

.

ltajaí com as atribuições da liderança, de Nasoutras duas reuniões programadas pelo
acordo com as ponderações que são feitas MDB os assuntos de pauta não foram especi-
entre integrantes da bancada. Ele reage, con- ficados. A bancada federal, às 14 horas, fará Chapecó (Sucursal) - Ao ser homenageado com um al-
tudo, argumentando que o fato de manter uma análise dos temas políticos em evidência, moço no Clube Industrial desta cidade, o presidente em exercí-
residência em Itajaí não lhe impediu de ser um com destaque para o problema da criação de cio da Câmara dos Deputados, João Cândido Linhares, tornou
dos deputados mais assíduos aos trabalhos de novos partidos. O mesmo ítem constará- da público o seu desejo de iniciar n9 próximo ano sua campanha

. plenário da Assembléia e de ter marcado pre- reunião das 16 horas, de que participarão os' rumo ao governo de Santa Catarina.
sença nos momentos políticos decisivos. membros do diretório regional. Os dirigentes O deputado criticou os "homens do litoral" que, na sua

A escolha do líder e dos vice-líderes de ban- oposicionistas já decidiram formalizar um concepção, não querem que políticos do oeste tenham qualquer
cada apenas será tratada preliminarmente apelo, nesses encontros, para q,ue todas as ascendência sobre as esferas estadual e federal. Entitulando-se a

hoje. O atua) líder, Francisco Kuster, pre- lideranças partidárias se mantenham unidas e "terceira autoridade do País" e ironizando as críticas 'recebidas
tende colher opiniões de companheiros sobre de sobreaviso em torno de manobras que te- quando ocupava a primeira vice-presidência da Câmara Fede
critérios e nomes. Ele já manifestou a intenção nham caráter divisionista. O diretório regio- ral, destacou que "com orgulho para Chapecó e para o oeste,

dedeixaraliderança,pordecisãopessoaleem, nal discutirá também planos de atuação estaéaprimeiravezqueumhomemdestaterrasobeaestealto
obediência ao princípio de rodízio observado --político-administrativa para o próximo ano, cargo".. .

", .

.até aqui pela bancada, mas não se fixou ainda
.

principalmente relacionados com a dinamização
- Linhares afirmou que iruciara sua campanha para a gover

em um provável sucessor. A definição deverá da ação política e a renovação dos dire- nança do Estado e previu que ganhará o apoio de todos os

sair até o dia primeiro de fevereiro, quando a tórios municipais. municípios incluídos na área abrangida desde a BR-116 até a

República Argentina. Disse ele que "nós somos homens de terra
em baixo das unhas e pés descalços, acostumados ao trabalho
árduo e precisamos eleger um representante para o Governo

que suceder Jorge Bornhausen, pois o oeste é a única região
catarinense que nunca teve participação no governo estadual".

Em entrevista coletiva concedida logo após desembarcar ·no

A�F!'lPOrI0 Serafim Bertaso, procedente de Porto Alegre, João'
Cândido Linhares relatou seus últimos compromissos na quali

,-

dade de presidente da Câmara Federal e informou que os recur
sos da ordem de Cr$ 100 milhões reivindicados pela Prefeitura
de Chapecó para aquisição de máquinas .rodoviãrias foram
tecnicamente aprovadas pela Secretaria do Planejamento da
Presidência da República, faltando apenas sua alocação.
O pariamentar negou que esteja em.estudos, na capitalfede

ral, a prorrogação por, dois anos dos mandatos dos atuais

prefeitos brasileiros e ressaltou estar havendo apenas.trocas de

informações e idéias. Segundo Ilinhares, em Btasília prevalece
o consenso de que lião deve haver eleições para prefeitos gover
narem apenas dois anos por ser essa uma eleição desgastante e

onerosa entre os percalços apontados para uma eleição para
dois anos apenas, constam a dificuldade em encontrar candida
tos e o reduzido num espaço de tempo para os novos prefeitos se

ambientarem com suas máquinas administrativas.
Linhares revelou. ser particularmente favorável à Prorroga

ção dos mandatos dos atuais prefeitos se a atual legislação for
modificada pois não se considera "defensor de mandatos ile-

A DIPLOMAÇÃO
A solenidade de diplo

mação dos parlamentares
eleitos tem sua duração
prevista para uma hora e

<

quinze minutos. Após a

abertura solene no salão de
atos da Reitoria da Univer
sidade Federal de Santa

Catarina, a banda de mú
sica da Polícia Militar do
Estado executará o, Hino
Nacional. Em seguida, fala
o presidente do TRE, de
sembargador Euclydes de

Cerqueira' Cintra,
.

prosseguindo-se com a en

trega dos diplomas. Ao fi

nal, com um tempo limi
tado em sete minutos, fala
rão o senador Jaison Bar
reto, o. deputado federal
Victor Fontana e o depu
tado estadual Antônio
Henrique Bulcão Viana.

\

O senador Jaison Barreto
será diplomado para um

mandato de oito anos,
tendo como suplentes o

candidato derrotado em

sub-legenda, deputado De
jandir Dalpasqualle, e a.

Sra. Maria Shirley 00-
nato, que integrou a chapa
vencedora. Além dos 16 tarde de ontem não havia

deputados federais e dos 40 complementado sua do
estaduais eleitos, à TRE cumentação e se não o fizer

diploma hoje mais três sú- até as 18 horas de hoje terá
plentes de cada partido. Os seu nome excluído do rol
demais candidatos ao de diplomados. Na mesma
pleito do último dia 15 situação encontram-se os

também receberão di- Srs. Ivan Cesar Ranzolin
. " ." _ .

- ploma desde que o procu- (eleito deputado estadual),Lmhares: homens do htoral nao querer ver o oeste subir rem na secretaria do tribu-.., Ena Steiner eOrlando Car-

Linhares exorta oeste nal. lesso (suplentes), todos da
Arena.

a pensar no governo Durante todo o dia de Pelo MDB, o ex-líder da
ontem a movimentação foi minoria na Câmara dos

e se lança candidato ,intensa na Secretaria do Deputados, Sr. Laerte

TRE, com os funcionários Vieira, informou ao TRE
ultimando os preparativos que não pretende compa
da sessão de hoje. Alguns recer à solenidade e mani

eleitos, que não comple- festou seu desinteresse em

mentaram a documenta- apresentar o certificado de

ção �Oentrega
-

do 'reservista a fim de se habili
certificado de re- tar ao diploma. Na classifi
,_§ervl§ta - até o encer- cação geral da bancada fe
ramento do expediente de deral do MDB, o deputado
ontem, poderão fazê-lo das Laerte Ramos Vieira ob-
16 às 18 horas de hoje na teve a terceira suplência.
sede do TRE. Caso perma- Os deputados eleitos

neçam inadimplentes, se- pela Oposição à Assem

gundo a legislação eleito- bléia Legislativa que estão
ral vigente, os eleitos não em débito com a secretaria

Antes da sessão solene
na UFSC, o tribunal se

reúne em sessão extraordi

nária, em sua sede, às
17h30m para julgar dois'
recursos pendentes,' impe
trados por um arenista e

um oposicíonista derrota
dos, que alegam irregula
ridades na apuração da
urnas em Laguna e Cri
ciúma. Os relatores são os

juízes Hélio Caldeira e An
tônio Boabaid.

Cilião recomenda cola&oraçao Arena almoça sem

dos políticos com figueiredo .Jorge e adia discussão" l�-
MáriO- Cilião Araújo, advogado, o décimo

-

sexto deputado mais votado da Arena nas
últimas eleições e que se tornou conhecido
principalmente por ter feito a campanha no

extremo-oeste acompanhado de conhecido vio
leiro gaúcho- ele assegura que foi "por amor
à arte" - afirmou ontem na Capital que a

atitude mais consequente dos políticos da
Arena ,e do MDB na atual.quadra político
institucional "é colaborar e não criar dificul
dades para o general Figueiredo". Observou
que o futuro presidente assumiu publicamente
com a Nação o compromisso de redemocrati
zar o País e que nesse Sentido "tem solicitado
inclusive a colaboração da Oposição, numa
atitude muito bonita", Ele disse que o político
brasileiro está amadurecido e conscientizado
da importância de um clima de normalidade e

mútua tolerância para o aprimoramento do
processo político, e que "tudo leva a crer que o
general Figueiredo vai mesmo entregar o País,
senão totalmente, mas sempre mais redemo
cratizado". A extinção do AI-5, segundo
afirmou, "ocorreu no momento exato, como
um atestado dos propósitos de abertura do
governo revolucionário",
Cilião manifestou opinião contrária à cria

ção de novos partidos por entender que, na

prática, as atuais agremiações suprem as

atuais necessidades políticas. Lembrou que
após as ultimas eleições o MDB tem feito se

guidos apelos no sentido de ser mantida a

coesão partidária, numa prova de que o par
tido se firmou politicamente, e que "na Arena
houve uma inequívoca demonstração de força
e união partidária". Frisou, contudo, que o

desenrolar das aberturas fatalmente conduzi
rão à existência de novas siglas partidárias, e
que elas surgirão "no momento oportuno".
Egresso da antiga UUN, v.urao declarou que
não tem a menor intenção de deixar a Arena
para constituir novo partido. '

Acentuou também que o primeiro passo
para o retorno às escolhas de governantes pela
via direta deveria ser dado no âmbito munici
pal, com o restabelecimento das eleições dire-

de temas políticos
dos deputados Martinho Her
culano Guizzo, Bulcão

Vianna, Saturnino Dadam, e

Aristides Bolan. Teorica
mente, todos os "antigos" são
candidatos, o que não exclui
as possibilidades do ex

presidente Epitácio Bitten
court voltar a ocupar o cargo,
ou do atual presidente Wal
domiro Colautti permanecer
nele. Colautti, porém, passou
a ter seu nome cogitado aber
tamente para ocupar a Secre
taria da Saúde no futuro Go
verno.

,pectativa dentro do partido é
de que eles sejam conduzi
'dos pelo governador eleito.
:E uma reunião deverá ser

convocada em janeiro.

O governador eleito Jorge
Konder Bornhausen não

chega a tempo de participar
da reunião-almoço progra
mada pela Arena com a parti
cipação de seus eleitos, hoje às
12 horas no Veleiros da Ilha.

Jorge desembarca às 17 horas No Veleiros, o almoço da

no Aeroporto Hercílio Luz, Arena, em que será servida

de regresso de seu giro, pela uma feijoada, poderá ter dis

Europa, e terá tempo apenas cursos, mas extra-programa.
de comparecer à solenidade de O presidente do partido, Le

diplomação, à noite, no audi- noir Vargas, não escalou ne

tório da Ufsc. A presença no nhumorador para a ocasião,
coquetel oferecido pelo go- preferindo manter o encontro

vernador Marcos Buechler. no o mais que possível na infor
Clube Doze às 18 30 ho�as

--

malidade.

não' foi ai�da co�firmada' Dificilmente, porém, os di
mas também é esperada.

'

r�gentes partidários con�egui-
A ausência do futuro go- rao evitar que artIculaçoes s.e

vernador é uma das razões processem nos bastidores VI

que levaram a direção da sando as designações de titu-'

Arena a não programar ofi- lares da mesa do Legislativo
cialmente nenhuma reunião ou mesmo de líderes de ban

hoje, apesar de ser uma exce- 'cada. Há vários deputados em
lente oportunidade, por se en- "campanha" aberta pela pre
contrarem obrigatoriamente sidência da Assembléia, entré
na Capital todos os novos par- eles o atual vice-presidente da

lamentares eleitos em no- Arena, Júlio César, e o-depu
vembro passado. Embôra os tado Moacir Bértoli. Ambos

assuntos políticos que pode- _ sent�m-se no direito de rei-_
riam ser debatidos _ eleição vindicar o posto, uma vez que

. da 'mesa da Assembléia e ês- são deput ados "antigos" e

colha das lideranças de ban- não ocuparam função alguma
cada - competem mais aos na legislatura passada. Outros
.próprios deputados, a ex- nomes que se insinuam são os

gais".
Defendendo a reformulação partidária com a criação de

novos partidos, ele aprovóu a extinção do MDB e de Arena,
"tornando tudo uma tábula rasa", para constituição de novas

agremiações políticas, Essa posição segundo afirmou, coincide
com as versões reinantes em Brasília. Mas ressalvou que os

debates em torno do assunto passaram do âmbito da: especula
ção.
Condenando o saudosismo, Linhares colocou que somente

as personalidades que tiverem embasamento popular poderão
integrar e liderar as novas correntes ideológicas, Exemplificou
que se' Leonel Brizola retornar à vida pública no Brasil talvez
não encontre mais respaldo popular que tinha em 1963 porque
"a sociedade brasileira e a mentalidade nacional mudaram
muito nesses últimos anos".
O ano vindouro, para o legislador, será pontilhado de crises e

problemas da área política embora previsse que o País aperfei
çoará suas instituições democráticas. Seu pessimismo baseia

se na renovação de 55%da Câmara dos Deputados que determi
nou o ingresso de aproximadamente 230 parlamentares que
pela primeira vez exercerão a representação popular. Justificou
que "serão 230 cabeças que desconhecemos suas tendências e

opiniões".

Sobre a liderança, a única

coisa definida é que haverá
um desmembramento, com as

indicações em separado do
líder do partido e do líder do

Governo, cada qual com dois
vice-líderes, O deputado Otto
Domning, atual vice-líder,
reúne preferências para ser

promovido a líder. Mas, de

qualquer forma, essa questão
só será definida depois que se

conhecer quais os nomes que
irão compor a mesa da As
sembléia, Quem não acabar

presidente ou vice, ficará com

a liderança, entre os gue des

pontam como os mais cota

dos.

Mário Cilião: tudo leva a crer na

�emocratização -_

.
_

.

I tas para prefeito dos municípios considerados
áreas de segurança nacional. Em seguida, VI

riam a eleição direta para governador e depois
para presidente da República. Nasua opinião,
o restabelecimento dos pleitos diretos não
trará prejuízos eleitorais à Arena, que no oeste
deve eleger todos os prefeitos dos municípios
de Itapiranga, Descanso, São Miguel do
Oeste, Guaraciaba, São José dos Cedros e

Dionísio Cerqueira. Todos estão em sua re

gião eleitoral e possuem prefeitos nomeados,
por serem áreas de segurança. .

-

Mário Cilião concluiu, contudo, que o re

torno '.'gradativo" dos pleitos diretos é uma

recomendação em face das circunstâncias po
líticas. "Se dependesse de mim", asseverou,
"todas as eleições seriam diretas, já".

, e fornecendo ordem e segurança ao, _ Antonio Curdo; sargentos Nélio Cí-
povo Catarinense, Nossos antepas- cero Muniz, Tolentino Fermínio de
sados -sout;úam honrá-la, muitos Souza, Olides Ferreira, João Fran-
até com o sacrifício da própria vida", cisco de Souza, Antonio Ramos de

E, mais adiante, prosseguiu: "As Souza e Loreci dos Santos; cabos Al-
espadas que hoje estais recebendo, cino Alves da Silva, Norival José
simbolizam o grau do Oficialato, e Peixoto, João Nunes e Zoni de Fá-
não vos esqueçais de qu�elas nunca veri Vicente e os soldados José Perfi-
deverão ser desernbainliadas para rio de Aguiar, Bento Antonio Fran-
oprimir os fracos, mas para impor a cisco, Paulo José Machado, Nedir
ordem, o respeito e fornecer segu- Silvestre Mangrich, Adalberto de
rança às pessoas de bem", Oliveira Soares, Edvaldo da Silva,

E depois de lernbrar as responsabi- Roberto da Silveira e Ernestidos
lidades de um oficial, concluiu: "Ide, Francisco Marques.
pois, trilhar o caminho do vosso ASPIRANTES
Ideal e cumprir com o juramento que São os seguintes os novos aspiran-
ireis proferir. A Polícia Militar e o tes da Polícia Militar, Turma
povo Catarinense muitosesperam de "Aluno-Oficial Nelson LUIZ elos San-

vós", tos", que ontem receberam suas es-

CONDECORAÇAo padas de oficial: Emanoel José
Na mesma solenidade, diversos Tasca, Josemar Francisco Lohn,

oficiais e praças da PM foram agra- Ivanor Francisco Scheider , Oscar
ciados com Medalhas de "Serviços Florentino da Silva, Valdir Vaimor
Prestados", Waingartner, Fredolino Rodrigues'
Com Medalha de Prata - 20 anos de Oliveira, Edson Cláudio dos San-

de bons serviços -, foram agracia- tos, Antonio Neto Benedet , Juliano
dos: Ten-cel. Venício Bazadona Cesar Gevaerd , Evanir Hoffmann,
Dutra; majores Sílvio Venzon Filhoe Emilson Carlos de Souza, Anilson
Valmor R. Machado; capitão Nilton Nelson da Silva, Lair Antunes Ma-

Bittencourt; cabo Elpídio Jacinto chado, Rogério Paulo de Lemos
Alves e os soldados João José Car- Cardoso, Antonio Manoel Ma-
valho, Onildo Severino e Pedro chado, Vilmar Teodoro da Silva,
Costa, Mauri Afonso Pfleger, Nicolau
Por 10 anos de bons serviços, Manoel de Souza, João Duarte Vi-

foram agraciados com Medalha de daI, Marcos Antonio Vieira, Rogé-
. Bronze: Capitães Ulisses Kuntze e lb rio Soares Coelho, José Ramos da
Silva: tenentes Zinaldo José Ghisi e Rosa Filho e José Lúcio Pires,

tes Emanoel Jo� Tasca, recebeu a

su� espada e a Medalha "Mérito Ti

radentes", das mãos do governador
Marcos HenriquêlfuechITer. Após a

entrega das espadas, os novos aspi
rantes pronunciaram o séu Jura

mento, pelo qual passaram a inte

grar os quadro de oficiais da Polícia

Militar.
Encerrando a solenidade, a tropa

desfilou em continência às autorida
des presentes.
ORDEM 00 DIA
Foi lida, na oportunidade, a

Ordem do Dia do Comandante do
Centro de instrução Policial Militar,
alusiva à formatura da nova turma

de aspirantes que, a certa altura, diz:
"A vós caros Aspirantes, que enfren
tastes quatro longos anos de ensino

aprendizagem para consumar a

vossa formação profissional, devo
lembrar-vos que vivemos numa

época conturbada, cheíadé tensões e

choque, prenhe de radicalismos e in
teresses menos elevados. Nestas
condições, neste meio social, ca
rente de soluções e insatisfeito em

algumas de suas necessidades mais
elementares, neste contexto é que
vamos desempenhar a nossa mis-
são". .

E Continuou: "A nossa Corpora
ção, há mais de um século, vem

cumprindo valorosamente a sua

missão, como instrumento de equi
líbrio entre os choques de 'interesse

-PM forma
nova turma
,de aspirantes

a oficiais

16a CIRCUNSCRiÇÃO DE SERViÇO MILITAR

EXERCíCIO DE APRESENTACÃO DA RESERVA

JOVEM!
.

"

NO PERíODO DE: 16 A 22 DO CORRENTE MES, SERA REALIZADO UM
EXERCíCIO DE APRESENTAÇÃO DA RE;SERVA.

SE VOCÊ PERTENCE ÀS CLASSES DE 1954, 55, 56, 57 E 58 OU É
OFICIAL R/2 COM ESTÁGIO DE INSTRUÇÃO OU DE SERViÇO CON�
CLuíDOS ENTRE 1974 E 1978 ou FOI DECLARADO ASPIRANTE A OFI
CIAL NOS ANOS DE 1973 A 1977, VOCÊ ESTÁ SENDO CHAMADO PARA
APRESENTAR-SE NAJUNTA DE SERViÇO MILITAR DO SEU MUNICiplO
OU NA UNIDADE DO EXÉRCITO NELE EXISTENTE.

E:STÃO SENDO CHAfy1ADOS, TAMBÉM" OS RESERVISTAS DAS
CLASSES ANTERIORES AS DE 1954, INCLUIDOS NA RESERVA NO PE
RíODO DE 1974 A 1978 E OS DISPENSADOS DE INCORPORAÇÃO QUE
FORAM INCLU.íDOS NA RESERVA EM "SITUAÇÃO ESPECIAL", NOS
ANOS DE 1973 A 1977.

'

JOVEM! REGULARIZE SUA SITUAÇÃO PERANtE A LEI!
A \fÁTRIA CONFI� EM VOCÊ.

.

.

cH,ovérnador em exercício Mar
cos Henrique Buechller presidiu, na

manhã de ontem, a solenidade de
formatura dos novos aspirantes da
Polícia Militar, integrantes da
"Turma Aluno-Oficial Nelson Luiz
dos Santos" e que contou com a pre
sença de autoridades civis, militares
e convidados.

.

A programação teve início às
7h3Om, com a celebração de Missa
de Ação de Graças e Benção das Es-

,

padas, pelo capelão da corporação.
As 9 horas, sobre intensa chuva,

foi iniciada a solenidade militar,
com oGovernador em exerc. ício

re- \
cebendo as honras de estilo e, em I
seguida, dando-se a entrega do es

tandarte da Escola de Oficiais, pelo
aluno que se formava ao primeiro
colocado da Turma que o _sucede.
Prosseguindo a cerí mõrna , os

formandos fizeram a devolução dos
seus espadins, símbolo do aluno
oficial e, posteriormente, recebe-

_

'

ram, de suas madrinhas, as espadas
de oficial, sendo que o primeiro co

locado da Turma de novos aspiran-

leia e

divulgue

'atO ESTADO"

�----���,----��----------------------------------------------------�
\
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PODER PERMANENTE
*. * * f'

Além dos cartorários, são vitalícios
no Brasil os Presidentes de Federa
cões de futebol. .t\. começar, é claro,
pela Federação das Federações) a

CHD.
- .

Examinemos a situação, rapida
mente: o sr. Rivadávia Correia
Meyer saiu da CBD por motivo de
saúde; pouco depois morreu.

Substituiu-o o sr. João Havelange,
que cedeu sua cadeira ao se apro
priar de outra mais confortável, a da
Fifa. No âmbito, estadual, o sr. Osny
Mello foi Presidente até ser colhido
pela morte"
Alguém medianamente interes

sado em futebol é capaz de não se

. lembrar da seleção de 50, mas estará
certamente capacitado para escandir
os nomes dos Presidentes princi-

. pais: Hoffmeister no Rio Grande,
Metedieri em São Paulo, Otávio
Pinto Guimarães no Rio, Coronel
José Guilherme em Minas, Rubem
Moreira em Pernambuco. Men
donça Falcão, que reinou em São
Paulo durante uma década, somente
naufragou nas vagas do AI-5.

* * *

Esse continuismo tem levado a

que? Em primeiro lugar, ao festival
felliniano em que se transformou o

Campeonato Nacional, onde sempre
cabe mais um "cabeça-de-bagre",
COinO sub-produto deste avilta
mento, os campeonatos estaduais
transformaram-se em verdadeiras
farsas: o da Bahia foi vencido por
W.O., o de, Pernambuco não contou
com sua principal força, o Esporte, o
de São Paulo, se acabar, acaba em

data incerta do ano que vem, o doRio
Grande do Sul, já exibiu, ao longo de
um semestre, mais de uma dezena
de Ore-Naís. r-

* * *

Em Santa Catarina, quando ape-
nas um dos nossos clubes - por ter
sido campeão e não "a convite'.' -
frequentava o campeonato nacional,
o Orlando Scarpelli era obrigado a

alojru:,a.��_Í;.1jt�ncias de mais de.20.000
pessops, com rendas que, aplicada a

correção, passariam do milhão de
cruzeiros. Hoje, a casa pode ser con

siderada "cheia" com dois milhares
de gatos pingados.

Acometidos de anemia profunda,
nossos principais clubes são uma

sombra do passado recente, graças à
política da CBD. Para agravar seus
males, e como consequência da ir
responsabilidade que 'se irradia da
entidade "rnater", a Federação loca!
resolveu piorar o que já era ruim, ao
colocar suamão pesada sobre a parte
técnica (?) da competição. O resul-

I tado está aí, à vista de todos: o cam
I

peonato, já depauperado,
transforma-se numa caricatura.

, * * * r
A imaginação criadora do governo

está em falta para com a área espor
tiva, ou até talvez o contrário: afinal
de contas, a oposição política tem

conseguido, ultimamente, alguns
bons resultados, fato que não ocorre,
absolutamente, com a oposição es

portiva.
• * * *

"
No fundo, no fundo, os cartolas das

Federações inventaram o poder
permanente,
ABANO

Os funcionários públicos não recebe
ram abono de Natal, é certo. Mas se

isso lhes serve de algum consolo, o Se
cretário da Fazenda do Rio Grande do
Sul anunciou ontem que o pagamento
do mês de dezembro do funcionalismo
estadual gaúcho somente começará a

ser feito a partir do... ano que vem ..

* "* *

Quer dizer, lá não tem abono: tem
abano.

JORGE
O governador eleito Jorge Bornhau

sen amanhece hoje no Galeão, proce
dente de Nova Iorque e desembarcará
às 17,20 hs., no Aeroporto Hercílio
Luz.

* * *

À noite, comparece à diplomação
dos parlamentares eleitos a 15 de
novembro.

FOTO ROTATIVA
O governador de Minas Gerais, Sr.

Ozanam Coelho, mandou que se dis
pensasse a concorrência pública para a

confecção de 2.000 fotografias em

silk-screen de sua augusta figura, para
distribuição entre repartições públicas,
grupos escolares, Prefeituras Munici-

Em surdina

o resto é loteria.

pais e quem mais se. anresente.

O Sr. Ozanam Coelho deixa o go
verno no próximo dia 15 de março, o

que dará à sua ilustre fachada um

tempo de permanência nas paredes ofi
ciais de cerca de 60.dias. Depois disso,
entra o Sr. Francelino Pereira.

'* * *

É a primeira toto oficial de alta rota
tividade que o país conhece.

SUBSTITUIÇÃO
À partir da circunstância de que nem

todas as pessoas são adeptas do "pen
samento positivo", já há quem esteja
prevendo a criação de um enredo no

mínimo embaraçoso, em São Paulo, à
vista do decreto presidencial que con
fiscou os bens dos sócios da Fiação Lut
falia.

* * *

Em rápidas pinceladas, é o seguinte:
como o Sr. Paulo Maluff é casado em

comunhão de bens com uma Lutfalla,
fica automaticamente incluído no de
creto; nele incluído, fica inelegível,
condição de que já desfrutaria no mo

mento da eleição; assim, sendo, prosse
gue o raciocínio, assume o governo o

Sr. José Maria Marin, vice eleito e an

tigo ponta-esquerda (medíocre) do São
Paulo.

* * *

Pelo menos assim o Sr. Laudo Natel
-

- do ponto de vista ideológico quere
mos dizer - ficará mais próximo do
Palácio dos Bandeirantes.

DIA CHEIO
Amanhã, quem for' parlamentar da

Arena tem de se cuidar: os "trabalhos"
serão abertos às 12 horas, com -uma

feijoada que o Diretório Regional ofe
rece aos seus deputados eleitos, no Ve
leiros da Ilha. A tardinha, o Governa
dor em exercício, Marcos Buechler, re
pica com um coquetel no Clube Doze
de Agosto.

* * *

Em meio às naturais afusões, pode
acontecer; que alguém acabe se esque
cendo do acon tecimente. principal, Hão
indo buscar o seu diploma às 20,OQJho
ras, em solenidade promovida pelo Tri
bunal Regional Eleitoral, no auditório
da UFSC.

* * *

É o tal negócio: batidinha aqui, bati
dinha ali... Todo cuidado é

pouco.

COMUNICAÇAO
O Coordenador da implantação do

Curso de Comunicação da Universi
dade Federal, jornalista Moacir Pe
reira, tem boas notícias: graças aos con
tactos mantidos entre o ex-Reitor João
David Ferreira Lima, atual Diretor do
Escritório de Assuntos Internacionais
da UFSf>e o representante da Unesco
para a América Latina, emMóntevi
déu, abre-se a possibilidade de um con

vênio entre as duas instituições, visando
o intercâmbio de professores e a parti
cipação de catarinenses em cursos de
extensão, seminários e outros cert-ames

que digam respeito ao referido curso.

* * *

Para estudar a questao de perto, a
, Unesco designou o seu representante no
Brasil, prof. Gustavo Lopez.

( * * * 'I

Por trás de tudo, contribuindo com

. um entusiasmado empenho, o Reitor
Caspar Erich Sternmer.

CASUISMO
Os _deputados da oposição na. As-

.

sembléia, sempre-que lhes convém, de
monstram às escancaras que 'também
sabem obrar casuisticamente. Na atual
discussão sobre a participação do par
tido na composição da próxima mesa

diretora da Casa, por exemplo, são fa
voráveis os parlamentares que reivindi
cam um assento no colegiado - com

direito a carro, gabinete e mordomia.
Os que não estão em condições políticas
de reivindicar são contra.

QUESTÃO DE TEMPO
O corretor de- navio Marcos Fran

cisco Heusi, que foi o primeiro a acio-
.

nar a justiça contra os armadores es

trangeiros e alguns nacionais, na maior
ação trabalhista que se tem conheci
mento no Brasil, não tem mais dúvida
de que os Cr$ 60 milhões virão para
Santa Catarina, a fim de serem reparti
dos entre apenas cinco pessoas. Só não
aceita, todavia, que tenha chamado os

armadores de "cretinos".
* * *

Para o momento, ele prefere limitar
se a chamá-los de mentirosos.

I
Liberdade e segurança

Embora subsistam dispositivos eivados de sua missão com. dose mawr de ·,fifierdadé,·
arbítrio, cerno a lei de segurança nacionale lei prescindindo da. tutela dos censores paráser
de imprensa, entre outras, a-política de "dís- responsável.
tensão lenta e gradual" acionada noGoverno Evidentemente, não pode agradar uma

Geisel, liberando as amart� da censura à imprensa livre _. que muitas vezes se vê
imprensa, tem servido pelo menos para pro- obrigada a denunciar fatos que ferem o inte
var - ao contrário do que pensam as vivan- resse püblíco - aos que 'pautam suas ações
deiras da exceção -, que o povo brasileiro cem manobras escusas e ilegais, em detrí-:
está plt'namente preparado para conviver mento do bein comum.
com uma imprensa livre. .

.
A par dessa realidade, contudo, restamuito

Os arautos das pregações obscurantistas - a se fazer neste país para que a liberdade de
malgrado as lições da história -... persistem, infonnar deixe de ser olhada como uma

hoje. na tese de que a censura aos meios de ameaça ao Poder Constituído..
divulgaçâo pode servir à causa do ·desenvol-. Como dissemos acima, a distensão política.
vimento. Entendem estes, que os Governos executada pelo Governo, é certo, relaxou a

devem manter-se intocados, impenneáveis censura mas, por outro lado, não devolveu
.

às criticas, sob pena de ver comprometidos inteiramente as prerrogativas àqueles que,
seus planos desenvolvímentístas. por força ·de sua profissão, têm' o dever de

infonnar o público com isenção e sem paix-
Os que advogam a tese da censura como ões. Corrobora-se essa afirmativa quando

meio de manter a quietude artificial da opi- depara-se COD) a nova Lei de Segurança Na
nião pública, pecam duplamente; Primeiro

.

eional, cujo projeto foienviado ao Congresso
-

porque é impossível anestesiar indefinida- pelo Executivo.
mente os diversos segmentos dá sociedade e, Exprime nela o legislador, o desejo de ver
segundo, porque o livro fluxo de infonna- resguardado o Estado da ameaça.que pode
ções, em última análise, serve exatamente advir da veiculação de notícias que falseiam
pára que os governantes possam auscultar os a verdade, criando clima contrário à condu
reclamos da sociedade e fonnular as políticas ção normal dá "�!tpública". Se por um lado
adequadas., é razoâvel esse dispositivo acautelador, por
No caso brasileiro, por certo viu o Governo.outro cria apreensões, já que são muito vagas

Geisel, a necessidade do livro -trânsito de . as definições do.que sejam os crimes contra a

infonnação. Analisando-se a estratégia polí- segurança nacional em termos de imprensa.
tica da distensão, vê-se que o primeiro p�so A distensão que tem reanimado a nossa
dadopeloGoverno no sentido de demoerati- imprensa, não pode, no. entanto, evoluir
zar o país, foi abrir ainda que tímidamsnte c--, dentro de um esquema de liberdade vigiada.
as compotas dos meios de comunicação, para Para infonnar honestamente e sem temores,
depois partir, então, para a alteração dos dís- em proveito na Nação e do próprio Governo,
positivos arbitrários incrustrados na legisla- é necessário antes que os órgãos de comuni
ção excepcional.· cação se sintam protegidos por uma margem
O saldo dessa política até aqui, tem, a de segurança clara, expressada na legislação

nosso ver, resultados altamente positivos, se pertinente.
.

lé' que realmente anima os homens do go- A dístensâo lenta e gradual não pode ser
vemo à tarefa de tomar realidade um Brasil eterna e deve resultar no aperfeiçoamento
'democrático. Por sua .vez, tem demcnszrado. total do regime lMmindode vez os resquícios
nossa imprensa saber exercer dignamente da exceção.

1 .. ',. ,.
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Festa no cemitério

Prezado Senhor,
Era uma vez um cemitério muito

velho que ia fazer aniversário.
Os defuntos iam fazer uma festa

. de aniversário organizada pelo Se
nhor Prefeito, morto, é claro! Seu
Eduardo tirou alguns ossos de sua

costela e botou na sopa. Seu filho
também morto, com seu cachorro
muito magro, aliás aparecendo os

ossos. Os cantores eram muito or

ganizados com o tambor de pele de
morcego, a viola de ossos e o_s violi
nos também de ossos.

O Prefeito falou um discurso,
mas ele falou tanto que quase todo
mundo dormiu. Q conde morto há

séculos estava com sua esposa e

seufilho.
No intervalo seu Eduardo tirou

uma soneca em seu caixão.

Um homem muito medroso, ze
'lador do cemitério, ia passando
quando olhou para trás, viu um

bêbado, é lógico, morto.
Daí a meia hora o homem acor-·

dou e deu de cara com-o médico do

cemitério e aí toctos se recolheram,

".

o nosso povo do interior não precisa de
esmolas eleitoreiras ... O que queremos
é mais justiça. Afinal, aqui se trabalha e

em troca o que recebemos? Veja o caso

do nosso hospital, o qual foi construído
graças a generosidade do povo da Ale
manha e dos dedicados Padres Francis
canos e estamos aí lutando há vários
imos para termos aqui o INAMPS e até
agora só ficou na promessa de políti
cos. É tempo de alguém pensar um

pouco mais nos municípios do interior,
especialmente nos pequenos, pois não
se pode compreender em falar-se em

desenvolvimento quando no interior
estamos na era da Pedra.
Com os mais sinceros agradecimen

tos pela publicação desta minha carta,
me despeço com estima e consideração.
Atenciosamente. José Silva, Angelina.

Vasto Verde

Prezados Senhores:
. Servimo-nos da presente para comu
nicar à V.S. que na Assembléia Geral
Ordinária, realizada em 30.10.78, foi
eleito o Presidente do Conselho Delibe
rativo bem como a Diretoria Executiva

<:I_a Sociedade Desportiva Vasto
Verde que ficou assim constituída."

Presidente de Honra - Sr. INdo HE
RING; Preso Conselho Deliberativo -

Sr. APARECIDO MARCHIORI;
Preso Diretoria Executiva - Sr. CURT
BUERGER; Vice-Pres. Diret. Execu
tiva - Sr. UDO SEIBT; Diretor Patri-.
mônio - Sr. JOSIL SCHRAMM; Dire
tor Social - Sr. GETÚLIO M. DA
SILVA; Secretário Geral - Sr. IVAN
CORREIA; 10 Secretário - Sr. JOAO
BUDAG; Tesoureiro Geral - Sr. JOAO
RIEDEL; 10 Tesoureiro - Sr. WERNER
QRAHL; 20 Tesoureiro - Sr. OSMAR
LAUX; Diretor de Esporte Amador -

Sr. JOAO BUEGER; Diretor de Es

porte Amador � Sr. WALDEMAR
HENN;Sr. WALTERMUELLER;Di
retor Depto. Tiro - Sr. GEROLD
FREDEL; Diretor Depto. Bocha - Sr.
WALTER ROSA eDiretor Depto. Bolão
- Sr. WALDEMIRO CIPRIANI.

Na oportunidade foi renovado tam

bém 2/3 dos membros do Conselho De
liberativo e Suplentes, bem como foi
eleito o Conselho Fiscal. Sendo só o

que se nos apresenta para o momento,
firmamo-nos mui, SOCIEDADE
DESPORTIVA VASTO VERDE

�-� ...

O
__E_s.u_�_D_O _._
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Esclarecimentos

De volta da.Europa, o Sr. Jorge Bornhausen encontra asua disposi
ção "�ecretariados" para todos os gostos. De todas as especulações
que circularam-na Bolsa do Senadinho, consideram-se certas:
* As convocações dos deputados federais Ademar Ghisi, Nereu

Guidí e Esperidião Amin Filho para ocuparem postos de Secretários
de Estado ou afins - assim entendida a Prefeitura Municipal de
Florianópolis.
* O Sr. Osvaldo Colin deverá ser o Secretário da Fazenda.
* O Sr. Victor Konder Reis deverá presidir o BESC.

* * *
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na pressa de fugir o zelador entrou
num dos túmulos e saiu com a

tampa de mármore, como se fosse

isopor.
No dia seguinte, ele pediu de

missão. Albertino Manoel Rodri

gues Neto - Florianópolis.

Promessas
Sr. Diretor - Antes C� mais nada

sinceros cumprimentos pelo corajoso e

belo editorial, publicadopor este jornal
em 23.11.78.

Bem, terminada a campanha eleito

ral, cabe agora fazer um retrospecto do
ocorrido aqui em Angelina nos meses

que anteciparam o pleito eleitoral.
Sr. Diretor. É lamentável que ainda

certos políticos se utilizam de meios

simplesmente repudiáveis para conse

guir votos aos seus candidatos. Foi o
que ocorreu aqui em Angelina no dia

12.11.78, quando uma caravana de po
líticos arenistas acompanhados por
'urna dupla sertaneja, apareceu aqui em
Angelina, fazendo um comício mistu
rado com algumas músicas do gênero

.sertanejo, durante a missa das !O ho

ras, em frente ao átrio da igreja matriz, (

sendo que a igreja teve que fechar .as

portas para, que os fiéis pudessem as

sistir ao ofício religioso, mostrando os

responsáveis por este ato demagógico
total desrespeito para o povo que falou
entre outras, que o senador Evelásio
Vieira nada fez por Angelina. Cabe
uma pergunta: Que pediu o Sr. Prefeito
e a Câmara de Vereadores ao nosso

senador até hoje? Nada. Outra: Quem
esteve aqui em Angelina no dia
14.08.78 fazendo comício era praça
pública e prometendo asfalto de Ange
lina à Florianópolis? O povo sabe bem

.quern é ... E que dizer da bela união
existente entre os senhores vereadores,
(6 da Arena e I do MDB) com o Execu
tivo? Em lugar de lutar pelas reivindi
cações do município estão aí a defender
seus interesses mesquinhos em detri
mento do povo que os elegeu. Haja
visto o caso criado para a instalação da
central telefônica (posto) que seria

inaugurada há poucos dias antes das

eleições; com a finalidade de conseguir
,preciosos votos para determinados
candidatos ... Assim como foi feito com
o calçamento e a terraplanagem para a

caixa d'água, que até hoje o povo ainda
çstá esperando da CASAN e dos poli
ticos ... É bom que fiquem sabendo que

São Manoel. 210 - São Miguel do Oeste
Rua Itaberaba - Aepre.entantes' Rio
de Janeiro e São Paulo - A.S. Lara LIda. -

Parla Alegre - Propal Propaganda Re

presentações l.tda. - Curitiba, Belo Hori
zonte, Brasilia. Salvador, Recife, Forta�
leza, Belém - Pereira de_Souza e"Cia. No
ticiário Nacional: AJB -Internacional: AP
- Radiofotos: AP . Telefotos: AJB.

I Coluna do CasteUo I

de Ivo Arzua

Do Sr. IvoAdua', ex-ministro daAgricultura,
recebi a seguinte carta, datada de Curitiba, 13
de dezembro:

"Preza-do Sr.:
Cumprimentando-o, com o maior prazer,

valho-me dapresentepara, ao tempo em que me

confesso assíduo leitor da suacoluna e admira
.dor dos seus elevados e inquestionáveis dotes
jornalisticos,ponderar-lhe que, animado do alto
espírito de imparcialidade que caracteriza toda I

sua vidaprofissional, reconsidere os termos com

que se referiu àminhapessoa, em sua crônica de
11/12178, I

,
·1

Segundo o "Aurelio", apalavra "inépcia" sig
nifica: "falta absol.uta de aptidãb; grande falta
de inteligência; idiotismo; dit/absurdo".
Ora, acredito que em nenhum deles se en

quadra qualquer ato ou atividade da minha
vida, quer particular, quer pública, seja como

.engenheiro civil, seja comoprofessor universitá
rio, seja como técnico de Administração, seja
como homem público, funções estes constantes I

do currículo anexo.
.

Particularmente, em relação à minha ativi
dade no Ministério da Agricultura,.selecionei
importantes depoimentos, entre centenas que
tenho, documentados e arquivados, cujas cópias
seguem anexas, e de autoria dos Presidentes
Arthur da Costa é Silva e Emilio Garrastazu
Médici; dosMinistros Cirne Lima (governoMé
dici) eAlyssonPaulinelli (Governo Geisel); Ney
Braga (Governos Castello Branco e Geisel) e

Flávio Suplicy de Lacerda (Governo Castello
Branco), todos eles testemunhos insuepeitos e da

. mais alta fé pública.

Com a mesma insuspeição e fé pública dos
depoimentos anteriores, estou citando e ane

xando transcrições de trechos de relatório do
Governo norte-americano (vide "O Globo" de'
3/10171) e do relatório da CIAP - Comissão
Americana da Aliança para a Progresso (vide
"O Estado de São Paulo", "Jornal do Brasil",
etc., de 26/5/71) nos quais salientam o desenvol
vimento da agricultura brasileira, no período
em que tive a honra de servir como Ministro da
.Agricultura.

Diz o primeiro relatório que "o desenvolvi
mento brasileiro continua acelerado: nos fins da
década de 60 oBrasil era o 2°produtormundial
demilho; 3° da soja, 4° dealgodão e 5° de carne".
Afirma o segundo relatório citado que: "Q

Brasil está empenhado em transformar radi
calmente a sua produção agropecuária; me
diante uma política de estímulos, aberta e enér-

.

gica". Em sua análise anual da economia brasi
leira - continua a notícia - aCIAP observa que
"essa transformação começou a operar-se com

a formulação da Carta de Brasília, documento
básico da nova política agrícola".

Portanto, há de convir V.S, comigo, que não.
mereço, de forma alguma, a leviana e ferina.
opinião citada em sua coluna, a qual por ser
divulgada pelo ilustre articulista sem 'qualquer
ressalva, está sendo indevidamente interpre
tada como tendo sido endossada pelo prezado
colunista, mal-entendido que rogo seja desfeito,
por representar ofensa moral e abalo de crédito,
não só perante a comunidade brasileira, mas

especialmente no âmbito das minhas atividades
profissionais .

Também não acredito que.tenham. 'Sido real
menteproferidas aspalavras imputadas aoPre
sidente Costa e Silva, homem digno e intransi
gente defensor da dignidade alheia; pois que,
pelo menos em cinco diferentes oportunidades,
solicitamos demissão do cargo, pedidos que
foram enérgica eperemptoriamente negadospor
ele, com o argumento de que a\ agricultura .ia
indo muito bem e de que a Revolução e o Pais
precisavam dos meus serpiços.

Confiante no alto critério e justo equilíbrio;
sempre demonstrados pelo eminente articulista,
antecipo-lhe meus melhores agradecimentos
pela atenção que se dignar prestar a estas pon
derações. Atenciosamente - A) Ivo Arzua Pe-
reira".

.

A carta veio acompanhada dos anexos nela
referidos. Quanto à opinião a que se refere o

ex-Ministro não temos qualquer motivo para
endossá-la e a registramos episodicamente ao

relembrar conversa com antigo auxiliar do fale
cido Presidente. A carta do sr. Ivo Arzua torna
inverossímel a versão Que recolhi rui. época.

MEMORIAS DE RUI-SANTOS
O Senador Rui Santos, parlamentar por 32

anos, Constituinte de 1946, publica agora o

quarto volume das suas memórias sob o título
"Memórias de um Leguleio". Médico e jorna
lista, foi pelo exercício dessa última J}rofiss.._ão
que ele chegou à política, elegendo-se deputado
pela UDN, na qual integrou com extrema leal
dade a corrente chefiada pelo Sr. Juraci Ma
galhães. Nesse volume estão narrados episódios
de grande importância ocorridos na Câmara
dos Deputados, quando esta refletia na sua

composição o que havia de melhor nas elites
políticas doPaís. O último capítulo é doSenado,
onde o operoso Rui Santos decidiu encerrar es

pontâneamente sua carreira parlamentar.
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Presidente da .Fetag quer O"
trabalhador com vida livre

Salvador - "Os pequenos trabalhadores rurais
precisam é de uma vida uvre no seu pedaço de'

terra", afirmou ontem o presidente da Federa
ção dos Trabalhadores �a Agricu�tura do Es
tado da Bahia (FETAG),.Sr. Estevão Nunes de
Almeida, para quem a Reforma Agrária seria
a grande solução para os problemas da classe.
O Sr. Estevão Nunes é contra a reivindica

ção do direito de greve feita pela Confedera
ção Nacional dos Trabalhadores na Agricul-,

·

. rura ao Ministério da Trabalho, por conside
rar que o direito degreve "só traria alguma van
tagem aos trabalhadores assalariados que, na
Bahia correspondem a um grupo muito pe-

.

queno".
.

-Observou o' presidente da FETAG que
mais de 60 por cento doslavradores baianos
são semi-analfabetos, "que não tem um sus-

.
tentáculo de compreensão do que seja uma

greve. Eles não têm' segurança sobre o que
estão falando, nem muita noção do que signi
fica a greve. Quem pensa muito em greve são

os assessores dos sindicatos rurais, advoga
dos, professores agrônomos, que envolvem os

dirigentes sindicais - que são trabalhadores
rurais - e estes passam a dizer amém a tudo que
lhes é explicado, mesmo quando não enten
dem".
Na opinião do Sr. Estevão Nunes da Al

meida, mesmo se os poucos assalariados ru
rais que existem consigam, por meio de gre
ves, obter os aumentos pretendidos. "quem
vai pagar esses aumentos não terá a empresa
empregadora. Ela dará o aumento, mas ti
rando de nós, dos consumidores, elevando o

preço dos produtos agrícolas".
.

A maior parte dos trabalhadores rurais da
Bahia é constituída de posseiro, meeiros ren
deiros e pequenos proprietários "e não �stou
certo de que a greve sela a vontade da maioria
deles. Seus anseios só poderão ser devida
mente definidos a partir da realização do II
Congresso Nacional dos Trabalhadores em

Agricultura, em Brasília, maio próximo",
disse o presidente da FETAG.

l

extraordinária, diz deputado
São Paulo - O documento aprovado por Cerca
de'200 representantes sindicais, na última

'. quarta-feira, no Sindicato dOS Metalúrgicos
de Santo André, que decidiu a.criação de um
fundo de greve e o início de uma campanha
nacional pela garantia de emprego, foi consi
derado como o aglutinador de uma "frente

,
extraordinária" pelo presidente daquela enti
dade, recém-eleito Deputado Federal, Bene-
dito MarcUIO.

.

A carta, endereçada ao "povo brasileiro",
foi redigida algumas horas antes, noSindicato
dos Metalúrgicos de São Bernardo do
Campo, numa reunião à qual compareceram
20 entidades e oposíções sindicais de vários

·

Estados do Brasil. Estiveram presentes repre
sentantes do Sindicato dos Bancários de Porto
Alegre; Petroquímicos de Duque de Caxias,
.
dos jornalistas de Brasília, São Paulo, Rio de
'Janeiro e Porto Alegre; dos petroleiros de
, Campinas, Cubatão e Mauá, entre 'outros.
; Os signatários do documento aprovaram o

início de "uma campanha nacional em defesa
·

dagarantia do emprego de todos os trabalha-

dores; da volta dos demitidos aotrabalho; da'
estabilidade do emprego e do reconhecimento
das comissões de empresa".
Decidiram também, além do fundo de

greve, pela realização de atos públicos, entre
outras formas de manifestação, toda vez que
um trabalhador for demitido por atuação sin
dical. Da reunião de São Bernardo, 20 entida
des aprovaram a paralisação por I hora, dos
operários das empresas que efetuarem de
missões por justa causa em decorrência de
movimentos grevistas.

-·O.presidente do Sindicatodos Metalúrgicos I

de São Bernardo, Sr. Luiz Ignácio da Silva, o.
"Lula" considerou que a melhor forma de en
caminhar o fundo de greve é sua constituição
em cada entidade. "Lula", que vai tirar férias
do sindicato por 15 dias.. explicou que neste
caso. o umnerro viria dos trabalhadores num
primeiro passo. "E depois de conseguirmos a

auto-sustentação, teríamos condições de exi
gir que o Governo e os empresários também
participem".

Escândalo do papel: 85 inquéritos
Brasília - O escândalo adubo-papel, já moti-

•
vou a abertura de 85 inquéritos policiais con
forme anunciou ontem o diretor do Departa
mento de Polícia Fazendária do DPF, dele
gado Paulo Gomes. Nestes 85 inquéritos 479
pessoas estão envolvidas entre as quais alguns
políticos, diretores de bancos e pessoas bas
tante influentes em suas cidades.

j v
' ,

Os inquéritos foram 'in$taurados .nos Esta
dos de -Minas Gerais, -Paraná e Rio Grande
do Sul e cerca de 38 deles já foram concluídos

tendo sido remetidos para1r Justiça Federal
(dois no Paraná, 15 em Minas Gerais e 21 no
Rio Grande do Sul).
Segundo Paulo Gomes, a abertura destes

inquéritos já motivou por sua vez.Jnvestíga
ções em 28 empresas diferentes nos três Esta
dos. O diretor do Departamento da Polícia
Fazendária, negou-se contudo, a fórneé'êr-õs
nomes de pessoas envolvidas dizendo que isto
só poderá ser feito pela Justiça onde os inqué
ntos, até então sigilosos, passam a ser públi
cos.

(�SIA
50 anos de tradição no mercado de capitais
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Brasília - A inclusão obrigatória dos imóveis rurais na

Declaração do Imposto de Renda no exercício fiscal de
1979, ano - base 1978, sofreu algumas alterações em

relação à legislação do ano passado. O contribuinte,
agora, obriga-se a delcarar imóvel com mais de 500 hec
tares ou que hajam produzido uma receita bruta anual
superior a Cr$ 200 mil, quando no ano anterior a única
exigência para esta inclusão era uma produção de receita
acima de Cr$ 100 mil anuais, 100 por cento menor.

A medida está contida em portaria do Ministro da
Fazenda, Sr. Mano Henrique Simonsen, publicada no

Diário Oficial da União que circulou ontem. Com ela,
não só o imóvel rural que tenha dado ao contribuinte
uma receita de mais de Cr$ 200 mil deve ser declarado,
mas igualmente aquele de área superior a 500 hectares.

Assim, mesmo que ele tenha uma fazenda que não tenha

proporcionado uma receita acima deste valor, se obriga a

colocá-la na declaração, se for de tamanho além de 500
hectares.
Na mesma portaria, os valores dos títulos de crédito

.em poder do contribuinte que são exigidos na declaração
foram reajustados em 25 por cento, passando de Cr$ 80
mil em 1977 para Cr$ 100 mil no próximo exercício,
ano-base 1978. Eis; na íntegra, a portaria do ministro da
fazenda:'
"O ministro de Estado da Fazenda, no uso de suas

.

atribuições e tendo em vista o que dispõe o artigo 378 do

regulamento do Imposto de Renda, aprovado pelo De-.
ereto n.? 76.186, de 2 de setembro de 1975.

RESÇ>LVE:
I - Fixar limites de rendimentos de valores de proprie- -

dades ou de posse de bens das pessoas físicas, para fins de
apresentação da Declaração de Rendimentos, no exercí
cio de 1979:
a) - Que tiverem auferido', durante o ano-base de 1978,

rendimento bruto tributável ou não tributável, tributável
exclusivamente na fonte ou isento, em montante superior
a Cr$ 65�OOO,00 (sessenta e cinco mil cruzeiros).

. b) - Que no ano-base de 1978 tenham auferido quais
quer rendimentos no exercício de profissões liberais, ou
como titulares, sócios, cotistas, administradores e direto
resde empresas individuais e de sociedade de qualquer
espécie .

c) - Que tenham tido, durante o ano-base de 1978,
independentemente domontante dos rendimentos brutos
auferidos, a posse ou a propriedade de quaisquer dos
seguintes bens ou valores:

I - Veículos de procedência estrangeira;
-2 - Veículo de fabricação nacional, com mais de 80 h.p.

de potência, de ano de fabricação a partir de 1976 inclu-

sive; /
3 - Imóveis urbanos com área construída superior a 100

m2 (cem metros quadrados);
4 - Título de renda e/ou título de crédito que, isolados

ou conjuntamente, excedam a Cr$ '100.000,00 (cem mil'
cruzeiros);

5 - Créditos e bem de quaisquer montantes e espécies
disponíveis ou existentes no exterior;

6 -Irnóveis rurais com mais de 500 ha. ou cuja explora
ção tenha produzido durante o ano de 1978, receíta bruta
total, superior a Cr$ 200.000,00 (duzentosmil cruzeiros).
li - Determinar que a secretaria da Receita Federal

promova a distribuição gratuita dos.formulários da De
claraçãoe seus anexos, bem como das instituições para o

'seu correto preenchimento.
III - O Secretário da Receita Federal baixará as instru

ções necessárias à execução das determinações contidas
nessa portaria".

Economia- 5

midores. xima década - as Nações Oci-
O ministl"o líbio de petró- dentais "brigarão-entre si por

. leo, Ezzedin Mabrouk, anun- um barril de petróleo" e que a

ciou ontem urna entrevista à União Soviética procurará sa

imprensa que os países da tisfazer suas necessidades pe
OPEP precisam auferir no trolíferas "nem que seja pela
míni�o u� aumento de doze força".
e meio por cento e que ele pes- . Acredita-se que a decisão a

soalmente defende uma majo- ser tomada este fim de semana
ração de 20 por cento. COH- em Abu Dhabi terá efeitos
tudo, seu colega saudita, O quase imediatos no custo dos

Xeique Ahmed Zaki Yarnani, produtos petrolíferos e- no
advertiu que seria impróprio bem-estar econômico das na

aprovar um aumento exage- ções consumidoras.
rado, pois isso poderia provo- Na Europa ocidental o

car uma recessão mundial. efeito imediato rios preços da
o. preço atual de um barril gasolina, poderá ser mínimo

de petróleo saudita é de 12,70 porque até 80 por cento do
. dólares. Numa entrevista à custo do combustível europeu
agência de notícias Emirados (50 centavos por litro) são

Árabes, Yamani prognosti- provenientes de impostos e

cou que quando a demanda não do custo em si do pro
mundial superar o forneci- duto. Mas nos EUA, onde o

mento de petróleo - fato que. imposto representa cerca de

alguns especialistas acreditam 16 por cento, a repercussão
ocorrerá em meados da pró- será indiscutível.

Inclusãô de imóvel

rural no IR sofre

algumas alterações

COMUNICAI;)O

Árabes se reúnem
! .

para discutir novo

·preço do petróleo
Abu Dhabi, _

Emirados
Árabes - Os 'países produ
tores de petróleo mostravam
se ontem - através dos seus re

presentantes - profundamente
.

divididos sobre a questão do
aumento do preço do óleo cru

para o próximo ano, ao

mesmo tempo em que a orga
nização dos países exportado
res (OPEP). prepara-se para
iniciar hoje uma conferência a

fim de discutir o assunto.

Fontes árabes afirmaram

que o Iraque está lutando por
um aumento de 25 por cento
ou mais, enquanto.que a Ará

bia Saudita, os Emirados
Árabes Unidos, Kuwait e ou
tros países do cartel petrolí
fero estão unidos em torno de
um aumento não superior a 15

por cento, provavelmente di

luído durante o próximo ano,
a fim de que a majoração não

pese demais sobre os consu-:

Sudene co,"pleta
com déficit de 10 milhões

Recife - A SUDENE cornple
tóu ontem 19 anos de criação.
Mas, durante a 222a reunião
do Conselho Deliberativo,
enquanto o Ministro do Inte
rior ressaltava a importância
do desempenho do órgão no

desenvolvimento da região, o
assunto mais debatído pelos
conselheiros foi o deficit de
Cr$ 10 bilhões do Fundo de
Desenvolvimento do Nor
deste - FINaR.

Este deficit, que o superin
tendente da SUDENE classi
ficou como "flutuante", sem

no entanto revelar o seu mon

tante exato, estaria', segundo
.

o Ministro do Interior, Ran
gei Reis':, entre (GT$·'€j-e ü$.8
bilhões. O presidente do

Banco do Nordeste disse que
não sabe ao certo a quanto
monta atualmente o deficit do

FINaR, cujos recursos o

Banco do Nordeste repassa às
emoresas:

A participação do FINaR nas

19 anos

opções por incentivos fiscais
vem decrescendo de ano para
ano. Em 1975 o Fundo de In
vestimentos do Nordeste par
ticipava com 26,36 por cento
dos recursos e neste ano a sua

participação alcançou so

mente 18,86 por cento. Esta

diminuição do FINaR se deve
ao aumento de participação
dos investimentos setoriais

para reflorestamento, PlN e

PROTERRA.
Neste final de ano expirou o

prazo para dedução em favor
do Programa de Integração
Nacional e se esperava que
com isso a participação do
FINOR e FINAM aumentasse
no entanto, por decreto presi
dencial, .a dedução em' favor
do PIN continuará até o final
de 1980. O Ministro Rangel

Reis explicou que a decisão foi
tomada sem consulta ao con

gresso "porque o Presidente
.

da República pode decretar
t

.ern assuntos financeiros e só

depois enviar a mensagem
para o Congresso que a refe-l
rendará".

-

O ministro do Interior
afirmou ser difícil, ou impos
sível dizer algo que esclareça
"esta situação deficitária ou

tomar decisão que, a curto

prazo, resolva o problema.
Vamos ter .que caminhar por
etapa para a eliminação deste
deficit. O Governo deveria,
talvez, empresar recursos de
outras áreas, mas é uma ques
tão de prioridades, como se

rl�'.: ultimamente ao Pólo Pe

troquímico Baian�"��

Fundo de greve é uma frente
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EDEME - INDÚSTRIA GRÁFICA E COMUNICAÇÃO
S,A., estabelecida na cidade de Florianópolis, Estado de
Santa Catarina, à Rodovia Virgílio Várzea, Km-O, bairro
,Saco Grande, Fones 33-1158 e 33-1857, COMUNICA a

todos seus distintos clientes. fornecedores, amigos,
pessoas e empresas em geral que:

Concederá FÉRIAS COLETIVAS a todos os seus

empregados neste final de exercício:
DE: 22/12/78

. ATÉ: 02/01/79
Desta forma, solicita que todos os eventuais conta

tos, bem como fornecimentos de mercadorias, sejam
efetuados antes ou após o período supracitado.

Florianópolis, SC., em 13 de dezembro de 1978.

PREÇOS DE HORTIGRANJEIROS

DIA 15/12/78

Produto
Preço Médio
na Ceasa Hoje

Margens
Razoáveis

Preços Razoáveis que Devem
Custar no seu Fornecedor

OBS.: Os preços praticados na CEASA são coletados em três níveis:
.

Mais alto, mais comum e mais baixo. Os primei ros constituem os maiores preç?s P rat�cados
no dia. Os mais comuns constituem os preços de maior volume de comercializaçâo.
Os mais baixos constituem o preço menor encontrado.
O preço referência deste levantamento é o mais comum.
Os tipos de produtos comercializados, são variados.
O tipo referência deste levantamento é o mais comum.

,..'

As margens razoáveis consideradas, incluem transporte, perdas medias, lucros, alem dos

custos diretos e indiretos tradicionalmente adicionados.
Osprodutos considerados neste levantamento sãq:
- Batata comum lavada especial em saco de 50 kg, convertido em kg.
- Tomate extra A em caixa de �5 kg convertidos em kg.
- Alface tamanho médio liso em cabeça.
- Cenoura nantes molho com 5 cenouras.
- Repolho cabeça média (2,5 kg) em cabeça.
- Laranja pera média caixa com 150 a 190 laranjas convertida em dúzias. (cx. c/14 dz)
-- Banana branca madura em caixo convertido em kg.
- Banana nanica em caixa de 18 kg, convertido em kg.
- Morango caixeta com 8 caixinhas de 112 kg, convertido em kg.

Cr$ 2,60
Cr$ 5,22
Cr$ 1,00
Cr$ 2,50
c-s 2,50
Cr$ 6,43
Cr$ 3,50
Cr$ • 5,00
Cr$

30%
30%
50%
50%
30%
30%
30%
30%
50%

Cr$ 3,38
Cr$ 6,79
Cr$ 1,50
Cr$ 3,75
Cr$ 3,25
Cr$ 8,36
Cr$ 4,55
Cr$ 6,50
'c-s -

Batata - Kg
Tomate.- Kg
Alface - cabo
Cenoura - mo. c/5
,Repolho - cabo c/25 kg
Laranja - dz.
Banana branca - Kg
Banana nanica - Kg
Morango" Kg
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VALOR V�NAL

NOTA DE FALECIMENTO

A Associação Catarinense de Avicultura
com pesar que comunica o f.alecimento de
seu presidente LAUDI JERONIMO FELlS
BINO, ocorrido na madrugada do dia 15 do
corrente .

SAbiA CONCÓRDIA S.A .'
INDÚSTRIA E COMÉRCIO

C.G.C. n.? 83.568.147/0001-00
SOCIEDADE ANÓNIMA DE CAPITAL ABERTO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam convidados os senhores acionistas desta Socie

dade, para se reunirem em Assembléia Geral Extraordiná
ria a realizar-se dia 23.12.78, às 1 O (dez) horas, em sua sede

social, situada à Rua Senador Attilio Fontana, n.? 86, na
Cidade de Concórdia, Estado de Santa Catarina, a fim de
discutirem e deliberarem sobre a seguinte Ordem do
Dia:-
1 - Proposta do Conselho de Administração relativa a:

a - Aumento do Capital Social de Cr$ 300.000,-000,00
(trezentos milhões' de cruzeiros), para- Cr$
420.000.060,00' (quatrocentos e vinte milhões de

cruzeiros), por bonificação em ações, mediante a

emissão de 120:000.000 (cento e vinte milhões) de
ações sendo: 50.379.840 (cincoenta milhões, tre
zentos e setenta e nove mil, oitocentas e quarenta)
ordinárias e 69.620.160 (sessenta e nove milhões,
seiscentas e vinte mil, cento e sessenta) preferen
ciais, sem direito a voto, todas do valor nominal

unitário de Cr$ 1,00 (hum cruzeiro). com o aprovei-'
tarne nto

.

dos seguintes recursos:- Cr$
26.000.090,00 (vinte e seis milhões de cruzeiros) da
conta "Ágio na venda. de Ações"; - Cr$
68.513.270,80 (sessenta e oito milhões, quinhentos
e treze mil duzentos e setenta cruzeiros e oitenta

êentavos) da conta"Reserva paraAumento de Capi
tal"; - Cr$ 25.486.729,20 (vinte e cinco milhões,
quatrocentos e oitenta e seis mil, setecentos e vinte

e nove cruzeiros e vinte centavos) da conta "Lucros
Acumulados" .

b - Aumento do Capital Social de Cr$ 420.000.000,00
(quatrocentos e vinte milhões de cruzeiros), para
Cr$ 450.000.000,00 (quatrocentos e cincoenta mi- .

Ihões de cruzeiros), por subscrição e emissão de
30.000.000 (trinta milhões) de ações, exclusiva
mente preferenciais, sem direito a voto, a serem

'subscritas em paridade de condições pelos senho
res acionistas, pelo valor nominal de Cr$ 1,00 (hum
cruzeiro), mais um ágio de Cr$ 1,80 (hum cruzeiro e

oitenta centavos) por ação, integralizadas em di
nheiro, mediante o pagamento no ato da subscrição
de 30% (trinta por cento) do valor das ações subscri
ta.s e os restantes 70% (setenta por cento) do refe
rido ..l!alor em .duas parcelas sendo ,a 1.a de 35%
(trinta e cinco por cento) vencível até 31.03.1979 e a

2a de 35% (trinta e cinco por cento) vencível até
31.05.1979.

2 - Alterações Estatutárias Conseqüentes.
3 - Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Concórdia - se, 13 de dezembro de '1.978.
Attilio Francisco Xavier Fontana

Presidente do Conselho de Administração

330.409,52

6.417,22

35.802,24

372.628,98
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Presos pedem O indulto de

Natal que sairá até dia 26
Apesar de 26 detentos da Penitenciária local

terem formulado o pedido de liberdade por
"indulto de Natal", - assinado no último dia
seis de novembro pelo Presidente Geisel, - até
ontem apenas o presidiário José Alves, foi
atendido pelo Juiz da 10 Vara Criminal desta
capital e deverá ser posto em liberdade na

próxima terça-feira.
Os demais presidiários aguardam as decis

ões dos Juízes das comarcas) onde foram con

denados e até o final da próxima semana os

Rrocessos já deferidos em favor dos presidiá
rios, colocarão estes em -liberdade antes do
próximo dia 25.

.

Aguardam decisão. dos Juízes os presidiá.
rios Vergilio Mauro Salvi , Carlos Rascke,
Miguel A. Guetti, Med Mundi, Luiz C. Poli
Polvo, José C. Anselmo, Francisco Filiposki,
Arlindo Nascimento, Luiz Abel de Meira,
Ademar de Souza, Paulo Lopes do Amaral,
Algemiro Hortêncio Teixeira, Ismale F. dos
Santos, Carlos Alberto Stuart, Célia Silva,
Nicanor Rodrigues de Matos, Cecilia Sagaz
filho, João Carlos Martins, José Carlos Ce
sar, Valdomiro Laurentino da Casa, Nelci
Antonio C. Córdova, Roberto dos Santos
Lopes, Lauri A. da Silva, Agenor de Freitas,
Celso Alves dos Reis e José Alves.
Até ontem 32 sentenciados já haviam rece

bido autorização para passar o Natal com os

familiares, num prazo que varia de um a vinte
dias. Mas a maioria das autorizações são de dez
dias, porque alguns presidiários virão do inte
rior do Estado .. q,ritem ainda havia vários

pedidos formulados por presos, que.iprova
velrnente, serão deliberados na próxima se

gunda-feira, dia em que o Conselho Peniten

Iciário vai se reunir.
Este conselho normalmente se reúne .urna

vez por semana, mas na próxima semana, de
vido o "indulto de natal", o Conselho Peniten
ciário vai se, reunir de segunda à quarta-feira.

Hoje, estão' presos na Penitenciaria do Es
tado, 297 presidiários, computando a Colonia
Penal, em Canasvieiras e os presos que Irão

passar o Natal dentro do presídio, na próxima
semana terão uma programação especial que
inicia com a apresentação do coral "Santa
Cecilia", da Catedral e duas palestras, uma
com o Padre Bianchini e outra com o médico
Murilo Pacheco, no pátio interno do presidio.

INDULTO
O tradicional decreto presidencial conce

dendo Q chamado "indulto de Natal" aos con
denados primários que cumprem pena em

todo o país, baixado no último dia 6 de no

vembro pelo presidente Ernesto Geisel, para
ser cumprido até o próximo dia 25, deixa claro
que o governo não mudou sua posição em

relação aos presos políticos. Como das vezes

anteriores, o decreto diz expressamente que o

indulto ou redução de penas não abrange aos

condenados por crimes contra a segurança
nacional.
Além desses casos, também não serão indul

tados-traficantes do drogas e autores de crimes
mais graves.
O indulto beneficia os condenados primá

rios, cuja pena provativa de liberdade não
tenha sido superior a quatro anos e que, até o
dia 25 do corrente, dela tenham cumprido no

mínimo um terço. Os reincidentes também
são beneficiados desde que a' pena não seja
superior a três anos. Os condenados a penas
maiores, desde que primários, -são beneficia
dos por redução das penas. Além dos conde
nados por crimes políticos, também não serão
beneficiados os presos envolvidos com dro
gas, homicídios qualificados, roubo, sequestro
ou cárcere privado. Quando a vítima tenha
sido menor de 14 anos, por extorção qualifi
cada ou mediante sequestro por rapto não
consensuaf, ou por crime doloso de perigo
comum.

Polícia recupera

veraneio 'em S. José
Na madrugada de ontem, o veraneio Chevrolet,

WX-5720, de propriedade de Adelaidio da Silva,
residente à rua Frei Hi-lario, 90, foi roubada em

frente a sua residência, sendo recuperada por volta
das 8 horas, de ontem, no centro de São José.

,

Os ladrões, em poder do veículo, estavam parados"
próximo à Prefeitura Muni�ipal d� São José e ao

sentirem a presença da polícia, sarram em dispa
rada, deixando o veículo intacto. As buscas vinham
sendo feitas pela Polícia de São José, desde as pri
meiras horas da manhã de ontem, quando o pro
prietário sentiu a falta do veiculo e foi registrar a

queixa naquela DP. Acreditam as autoridades da

quela delegacia, que os ladrões apenas roubaram o

veículo para dar umas voltas e abandonar em seguida.

ROUBO DE MOTO
Também foi roubada na madrugada de ontem,

em frente à residência do proprietário Luiz Alberto
Bach residente à rua M-arechal 'Deodoro, a moto
Yarnaha, 200cilindradas, cor azul, s...m placa, ano ae

fabricação 74 e com o número do chaSSIS
3907020632. Até o final da tarde de ontem a mesma

não tinha sido localizada.

.

Operários caem do edificio em Itajaí
Balneário Camboriú ( Su

cursal de Itajaí ) - Dois ope
rários quespintavam o edifício

Apolo, cairam do 100 andar,
vindo um deles, Ademir Ro
berto de Lima, de 19 anos de
idade, a falecer, enquanto seu

cunhado, Carlos Jesuino Fa-

gundes, de 30 anos de idade,
está em estado grave no Hos-
pital Santa Inês.

-

O acidente ocorreu por
volta das 14 horas, quando as

cordas do jau ( elevador usado
pelos pintores) cederam fa
zendo com que os dois cais-

sem do terraço do edifício lo
calizado no Balneário Carn
bar i Ú, no oruzamerrto' -da
Avenida Atlântica coma Rua
1.700. Lima trabalhava para o

empreiteiro José Martins
Filho, mas Fagundes só o es-

tava auxiliando.
-

Dois feridos Volks Carro roubado

num acidente atropela em Ita;aísó

comum Volks menor na é encontrado
, Lagoana Trindade

em 8rusque

OAB não' sabe quando
verá casal.no Urugl!a;

A falta de freio no Volks.
AB-6824, foi a causa do aci
dente ocorrido ontem às 14
horas, na rua José Maria da
Luz, na Trindade, do qual saí
ram com ferimentos generali
zados o motorista do Volks.
Custódio Fermino Vieira, e o
acompanhante Washington
Luiz Trilha, que foram medi
cados no Hospital Naval.
O automóvel Volks,

chocou-se na traseira do

Dodge Dart - AD8924, cond0
zico na ocasião pelo propne
tário Vilson Santa Catarina,
residente a rua Projetada S/N,
na Trindade. As duas víti
mas residem na rua Vidal Ra
mos, 58.

Porto Alegre - O presi
dente da Secção Gaúcha da

OAB, Sr. Justino Vasconce

los, informou ontem que não

sabe quando uma comissão de

advogados gaúchos irá ao

Uruguai para tentar contato

com o casal de refugiados Li
lian Celiberti de Casariego e

Universindo Rodrigues Diaz,
pois "desconheço que o presi
dente do Conselho Federal da

OAB, Sr. Raymundo Faoro
tenha marcado qualquer data
para isso, muito menos na'

segunda-feira".
O Sr. Justino Vasconcelos,

que ontem presidiu a 'seção
plenária do VIII Congresso
dos Advogados do Rio
Grande do' Sul, insistiu que
não recebeu nenhuma comu

nicação sobre a data da via

gem dos emissários a Monte

videu, que segundo ele, "rião
sei quantos serão, se, 3,30,300
ou 3 mil".

-Primeiro, pelo que sei, es
tamos esperando a assistência
oficial do ltamarati, e depois

Convite.

Convidamos professores,
-politicos, técnicos, admi
nistradores, empresários;
estudantes e ·todos aqueles que dese-
jam saber o que é e para onde oai

Santa Catarina, para o lançamento
da mais nova obra' de Fernando
Marcondes de Mattos ('('SANTA CA-
TARINA: TEMPOk9 DE ANGÚS
TIA E ESPERANÇA", a realizar-se
às 20 horas do próximo dia 18

(segunda-feira), no edifício- sede da

Eletrosul, na Trindade.

Sociedade "ALFA-GENTE

-

DPF n-ão sabe q�em

deu tóxico a Michel

E menor Osvaldete Fer

mino Gonçalves, de 16

anos, foi atropelada na es

trada geral da Lagoa da

Conceição, sendo atendida
no Hospital, de Caridade,
em estado grave.
O automóvel que colheu

a menor é de propriedade
da Auto Locadora Coelho
(Volks 1.300 L, placa AD-

0312), e estava alugado a

Domingos Flores Fleuri da
Rocha, que se encontra

acampado no Camp in g
Clube do BrasiL Omesmo é
natural de São Paulo.

Brasília - Muito embora tenham declarado que em breve a Polícia
'

Federal será motivo de orgulho para os brasarasleiros, os diretores �
DPF não souberam informar quem forneceu tóxico para Michel Frank e

classificaram o caso Cláudia Lessin Rodrigues, como "insignificante
para a polícia".
Segundo substituto do diretor geral do DPF, delegado Alceu Rocha,

continuam sendo investigados os atentados terroristas de que foram
vítimas o bispo de Nova Iguaçu, o jornalista Roberto Marinho, o

Cebrap, o jornal "Em Tempo" e ABL Contudo, adiantou que "este tipo
de atentado é difícil de se apurar por que ninguém avisa que vai

. cometê-lo" e concluiu afirmando que é quase impossível, se chegar a

uma conclusão".
_

A entrevista foi convocada há alguns dias "para um balanço das
atividades ·durante 1978", mas ainda assim ela não contou com a

presença do diretor geral, coronel Moacir coelho que teve como substi
tuto o delegado Alceu Rocha. Depois de lembrar as dificuldades porque
passa a Polícia Federal, "em razão do número pequeno de policiais", o
delegado considerou a produção de i978 "bastante grande", relatando
que só no combate a entorpecentes foram apreendidos 272 toneladas de

maconha, "o que significa um aumento de 192 por cento com-relação a

1977 quando foram apreendidas 100 toneladas", e 55 kg de cocaína,
quando no ano anterior a quantidade recolhida não ultrapassou os 30.

kg".
Contudo, o delegado Alceu Rocha confessou que ainda não conse

guiu descobrir o fornecedor de cocaína parà Michel Frank, assassino de
Cláudia Lessin Rodrigues, explicando que, um ano e meio após o

assassinato, "as investigações ainda continuam".
Por outro lado, o diretor substituto da Polícia Federal garantiu que

"muito embora Rara os jornalistas seja um grande caso, para nós o caso'
Cláudia Lessin Rodrigues é insignificante, ainda mais se colocarmos
diante da quantidade de maconha e cocaína que conseguimos apreen
der". Lembrou também que "o tóxico neste caso, foi um crime pequeno,
pois o crime maior foi o homicídio". E concluindo revelou que durante
este de primeiros meses foram instaurados 962 inquéritos sobre tráfico
de entorpecentes envolvendo 1.424 pessoas, cujos nomes só á justiça
pode.divulgar.

Depois de dizer que sobre ocaso Cajá tinha poucas coisas a acrescen
tar porque "o inquérito já foi enviado para a justiça com provas que são
muito abundantes e provas materiais comprovadas através de perícia
"difíceis de serem contestadas, o diretor substituto admitiu que será

praticamente "impossível chegar a uma conclusão das investigações"
que vêem sendo feitas em torno dos atentados terroristas de quem
foram vítimas. Dom Adriano Hipólito, bispo de Nova Iguaçú, o jorna
lista Roberto Marinho, a ABl, o Cebrap e o jornal "Em Tempo".
"Isso ocorre no mundo inteiro, declarou, e é difícil de apurar porque

ninguém avisa que vai cometê-los. Nós estamos investigando mas ainda
não encontramos o fio da meada. Normalmente estas investigações não
resultam em nada. Ninguém pode dizer que estes atentados são det.
direita ou de esquerda porque estas organizações não deixam transpa
recer". Por fim admitiu também que vem sendo investigado sem êxito o
caso dos cartões de Natal que o CCC do Paraná tem enviado paraposta positiva, não só pela diversas pessoas, desejando "um péssimo Natal e que em 1979 se d� o

possibilidade do casal de refu- nosso confronto final".

giados ter passado a fronteira Por sua vez, o diretor da Academia de Polícia, negou que os cursos de
com nomes falsos como pela bolSa de estudo que diversos policiais vêm fazendo nos Estados Unidos
facilidade de passagem para o sejam cursos de "aperfeiçoamento das técnicas de torturas". Segundo

ele, os convênios que têm sido feitos são apenas para aperfeiçoamentoUruguai. O agente Paulo Me-
no combate ao tráfico de entorpecentes, e ainda assim, salientou que a

deiros, que responde pela de- Polícia Federal já está obtendo Know-How tal que poderá acabar

legacia da Polícia Federal em realizando cursos para "as nações amigas". Depois de lembrar que o

Santana do Livramento (a "departamento é extremamente rigoroso com os policiais que infringem
a lei praticando abusos de autoridade ou atos de corrupção", adiantou488 km desta capital), expli-
que este ano dezenas de policiais foram expulsos por tais motivos, dos

cou que "temos um controle quais dois, por terem praticado sevícias a presos".
aqui, mas se alguém quiser Já' o diretor do Departamento de Censura e Diversões Públicas,
passar, poderá fazê-lo sem Rogério Nunes, confirmou que :'naparte p,QUtica está havendo um certo

que saibamos, pois a-frõnteira 'liberalismo por parte' da censura". Segündo_eles os filmes' e peças
políticas estão sendo liberados desde que "não possua incitamentos

é seca, além' da característica contra o regime". Já com relação à censura por atentado moral e bom
de Livramento ser geminada costume adiantou que ela não depende doGoverno pois "acompanha os

com a cidade uruguaia' de Ri- valores éticos da sociedade, principalmente porque a legislação é de

vera". 1946 quando até aparecer de maiô nas telas era um atentado a moral".

Itajaí ( Sucursal) - Na madru
gada de ontem, dois indivíduos
não identificados roubaram o

Dodge de placas -18-0177, per
tencente a Teodoro João Vito
rino, residente no Bairro São
João em Itajaí. O carro foi encon
trado ontem mesmo por policiais,
abandonado em Brusque,
No mesmo bairro, três indiví

duos, também não identificados,
tentaram roubar um Corcel, mas
foram obrigados a parar cerca de
100 metros da casa do seu pro
prietário, pois o carro estava sem

gasolina. Quando eles tentavam

empurrá-lo, foram surpreendidos
pela polícia que fazia a' ronda e

conseguiram fugir após 20 minu
tos de tiroteio trocado com os po
liciais.

saber como se vai ao Uruguai e no período do dia 12 a 25 do
o que fazer lá. Se os jornais de

I
mês passado - pelo relato do

hoje estão dizendo que nós menino Camilo de Casariego,
vamos segunda-feira e eu não ele e sua' irmã Francesca
vi. Acho que o Sr. Faoro não foram sequestrados no dia 12
faria uma coisa ·dessas. Al- em Porto Alegre, sendo con

guém deve ter interpretado duzidos na noite do mesmo

mal, pois ele não haveria de dia paraa fronteira.
estabelecer prazo para nada". A Polícia Federal não di-

Segundo o presidente da vulgou os resultados do seu

OAB/RS� no caso do Itama- levantamento, mas dificil
rati não fornecer credenciais mente terá obtido uma res-

ou assistência aos emissários,
"o coriselho da ordem será
convocado e ouvido".

-Será que eles sairiam do
Brasil com o nome verdadeiro
"? Perguntou o coordenador

policial da Polícia Federal, de
legado Edgar Fuques, ao

comentar a possibilidade do
casal de refugiados uruguaros
ter seus nomes registrados nos
postos de fronteira. Ele não'
quis comentar se foi locali
zado ou não "o registro dQs
seus nomes, mas' soube-se,
extra-oficialmente que logo
no início do inquérito, a Polí
cia Federal realizou pesquisas

A última pesquisa
do IBOPE aponta
índices
extraordinários
de audiência.
A grande
preferência e alta
credibilidade do
público e dos
nossos anunciantes
enobrece e aumenta
a nossa

responsabilidade,
sem alterar a
modéstia que
sempre caracterizou
o nosso trabalho.

TV CULTURA
MAIS CALOR HUMANO.
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Gercino satisfeito
com rendimento
de Sabiá e Jones

•

Eleiçoes do Figueirense
despertam pouco interesseAinda ontem, a: Comissão Técnicada Seleção. de ::\madores

'0 conseguiu resolver o problema criado pela direção do CrI ..

n'diTta que não permite as incorporações de Bruno, Chicão e

ruisinho enquanto o time esti�er disputando o �a�peonato.
Mas o técnico Gercino Lopes ficou bastantes satisfeito com o

rendimento de Sabiá, que também é do Cri�iúma e com Jones,
dolnternadonal, fizeram parte pela pnrneira vez de um cole-

tivo. d S 11'
.

dO treino aconteceu a tar e, no carpe I, e serviu e apronto
ara o jogo que a seleção fará amanhã à noite, em Brusque,
fontra o Carlos Renaux. No treino, a equipe principal venceu
sem dificuldades a reserva, com dois gols de Italiano, um de

Ienes e um de Márcio Nunes,. Que treinou imnrovisado pela

i'bnta direita uma vez que o titular, Carioca, fOI dispensada
para prestar exames em seu colégio, em Blumenau;

. .

A equipe titular, ontem formou com Marcelo (Vladirrurj,
Clóvis,· Márcio, Rogério-Lili) e Assis; Pilo(Serginho) e Gava;
Márcio Nuries, Jones, Italiano e Edilson. Hoje, os jogadores
fazem recreativo pela manhã, e logo após a Comissão Técnica

se reúne, para analisar os trabalhos já realizados. Jones será

dispensado hoje, �eguindo para Joaçaba, onde se incorpora a

delegação do Internacional.

.

-

e nao apresentam surpresas
Depois de onze' horas de

dicadas a votação do novo

Conselho Deliberativo, o

que não despertou o inte

resse de mais de' 72 associa

dos, foram escolhidos, on

tem, à noite, o presidente do
próprio Conselho, o vice e

secretários, afora o Con
selho Fiscal, e aclamado,
durante uma interrupção no
fornecimento de energia ao

bairro da Coloninha, o pre
sidente executivo do clube,
Luis Carlos Bezerra.

. Pouco concorrida: pois
apenas a chapa União foi re
gistrada, a eleição para o

Conselho chegou a ter seu

prazo de encerramento dila

tado, justamente pelo pe
queno número. de votantes.

Mas nem isso fez com que o

número fosse ampliado,
para diminuir a tristeza de
Luis Carlos Bezerra que,
depois de ouvir palavras de

estímulo de alguns dos 16

conselheiros que o elegeram,
lembrou, em seu discurso de

posse, "que o geram, Figuei�
rense precisa ser grande,
para que em futuras eleições
não se repita um quadro tão

constrangedor, no qual falta
a animação da torcida e a

necessária divergência em

torno de idéias para o futuro

do clube".

A eleição foi muito tran

quila, e durante os apartes
dos Conselheiros que pedi
ram a palavra para elogiar
Bezerra" chamou a atenção
apenas uma recomendação
feita pelo mais idoso do

grupo, Thomás Chaves Ca.

bral, que pediu ao presi
dente tranquilidade em seus

próprios pronunciamentos:
- O m9mento exige

muita serenidade do Sr. Pre

sidente. Embora o Figuei
rense seja favorável a uma

ampla reformulação nos

quadros da Federação, e

assim em princípio solidário
com a posição atual do

Avai, é importante que os

dirigentes mantenham uma

conduta discreta em relação
aos últimos acontecimentos.

"

E Luis Carlos Bezerra,
talvez por isso, em seu dis-:

curso falou apenas nos pro
blemas do Figueirense e

sobre as metas que pretende
atingir durante sua gestão,
Ide dois anos, assim como a

dos conselheiros eleitos.

Depois, Fernando Viegas,
que continua como presi
dente do Conselho,

, lembrou-lhe apen(\s que no

próximo dia novedejaneiro,
quando será oficialmente

empossado, .deve apresentar
seu projeto orçamentário, o
plano administrativo e o

plano de expansão.
Os planos de Bezerra, que

Sem surpresas, Bezerra foi aclamado presidente por mais dois anos, à iuz de, veias.

Jogadores do Marcílio

a espera do pagamento
-

Paulo Rodrigues para vice,
Flávio Busch para primeiro
secretário e João Batista

Rodrigues Jr., o Zó, para
sgundo secretário. Pára efe
tivos do Conselho Fiscal,
foram eleitos Arti Pereira,
Pedro Melo e João Leonel
Pereira. Para vice de fute

bol, foi ventilado o nome de

Carlos César de Souza.

churrascaria, de uma fisiote

rapia e a criação de uma es

colinha de futebol dirigida
por Iberê Rosa, incluem a

formação "de uma grande
equipe, dentro das possibi- _

lidades, para disputar o es

tadual' e o nacional de 79".

Para o Conselho, além do
. presidente Fernando Viegas"
foram escolhidos João

também anunciou ontem

que este ano o Figueirense
não joga mais, "pois a maio

ria dos jogadores já foi dis

pensada", no entanto,

Itajaí (Sucursal) -Os jogadores do Marcílio Pias continuam com

parecendo diariamente no estádio Hercílio Luz, embora estejam de

férias, no aguardo de receberem os salá_rios atrasados <: mais o décimo

terceiro. Os que moram na concentraçãojunto ao estádio, ainda não

uelxaram a cidade.' porque estamos sem dinheiro e esperamos receber o
que temos direito ". ' . . '

Ontem à tarde o oresidente Felix: Fóes orometeu saldar todos os

c.ompr.omissos na segunda-feira. Chico Samara, Vicente, Walter
Maurício e Edson, são os jogadores que ainda estão morando no

alojamento dÕ clube, esperando que seus salários sejam pagos, Com a

promessa de Felix Fóes, os atletas fi catam mais animados e até chega
ram a reservar passagens para suas cidades de origem.

foram rapidamente expla
nados e além de uma refor

mulação administrativa,
uma nova campanha de só

cios, a construção de uma

H-o aniversário do
Aldo Luz, regata e

batismo de barcos
Em comemoração ao seu sexagésimo ano de fundação, o Clube de

Regatas Aldo Luz está promovendo, amanhã, às 9h30min, em sua

sede provisória, no ex-estaleiro Arataca, batismos de barcos e uma

regata de oito páreos .

Participarão da festividade comemorativa o presidente da Confe
deração Brasileira de Remo, Leon Teixeira de Menezes, e represen
tantes dos Estados do Paraná e Rio Grande do Sul, assim como o

Clube Náutico Francisco Martinelli e Clube Náutico Riachuelo. O
Clube Aldo Luz, em conjunto com a Federação de Remo de Santa

Catarina, agregou também a sua programaçãó provas em hornena

gem a Marinha do Brasil.
.

Estarão sendo batizados dez barcos, com início previsto paraTs
9h30min, e depois estará sendo disputada- uma 'regata interesta
dual com a participação de clubes de Santa Catarina, Paraná e Rio
Grande do Sul, e a regata "Semana da Marinha", com clubes locais.
BATISMO OE BARCOS

o NOVO CAFÉ DA CAPITAL
I,
•

o ônibus ap-"dreJado pela torcida do Inter ficou sem vidros laterais e pru-a-brisas

Tipo Nome
Oito Gigante - Alfredo Espíndola
Four Skiff (I ° do Brasil) - Preso Aderbal Ramos da Silva

Quatro c.om Timoneiro - Preso Eurico Hosterno

Dois sem Timoneiro - Lon Teixeira de Menezes

Quatro sem Timoneiro - Andréa Boabaid

Single Skiff - Sacy V
Double Skiff - Marco Aurélio Boabaid Filho
Canoé - João Flores

Single Skiff - Maria Fernanda Boabaid
Double Skiff - Alice Nair.
1° PÁREO: 4 com Timoneiro - Júnior - 1.500metros - Interestadual.

Participantes: Clube de 'Regatas Aldo Luz - Federação Para
naense de Remo - Federação de Remo do Rio Grande do Sul- Clube
Náutico Francisco Martinelli.

'

2° PÁREO: Single Skiff-Infantil - 500 metros - Local.

Participantes: Clube de Regatas Aldo Luz - Clube Náutico Ria
chuelo - Clube Náutico Martinelli.
30 P'ÁREO: Canoé - 12 anos - 500 metros - Interestadual.

Participantes: Clube de Regatas Aldo Luz - Federação Para
naense de Remo - Federação de Remo doRio Grande do Sul. '

4° PÁREO: Dois sem Timoneiro - Júnior - 1.500-metros - Local!
Interestaudal.
Participantes: Clube de Regatas Aldo Luz - Clube Náutico Fran

cisco Martinelli - Federação de Refilo do Rio Grande do Sul -

FederaçãoParanaense de Remo.
5° PÁREO: Dotible Skiff - Júnior - 1.500 metros - Interestadual.

Participantes: Clube de Regatas Aldo Luz - Federação Para
naense de Remo - Federação de Remodo Rio Grande do Sul.
60 PÁREO: 4 sem Timoneiro - Veterano - 1.000, metros - Local

Participantes: Clube de Regatas Aldo Luz - Clube Náutico Fran
cisco Martinelli - Clube Náutico Riachuelo.
7° PÁREO: Single Skiff - Júnior - 1.500 metros - Interestadual

Participantes: Clube de Regatas Aldo Luz - Federação de Remo
do Rio Grande do Sul - Federação Paranaense de Remo.
8° PÁREO: 4 com Timoneiro - Senior,- 1.000 metros - Local

Participantes: Clube de Regatas Aldo Luz - Clube Náutico Ria
chuelo - Clube Náutico Francisco Martinelli.

Leónico volta a campopara
decidir título com Bahia'

Proprietário de ônibus-

cobra prejuízos do Inter
os dois parabrisas e os vidros do lado direito dó

. ônibus, o que obrigou a direção do Criciúma a

contratar um ônibus de uma empresa local para
trazer a sua delegação a esta cidade.

O diretor proprietário da Transportes Forqui
Ihinha garantiu ter registrado queixa na delegacia
de polícia de Lages e também na delegacia de Cri
ciúma. Os prejuízos foram calculados em torno de
Cr$ 10 mil. "Tentarei cobrar amigavelmente do pre
sidente do Internacional. Se ele não aceitar vou
.. partir para a justiça", finalizou Tiscoski ..

Criciúma (Sucursal) - O diretor proprietário
da Transportes Coletivos Forquilhinha, Mário Tis
coski, garantiu ontem pela manhã que irá tentar
cobrar do presidente do Internacional de Lages os

prejuízos causados em seu ônibus. Se este não acei-
tar.iserá acionado na justiça. .

uscoski justifica-se dizendo que "o ônibus foi
levar a delegação do Criciúma a Lages e estava
estacionado ao lado do estádio. Foi a torcida do
Internacional que fez aquilo. Em consequência é o
clube que vai ter que me pagar". Foram quebrados

Barroso se movimenta para
escolher seu presidente

Itajaí (Sucursal) - Os associadosdo Clube Nãutico
Almirante Barroso estão em intenso movimento no

•

sentido de eleger sua nova diretoria,' no dia 15 de
janeiro próximo.
A exemplo de outras associações, os estatutos do

Barroso não permitem a reeleição do seu presi-.
, dente, motivo pelo qual, vários nomes constam de
• uma lista a ser apresentada ao conselho delibera
tivo. Entre eles, estão" Tomé José da Silva - o mais,

forte candidato - Carlos Zaguini e Lauro Polime
rim.
Os associados desejavam a permanência de Paulo

Silvam na presidência do clube, pelo trabalho que
realizou até aqui. Entretanto, a reeleição não é

permitida.
DECISÃO JUVENIL

Para o Barroso sagrar-se campeão juvenil da ci

dade, basta empatar com o Marcílio Dias, no jogo
que está marcado para hoje às 16 horas no estádio
da rua Silva nesta cidade. Na primeira partida da
série de melhor de três pontos, o 'time Barroso ven

ceu por dois a zero. Com este jogo a l Liga I tajaiense
de Desportos encerra suas atividades esportivas
neste' ano.

NESTE NATAL!
1
.,

Quando completamos nosso 5.° ano de existência. lutando pela busca da
perfeição. agradecemos a Deus. a recompensa do nosso esforço. tra
balho e dedicação. Aos nossos clientes. a gratidão das horas alegres. e a
compreensão das horas difíceis.
Que Deus se lembrede t«dos. como tem se lembrado de nós.

assim para moralizar o

setor de arbitragem do fu
tebol baiano. Pode ser que
não resulte em nada, mas
certamente daqui há I O QU

quinze anos esta atitude

digna da minha equipe será
lembrada pelos torcedo
res", afirmava na quarta
feira o dirigente do clube,
acrescentando que preferia
entregar o título,

"

a com

pactuar com a farsa adre
demente armada pela Fe

deração e pelo Departa
menta de Árbitros no sen

tido de dar o hexacampeo
nato ao Bahia".

� Salvador - Vinte e
· quatro horas depois de
�prQcIamado Campeão
Baiano de 1978, por ato do
,presidente da Federação
,Baiana de Futebol, candi
dato derrotado a deputado
lfederal Raimundo Viana, o
, Esporte Clube Bahia teve o
I título cassado, 'ontem, por
novo ato da FEB e, cum

I prindo 'acertos extra-.
campo do diretor de fute
bol do clube, também can-'
,didato derrotado Paulo

:Maracajá, volta a Fonte

:Nova, domingo, para de
;cidir o campeonato co� o

Leônico. Já no domingo, quando
A farsa futebolística e a o Leónico empatou com o

comédia de bastidores, que
-

Bahia depois de estar ven
reduziram o torcedor cendo por dois gols, o pre
baiano a espectador per- sidente, técnico, roupeiro e

plexo de conchavas, come- massagista do, clube, João
çou no último domingo. Guimarães, afirmou que
Alegando' inconformismo seu time não iria a campo
com a arbitragem de Aqui- decidir o campeonato com

les Veras no jogo entre os o Bahia, tendo declarado
dois clubes, que decidiu o em um programa de televi
terceiro turno do campeo- são que tivera conheci
nato, o presidente do Leô- mento de que o carnpeo
nico, João Guimarães, não nato para o Bahia (o Hexa
permitiu que seutime f�sse campeonato) já estava
a campo, na quarta-feira, "acertado".
para o primeiro jogo pelas
finais.

" O Leónico está agindo
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o Avai nõo vai mesmo a campo hoje
à !loite, quando deveria enfrentar
o Criciúma no estádio Heriberto
Hulse em Criciúma,no jogo 9 do teste 421,
da Loteria Esportiva.
Assim, ficam confirmados
apenas as partidas de Joinville,
entre Joinville e Chapecoense,
e Joaçaba, onde jogarão Joaçaba
e Internacional.
O campeonato termina então na

próxima terço-feírc com

Chapecoense x Criciúma
e Internacional x Joinville.

Toaçaba confia
na re"lida,-para
pagar io'gadores

No Joinville há muito
I .

cuidado com a partida
e o adversário de hoje·

Joinville (Sucur-sal) - cendo véspera de uma deci
Muito abatido, sinal das' são, Alcino abanou a cabeça
preocupações para a partida afirmativamente para dizer
de hoje contra a Chape- que "nossa maior arma no

coense, o treinador Alcino momento é a tranquilidade, é
Stmas mostrou-se mais calado um jogo importante este

na tarde de ontem pouco antes contra a Chapecoense mas

do início do treino de dois to- todos estão multo tranquilos
ques preparativo para o jogo e temos conversado bastante
de hoje. Pacientemente sobre isso. Agora mesmo no

olhava a folha de presença treino, vou falo/ novamente

onde os jogadores assinam e
.

com a moçada e mostrar al
colocam o peso, comentando guns pontos importantes que
que tinha ainda uma dúvida me trazem muita preocupa
em seu time. "O Lico ainda ção".
não sei e o Carlos Alberto nem - E quais são esses pontos,
treinou' ontem por causa de Alcino? "é evidente que a

uma pancada mi perna. Só maior preocupação é a Cha
agora é que vamos ver": pecoense que tem um time

Na. verdade Alcino não es- muito bom. Estou pensando
tava disposto a falar, mas sim em tudo que terei que fazer
a pensar nojogo que poderá para realizarmos uma boa
ser decisivo para apontar o partida mas também é evi
campeão. "É agora que as coi- dente que não posso detalhar
sas se tornam muito difíceis. minhas idéias.
Não podemos pensar sequer - Como você considera o

em um escorregão. Todo cui- jogo de amanhã (hoje)? 'de
dado é pouco e todos estão decisão?
sabendo disso aqui no Join- É neste ponto que
ville", disse Alcino. temos que ter o má-.
Ao ouvir atentamente o xirno cuidado. -Eu não

comentário que dentro do estou transmitindo minhas
clube o clima é o mais descon- preocupações aos jogadores e

traído possível, nem pare- .nern mesmo quero me envol-

ver pensando- que será urna

decisão de campeonato.
Temos ainda dois jogos e só
vamos dizer que conseguimos
depois de termos terminado ,

tudo".

o Jec está cautelosqapesar da proximidade de um novo títuloDepois, o treinador do
Joinville voltou a falar do time
para hoje, lembrando que
Lico ainda resente ,a gripe que
pegou na última semana, e do
lateral esquerdo Carlos Al
berto em tratamentode forno
para se recuperar de uma pan
cada. "Não tenho o time
ainda, mas 9 ideal é manter o
mesmo "onze" que vem

jogando bem há vá-fias parti
das. Na medida do possível
não mudarei o quadro porque
até amanhã é bem provável
que os problemas serão supe-
rados".

.

A partida será realizada
neste sábado às 21 horas no

Estádio Ernesto Schlemm So
brinho. O JoinviUe jogará
com Raul Bosse, João Car

los,Wagner,Jorge Carraro e

Carlos Alberto; Jorge Luiz,
Sidinei e Fontan; Britinho,
Vargas e Lico. Arbitragem de
Alvir Renzi,

Chapecoense diz que fez
consulta à CBD e continua

Itajai (Sucursal) - Depois de consultar o Departamento
Jurldico da CBD a Associação Chapecoense de Futebol
resolveu jogar hoje à noite contra o Joinville.

J

O pres-idente Edney Carvalho afirmou que o seu clube
não fez qualquer contato com José Elias Giuliari, prefe
rindo acionar o seu Departamento'Jurldíco, que após uma
consulta feita a CBD, tomou conhecimento que a Federa
ção não poderá fazer prevalecer o artigo 50 do regulamento
geral, uma vez que, com a desistência do Avai, os clubes
passariam a ser.prejudicados.
"O que conseguimos junto à CBD, nos deu tranquilidade

para jogar hoje. Ninguém vai perder os pontos que ganhou
do Avai. Se issofosse confirmado aí passaríamos a tornar
outras providências" disse ainda o presidente, que mesmo

que o seu clube não tivesse consultado a CBD, 'ele tinha
mudado dé opinião, e jogará em Joinville "porque não
queremos sofrer consequências que viriam em prejuízo ao

nosso clube".
Edney Carvalho referiu-se a indenização que teria que

pagar ao Joinville e demais adversários, caso desistisse do
campeonato.
Muito tranquilo e bríncalhão; o presidente disse que se

quizesse poderia ter entrado com uma açao contra o Avai
por perdas e danos, exigindo urna indenização muito
grande. "Qualquer clube tem esse direito. Nós preferimos
cumprir o que determina a tabela e vamos-continuar,

mesmo que o campeonato tenha o seu final com apQDas três
equipes, Chapecoense, Criciúma e Joinville, todos em

conruçõestre 'ganhar o título". "Estou muito tranquilo
quanto a nossa posição".
O presidente da Chapecoense ficou irritado quando

soube que Alvir Renzi estava escalado para apitar d [oao
hoje à noite. "Se realmente houve em Lages, o que foi
noncrado, o Renzi não tem condições psicológicas para
apitar umjogo. Bem que a Federação poderia ter indicado
o Bezerra que ficou de fora na última rodada.
TIME TREINOU
O técnico Crespo levou os jogadores da Chapecoense ao

Estádio Hercílio Luz para um treino recreativo, ontem à
tarde, quando definiu o time que sairá jogando hoje à noite.
Ivo; Cosme, Ademir, Décio e Zé Carlos; langa, Bar
bieri e Raul, Marco Antônio, Foguinho e Eluzardo.

Para o treinador, o título do Estadual será decidido nesta
partida contra o Joinville. Em sua opinião o vencedor não
,p.erderá mais o título e, no caso da Chapecoense, será um
time franco, jogando desde o início em busca da vitória.
"Temos que apresentar serviço sem preocupar com esse ou

aquele jogador do adversário, pelo contrário, é o Joinville
que terá a preocupação com o nosso time".

LOgO após o recreativo os jogadores passaram por mas
sagens ainda no Estádio Hercilio Luz, e foram recolhidos
ao hotel Hamburgo em Balneário Camboriú, viajando hoje
após o almoço para Joinville. _

Joaçaba e Lages (Sucursais) - O presidente Walter Brollo estava
bastante contente na t?rde.de ontem, já que h�via solucionado o problema de salános do mes de novembro. Isso porque, com a confirmação
dopresJdente do Inter, Osvaldo D'Agostini de que seu time não desis

.

tira do hexagonal, a partida desta noite no Oscar Rodrigues da Nova
está I?�ntlda e ,sua renda reverterá integralmente Rara o pagamenn, dos
salários ,de novembro. "Conversei comD'Agostini e ele me confirmou a
permanencia do time no campeonato, dizendo que viria à Joaçaba
exclusivamente em função da amizade que mentém conosco, caso con..
trário não jogaria", disse Walter Brollo. Com a confirmação do jogo,
que será apitado por 'Celso Bozzano, o presidente do Joaçaba encon.
trou urna motivação para _a partida: "Em caso de vitória, teremos
amplas condições de conseguir o terceiro lugar do campeonato, e por
ISSO, a ,torCida deve prestigiar".
O treinador Edgar Ferreira, que não poderá contar com Nilo, lesio

nado, escalou o time com Jurandir;'Beto,.Mário José, Baiano e Sidney;
Betico, Taco e Edson; TOEho, Darci Maravilha e Adeli, contra o Inter
que se considera fora das dispUWS e que vem treinando normalmente
de Luiz Fernando, Ivan, Nivaldo, Eduardo e Renato; Rosa Lopes, Djai;
e Vacana; Mickey.Jorge GUIlherme e Tangará. O jogo começará às 21
horas.

.

'

Torcedor do Avai já começa Depois de longa conversa
, '. '.

ao telefone o Int'er voltoua mostrar seu apoio ao clube
têrrcia do campeonato não havia partido
dele, e sim dos demais dirigentes e que se

não houvesse o recuo, ele automatica

mente. renunciaria a presidência,
A decisão só foi anunciada depois que

Osvaldo D'Agostini se reuniu com o presi
dente do Conselho Deliberativo, Max
Coutinho de Azevedo, que se mostrou

também totalmente contrário ao afasta
mento

Mais tarde, o presidente do Interentrou
em contato com o diretor técnico da Fede

ração, Pedro Lopes, com o qual manteve
um diálogo áspero: "Ele quís me dar uma

lição de moral por telefone e nã� aceito tal

tipo de pressão. Pedro Lopes só vê o rela
tório do árbitro e não procura conversar

com os bandeiras, por isso não ficou sa

bendo que houve briga em Lages.
Não gostei do seu tratamento, pois não

aceito bronca de ninguém", comentou, "e
além do mais, ele não tem condições para
isso" ..
Abatido e se mostrando bastante preo-

cupado, Osvaldo D'Agostini só não co

mentou se estava de acordo com as ponde
rações de José EliasGiuliari, que mais uma
vez preferiu colocar. a culpa na imprensa,
do quã 'admitir fracasso da entidade que
preside. Preferiu o presidente do Inter jus
tificar a atitude tomada em desconsiderar
uma decisão apoiada por toda a diretoria:
"Eu tive que fazer pressão, pois. se o Inter

saisse, eu sairia junto. Afinal de contas "até
abril temos um compromisso de Cr$ 560

mil cruzeiros, e agora, temos que saldar a

folha de novembroe o décimo terceiro, Se

saíssemos. não teríamos/condições de co

brir estas despesas ..Todo esse problema foi
; analisado com a cabeça fria. Fomos bas
tante prejudicados pelo juiz e bandeiras,
mas somos obrigados a ficar quietos, pois
ninguém virá nos dar dinheiro para saldar
os compromissos assumidos. Vamos con

tinuar e acredito numa excelente arrecada

ção contra o Joinville, para encerrarmos o
ano .bem, mesmo sabendo que não temos

mais chances de conquistar o título".

Sessenta minutos de conversa, por tele
fone, foram suficientes para José Elias Giu
liari argumentar, ponderar, pressionar,
prometer e fazer com que a diretoria do
Internacional desistisse de abandonar
também o campeonato estadual em sua

fase final. O contato foi mantido entre o

presidente da FCF e Osvaldo D'Agostini,
tão logo Giuliari tomou conhecimento,
através da imprensa, da decisão do clube
em se afastàr do hexagonal, em protesto
contra as arbitrariedades cometidas pela
Federação.

.

No final da longa conversa, Giuliari elo

giou li maneira sensata, segundo ele, dos
diretores em desconsiderarem a decisão, já
-que, se mantida, o Inter sofreria sérias

conseqüências.
A surpresa, no 'entanto foi a maneira

como o presidente do Inter, após o diálogo
com Giuliari, passou, a encarar o pro
blema, sendo bastante incoerente corn-re

lação asdeclarações prestadas no. dia ante
rior, Disse D'Agostini, quea idéia da desis-

elenco, "Precisare'mos nos reu

nir para definir o que faremos
com o elenco, com quais joga
dores ficaremos e quem dispen
saremos", diz o presidente,

Dalmo Bozzano para apitar
Joinville e Joaçaba", precisava
da solidariedade da torcida para
que o clube não sentisse os efei
tos da decisão que tinham deli
berado, "Uma atitude corajosa
que talvez abra novos horizon
tes para o futebol catarinense,
na tentativa de moralizar a atual
situação", comei explicou o pre
sidente José Nazareno Vieira.

nques, "há quarenta anos torço
para o Avai", um dos promoto
res da manifestação, adianta
que "é uma idéia que tem suas
razões paraexistir, pois não po
demos ficar parados sem fazer
nada". Ele ainda explica que
"será uma passeata de carros e

bandeiras, ordeira e pacíficá,«
para isso esperamos a colabo
raçao oe nossa policia".
DIRETORIA
O presidente do Avai.JoséNa

zareno Vieira, está satisfeito
pelo respaldo ijue "os torcedores
estão dando âb_clube. Para ele,
a Federação não poderá punir
ao Avai e chega até a dizer que
"não acredito que se chegue a

, esses extremos" ..
Como tem feito nos últimos

. dias, o presidente está compare
.cendo sempre ao Adolfo Kon
der. E ontem pela ma-nhã pre
senciou o pagamento do
décimo-terceiro salário aos jo
gadores. No entanto, até o mo

mento, segundo informa,. a di
reção do clube ainda não tomou
nenhuma 'deisão relativa ao

Enquanto a Federação co

meça a tomar suas primeiras
medidas repressivas contra o

Avai, comoo repentino anúncio
de que o Figueirense será o re

presentante da capital no cam

peonato nacional, os torcedores
também iniciaram um amplo
movimento de apoio à diretoria
pela decisão de abandonar o es-

'tadual. Um grande número de
avaianos tem comparecido ao

Adolfo Konder e entrado em

contato com os dirigentes para
aumentarem suas cotas de asso
ciados,

Quando a direção do Avai
decidiu, depois de conversar

com seus jogadores e obter total
apoio, abandonar o campeo
nato devido à "intransigência"
da Federação, imediatamente
solicitou da torcida uma im

prescindível colaboração. A ati
tude que·estavam tomando, não
acatando uma decisão "arbitrá
ria" da presidência da Federa
ção, que "não quis reconhecer
um erro cometido ao escalar

Mas, enquanto os di rigentes
decidem o futuro dos jogadores
começam a 'surgir propostas
para alguns deles. O ponteiro
Sérgio Davi, que nos últimos
jogos se destacou como um dos
melhores do time, ontem não
podia esconder a sua satisfação
por-ter sido procurado por um
empresário para transferir-se
para o futebol mineiro: "O lraci
Martins jme procurou e disse
que a semana que vem me tele
fonará de Minas informando as

possibilidades de minha transfe
rência". Iraci doi treinador do
goleiro Zé Carlos, no Marcílio
Dias, e agora dedica-se a nego
ciar jogadores. E o goleiro tam
bém foi conversado por ele: "O
lraci é um velho conhecido meu

e estou ,esperando uma comuni
cação dele, se depender de mim
já estou viajando",

E os gestos de apoio e reco

nhecimento começaram a sur

gir. Os funcionários da Caixa
Econômica Estadual, associa
dos do clube, já solicitaram um

aumento de 50% sobre suas

atuais contribuições. No Besc
também existe uma movimenta
ção no mesmo sentido, ou seja,
iniciam os pedidos de novos as

sociados e acréseimos nas men

salidades, Por outro lado, al
guns torcedores estão progra
mando para terça-feira lima

manifestação de solidariedade �
decisão da diretoria. Apesar de
que essa atividade ainda está em
fase de preparação, Acácio Eu-

A classificaçêio, no entender da FCF
ninguém sabe dizer de onde partiram. Na
Federação, por exemplo, hoje (ontem), re-

. cebemos alguns telex sobre esporte amador
e um único ligado à desistência do Avaí.
Quem me comunicou isso foi o Carlito
Nunes. Dizia basicamente que estavam ad
vertindo o Avaí pela não participação na

Loteria Esportiva desta semana. Então
man�éi que tirassem uma cópia xerox e

fosse enviada à direção do Avaí".
PERDA DE PONTOS
Toda a confusão gerada' nos últimos

.dias, a partir da saída do Avaí, foi a conta
gem de pontos dos clubes que restam. E o

presidente da Federação ficou pasmado
quando foi comunicado que a "bronca" do
Internacional de Lages era contra a perda
de três pontos, correspondentes a uma vi
tória e outro empate contra o Avaí. "Mas

quem disse que perde três pontos?", per
guntou Giuliari em tom mais alto. "Seria
um absurdo as outras equipes, que nada
tem a ver com as decisões do Avaí, serem
prej_udicadas. Quem perde 'ós pontos é o

próprio Avaí, Quem.ganhou dele continua
com os pontos. Basta ler o artigo 50 que

Joínville (Sucursal) - A consulta que
a direção da Chapecoense fezà CBD sobre
utilização do artigo 50 do regulamento do

/campeonato catarinense para a distribui

ção de pontos perdidos pelo Avaí por sua
desistência, foi veementemente negada,
ontem no final da tarde pelo presidente da
Federação.

isso é claro",
Desta forma, segundo os cálculos do

presidente da Federação a' classificação
atual do estadual é a seguinte: Joinville 11

pontos, Chapecoense 10, Criciúma 9, ln
ternacional7 e Joaçaba continuaria com 5,

Posteriormente, tentando explicar a série

de confusões que se criaram em torno à

contagem de pontos, o presidente da Fede

ração disse que "muita gente viu o Avaí

perdido e começaram a jogar "lama" no
ventilador. Sei lá que tipo de interesse

existe por trás de tudo isso mas parece que
o Avaí não está querendo ficar sozinho na

confusão"'.

Para Ange/oni está faltando calma
pecoense, dizendo que "quando a

Caçadorense. .e Guarani saíram do
campeonato, nós "perdemos oito
pontos e 'quase nos tiraram a classifi
cação. Mas não vimos porque pro
testar, pois este regulamento foi
aprovado em comum acordo. Todos
acharam que ele estava legal, e agora
também não podem reclamar".
Sobre a possibilidade de realizar

um pentagonal.no próximo ano,
conforme sugenu .o Internacional,
disse "não vimos porque isso. Tenho
certeza que o Joinville não vai. acei
tar. Acho que este campeonato tem

que terminar este ano, e este penta
gonal iria beneficiar os outros times.
O nosso plantel, por exemplo, será
quase que todo desmanchado em de
zembro".
Depois dissoele confirmou a não'

realização de nenhuma partida amis-
. tosa neste final de semana, "pois não
existe nenhuma motivação. Com a

saída do Avaí perdemos uma renda

Criciúma (Sucursal) - Na opi
nião do presidente dó Criciúma, An
tenor Angeloni, deveria ser realizada
uma reunião entre os clubes quedis
putam o hexagonal e a diretoria da
Federação "para serem findadas as

dúvidas e terminadas as brigas. So
mente assim o nosso campeonato
poderá chegar ao fim", frisou.

Para ele, -o que está faltando neste
_

campeonato "é um pouco de calma e

cabeça fresca. Acho que deveríamos
nos reunir e conversar um pouco.
Conversando a gente se entende".
A nceloni lembrou que "se fosse para
sair do campeonato por problemas de
juízes, nós seríamos os primeiros a

pedir afastamento. Contra o próprio
Avaí, o Dalmo Bozzano marcou um

pênalti contra nós que não existiu,
Quando a brasa está queimando,
eles acham que a situação tem que
ser regularizada de uma hora para
outra. Se alguém saiu ou pensa em

sair do nosso campeonato não pen
sou ainda com a mão na consciên
cia".
O presidente evitou falar na Fede

ração, dizendo a�enas que "nada
disto vai abalar a moral da enti
dade". Quando perguntado sobre o

possível afastamento do lnternacio- .

nal, comentou que "se eles fizerem
isso a esta altura dos acontecimentos
é por vergonha daquilo que nos fize
ram em Lages, quando quebraram
todo o ônibus e ainda apedrejaram
nossa delegação. Além disso eles ti
nham mais condições de disputar o
título". Mais adiante ele garantia
que "o Internacional não deve sair
do hexagonal, pois sefizesse isso iria
perder. uma arrecadação de aproxi
madamente Cr$ 200 mil, quando o

Joinville for lá jogar".
TELEFONEMA
Angeloni comentou o artigo 50 do

regulamento geral, que é o motivo
para protestos da Associação Cha-

de CrS 200 mil, que serviria pata
pagar os salários de dezembro e o

décimo-terceiro dos jogadores.
Além disso temos que poupar nossos
jogadores para o jogo de Chapecó,
na terça-feira".
O diretor de futebol.Valdir Paulo

Berg, não acreditando nas notícias
divulgadas pela imprensa de que o

Internacional abandonaria o cam

peonato; telefonou para Lages e

conversou com o presidente daquele
clube, Osvaldo D'Agostini. "Ele ga
rantiu que não sai do campeonato.
Confirmou que jogará em Joaçaba:
amanhã (hoje) e também contra o

Joinville. Ele até nos garantiu que
vai véncer o Joinville", frisou Berg.
Ele também fez questão de elogiar o
árbitro Alvir Renzi, ao dizer que "o
I nternacional protesta contra este

juiz que atuou de maneira impecável
em Lages. Uma arbitragem tão im
parcial como a dele ninguém conse

guiria fazer naquele estádio".

.

José Elias Giuliari esclareceu primeira
mente que a CBD não aceita este tipo de

consulta direta de um clube, mas sim atra

vés da Federação, e em segundo, "que o

Ednei de Carvalho (presidente da Chape
coense), que deu uma entrevista hoje (on
tem) para uma rádio de Chapecó dizendo

que tudo que se fala da saída da Chape
coense é ridículo, e que isso somente vai

acontecer o dia que o presidente da Fede"

ração sair junto". ,

E José Elias Giuliari se mostrou bastante
revoltado quando soube várias notícias
sobre a saída do Internacional começaram
a circular a partir de uma reunião de sua

diretoria. "'Tudo. ISSO' da até nojo porque
notícias aparecem de todos os cantos, mas

Giuliari também tentou explicar a mu

dança de opinião do presidente do Interna
cional de uma hora para outra argumen
tando que houve um início de revolta de

pois do jogo contra o Criciúma a partir
daquele gol discutido validado pelo Alvir
mas o presidente do Iriter foi contra qual- .

quer medida drástica, no caso a retirada do
clube do estadual. Chegaram até a prepa
rar o papel para que ele assinasse".

(AI.vir sugere novo critério. Telegr�ma enviado
ao Avai sumiu

Para escolha de bandeiras r
A.Federaçãó Catarinense de Futebol recebeu na manhã de

.

ontem, da CBD, um extenso telex, que solicitava, em síntese, oLJizendo-se tranqüilo, "porque
estou certo que apitei correta- comparecimento do Avai esta noite na cidade de Criciúrna para
mente", Alvir reconhece que no jogar contra'o clube local, em virtude da partida estar incluída
lance do gol do Criciúma sua po- no teste 421 da Loteria Esportiva, jogo numero 9,
sição não permitia uma boa aná- No entanto, por mais estran�o que possa parecer, o telelt,
lise do lance, tarefa que seria do
bandeira, melhor posicionado. endereçano ao presidente da FCF, José Elias Giuliari, não se

- O auxiliar Alfredo Schultz encontrava na sede da entidade, nem tão pouco os funcionários
disse no final da partida'que viu o d� Federação sabiam informar com exatidão seu paradeiro. O
atacante Laerte tocar a bola com telex foi recebido pelo chefe dos fiscais da FCF, Oscar Silva, que
li mão mas levantou rapidamente o colocou na mesma de Carlito Nunes', o secretário geral. Comoa bandeira para abaixá-la em se-

guida e correr para-o centro do Giuliari, Carlito, Pedro Lopes e Heitor Pasqualotto não se

gramado, atitudé qu-e interpretei encontravam ná capital, no caso pessoas credenciadas para
como sendo gol porque não vi, abri-lo, esperava-se que o telex permanecesse na sede da en

realmente, o lance". tidade, ao menos para o conhecimento da'crõnica especializada.Para ilustrar, Alvir citou as de-
clarações do técnico do Criciúma, Mas não se encontrava e ninguém sabia do seu destino. A

João Casnok, que disse "você foi única coisa que a Federação Catarinense de Futebol tomou
macho e não se intÍmidou com as conheCImento, é que um radialista, de estranhos privIlégios e

pressões e pedras". comportamentos junto\à diretoria .da entidade, em noticiário
- Além do mais - conti-

nuou _ o Estádio do-Internacional para sua emissora, havia lido o seu texto.

não tem condições para grandes Localizado mais tarde, por volta das 16 horas em seu tra

disputas. O alambrado está ruim balho, O referido radialista confirmou estar de posse do ,docu-
e permite às invasões de campo, as mento, e solicitado a dar uma _çópia, se,prontificou de imediato.
gerais estão frágeis e se a partida Mas ao ser procurado em seu loal dejtrabalho, a informaç�o

'Inão vai até o final iria acontecer '

ali uma catástrofe de difíceis que existia; pelo menos pttra ser' dada aos ,reporteres.

prognósticos. é de que ele já havia saído.

PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANÓPOLIS,
SECRETARIA DE TRANSPORTES E OBRAS

PROCESSO TOMADA 'DE PREÇOS
N.o 015/78

Blumenau (Sucursal) - O ár
bitro Alvir Renzi afirmou ontem

A Secretaria de Transportes e Obras da Prefei
tura Municipal de Florianópolis, com sed.e em Flo

rianópolis, à Rua dos Ilhéus n.o 8 -1.0 andar, torna
público que fará realizar Tomada de Preços desti
nada a selecionar propostas para "Recuperação do
Ginásio de Esportes Saul Oliveira", no Estreito.

As propostas deverão ser entregues até as 08:30
horas dO dia 29 de dezembro !de \1978, na Secretaria
de Transportes e Obras, no enderéço supra men-·

cionado. A abertura dos documentos de habilitação
será no mesmo dia e local mencionàdos.

O Edital encontra-se à disposição 'dos inter'es
sados nesta Secretaria, onde poderão ser retirad,os
mediante o recolhimento da quantia da CR$'300,00.,
(Trezentos cruzeiros) 110 horário das 08:00 às 12:00
e das 14:00 às 18:00 horas.

que, depois de demorado contato
com Pedro Lopes, diretor técnico
da Federação Catarinense de Fu

tebol, apresentou a sugestão de os

próprios juízes i'ndicarem seus

auxiliar,es; protestando assim
'contra ó atual sistema de indica-

ção de bandeiras, "unicamente

por corita de José Melo".

- A verdade - disse Alvir - é que
muitos auxiliares não t.em condi

ções ..de trabalharem na Divisão

Especial porque têm medo. Este

pessoal, na sua maioria, é imc '

posto pelas ligas locais, que, a

todo· custo, querem colocar seus

auxiliares no estadual e a maioria
dele� não tem condições.

B,enzi não entende também
como Edvaldo Coelho, Walmir

Renzi, Getúlio José da Silva e Sil
vio Teodoro da Costa, "quatro
dos melhores auxiliares de Santa
Catarina", estão afastados das es

calas justificando assim sua prer
rogativa dos próprios juízes indi�
carem seus bandeiras, proposição

Renzi está preocupado com qualidade de al.�dlia'es

que Pedro Lop'es aceilpu em.
. parte, pois depende ainda do pa
recer dos demais membros da Co
caf.

- Estes ilustres desconhecidos
que são mandados a campo em

partid'as importantes não
fazem nada a não ser complicar a '

vida dos clubes, federações e

principalmente dos árbitros que
põem em risco até a própria vida
num campo de futebol. É hora de

parar para pensar. Ou unQvar e

selecionar ou'morrer.
- Morrer porque não fosse o

pulso do policiamento da Quarta
Cia. d'l Polícia Militar de Lages, a

. partida entre o Internacional e

Cridúma poderia ter acabado
numa batalha campaL Neste sen

tido ehviei ofício ao coronel Ari

Oliveira, S�cretár"IO" de- Se

gurança e Informações, cum

primentando-o 'pela eficiência
do policiamento daquela guarni
ção de.Lages.

Florianót:)olis, 13 çle dezembro de 1978.

Adv, Ricardo José da Rosa
Presidente do GEL

Eng.o Marcos Ricardo de Almeida Brusa
Secretário de Transportes e Obras
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ajuda ao Exército
as autoridades) Dom tenho receio que eles deslocado para outra

Gregório acredita que o cumpram a promessa paróquia sob minha
. "caso do recebimento feita aos que jurisdição".

Bispopede
Joinville (Sucursal) O
bispo deJoinville,
Dom Gregório

uma carta-ameaça do
: Comando de Caça
aos Comunistas. .

Warmeling entregou
ontem ao comandante
do 62.o Batalhão
de Infantaria
de Joinville, Coronel
Hélio Costa, um
pedido de
esclarecimento para
a situação que envolveu
o Padre Fachini,
da Paróquia de Fortaleza,
de Joinville, que na

semana passada recebeu

Este mesmo pedido de
esclarecimento já foi
enviado neste início
de' semana, pelo Bispo,
ao Delegado Regional
de Polícia de Joinville,
João Pessoa Machado.

A decisão de. levar
o caso as autoridades
competentes foi tomada
logo após o

recebimento da carta

pelo Padre Fachini,

Prefeito desapropria
terras porque estrada

,

foi,loteada em, Içara
Içara (Sucursal de Criciúma)
O prefeito desta cidade, João
Ramos Rousenq, foi obrigado
a desapropriar uma grande
área de terra, comlü proprie
tários, para fazer um novo

acesso à BR-IOI, pois a es

trada original, na Praia do
Rincão, foi loteada.
O loteamento aconteceu há

10 anos, com a terra adquirida
por uma pessoa identificada
como João Cardozo e que:
apesar de ilegal, foi outorgado'
pelo prefeito da época.
"Agora não podemos mais
reaver as terras" - lamentou
Rousenq.
O trecho .Ioteado que se

atribui ser o "fim da estrada"
tem 2 quilômetros de exten
são. Mas as ilegalidades não

param aí: O' prefeito de Içara
denunciou que "existem lotes
vendidos até dentro da lagoa

. existente no balneário (Rin
cão)".
PROBLEMAS

'

A decisão de desapropâar
propriedades para refazer o

acesso à BR-101 foi anunciada
ontem durante uma reunião
entre a Cooperativa de Ami
gos da Praia do Rincão, a di
retoria da Cooperativa de Ele
trificaçãoRural e o prefeito de
Içara ..

Na conversa, o presidente
da Cooperativa de Amigos,
ÀirSOÍl Soares da 'Rosa, afir
mou que "o balneário não
pode ser mais tratado como

uma prainha. Ele é obalneá
rio mais importante do Es
tado depois de Camboriú".

I Mesmo com essa posição, a

falta de infra-estrutura na

Praia do Rincão está criando
uma situação grave.
O arroio existente na praia.

serve como esgoto para as re-
,

sidências do centro, que leva
os detritos ao mar

qUe traz de volta para as áreas
de banho. "Este é um pro
blema que estou comentando
há muitos anos. Ele deve ser

resolvido urgentemente" -

disse Soares Rosa. '

Silvio Burigo, do conselho
fiscal da Cooperativa, foi
mais enfático: "Se as provi
dências não passarem de

promessas, o nosso balneário
cairá num caos sem solução".
No ano passado a Praia do
Rincão recebeu 50 mil turistas
no verão, contingente que deve
suoir para 60 mil este ano.

Apesar de tantas reclama
ções e pedidos, o prefeito
pode apenas garantir que 5
policiais e 6 bombeiros, um

novo posto de salva-vidas, a

ampliação da área para banho
e novas luminárias serão pro
videnciadas. E queixou-se:
"Por eu ser da Oposição o go
vernador não atende as mi
nhas reivindicações".

E aproveitou ainda para
anunciar uma majoração de
120 por cenfo no valor dos

impostos, o que vai acontecer
a partir do próximo ano. A

justificativa para tão elevado
aumento foi esta: "Na Praia
do Rincão a receita da Prefei
tura atinge Cr$ 2.033.515,00 e

a despesa chega a Cr$
3.000.910,52. Por esta razão
nos vimos na obrigação de
majorar os impostos".

Efapi passará a ser
de âmbito nacional

,
.

a partir de 1979
Chapecó

-

(Sucursal) - O médico V'almor Lunardi, presi
dente da Sociedade Amigos de Chapecó informou que "a feira
exposição que a entidade promove a cada quatro anos poderá
ganhar âmbito nacional em 1979, na sua quinta edição".

Para isso, Lunardi manteve contatos com a Associação Brasi
leira de Criadores de Suínos que concordou tornar nacional a

.exposição suinícola que é promovida junto com a Exposição e

Feira Agropecuária e Industrial do Oeste Catannense, que
reunia apenas as empresas/ e classe rural da re,gião. ._

O presidente antecipou que pretende gastar Cr$ 1 milhão e

500 mil para promover a feira e utilizar os Cr$ 6 milhões que a

nrefeitura de Chápecó reivindicou a Secretaria de Planejamento
dª-Présidência d� República para melhorar o parque expositor.
A área onde é realizada atfapi mede 150 mil metros quadrados
de extensão, está localizada as margens da rodovia Chapecó
São Carlos e consta de seis pavilhões para animais e produtos
industriais, além de um Pavilhão Central para espetáculos,
shows e standes requintados.
Além destes recursos do Governo Federal, a Sociedade Ami

gos de Chapecó pretende captar Cr$ 10 milhões da Empresa
Brasileira de Turismo para transformar o parque da Eíapi num
Centro Turístico Permanente, pois o que ocorre atualmente é
que o' patrimônio da exposição somente é utilizado a cada

quatroanos para realização da feira, permanecendo ocioso nos

demais anos.
,

O projeto de arquitetura e engenharia para captar o conjunto
âe exposições a um centro turístico com restaurantes.bares e

boates está sendo elaborado por técnicos da prefeitura de Cha
pecó. '

() médico considera viável a transformação da feira regional
em um evento nacional porque o volume de negócios concreti
zados é "altamente compensador".

I

8NCC Se transfere

pqra Floriànópolis
A agência do Banco. Nacional de Crédito

,

Cooperativo - BNCC, de Blumenau funcionou 3lte
o dia de ontem, já que na segunda-feira irucrara

as atividades da agência de Florianópolis.
O BNCC é uma instituição financeira pública de

apoio ao cooperativismo e a agência de \

Florianópolis está instalada à rua TI;adentes, 36,
no Edifício 'Cooperação, onde tambem funciona a

,

sede da Federação das Cooperativas Agropecuárias
de Santa Catarina (Fecoagro). Breve também entrará
em funcionamento a agência do BNCC em Chapecó,
que atenderá às cooperativas
das regiões Extremo Oeste,

.

Oeste e Meio-Oeste de Santa Catanna.

quando houve uma

reunião do Conselho
Presbiterial de Joinville.

Sobre sua conversa com o

Coronel Hélio Costa,
Dom Gregório disse

apenas que "ele me

recebeu gentilmente,
mas confessou não saber
se o Comando de Caça
aos Comunistas é
um grupo de extrema di':
reita
ou de extrema esquerda".
Com esta atitude (de
pedir esclarecimento

da ameaça está encerrado,
cabendo agora o

esclarecimento
autoridades" .

- Até agora não houve
nenhum acidente
praticado por esta

organização (Comando de

Caça aos Comunistas).
mas achamos melhor

passar o caso as

autoridades competentes.
Não admito este grupo,

mas, mesmo assim,

..

Enquanto os mineradores aguardam o anúncio
de implantação de uma usina de gaseificação em

Imbituba, o presidente da Associação de Ferro e

Aço anuncia que lá será instalada uma

mini-usina de laminadores.

Usina de laminadores será
implan,ada até 1983 -:'0 Sul

mento "o maior e o mais importante já realizado em Santa
Catarina". Para ele, ainda, a economia do Estado irá entrar
em uma nova era econômica, na mesma proporção que a

Usiminas foi para Minas Gerais.
O PROJETO

A Siderbrás prevê a conclusão da usina de laminadores
para 1983. Ela terá uma capacidade nominal de 1 milhão de
toneladas, cujos produtos serão absorvidos totalmente pelos
três estados do sul, O investimento para sua implantação
está orçado em 500 milhões de dólares, que pode ser o maior

já feito até hoje no Estado. A, usina deve criar 2 mil novos
impostos.

.

O processo de trabalho da usina será com um laminador
de tiras a frio que transforma bobinas à quente em chapas ou
bobinas a frio. Estas chapas frias são destinadas às indús
trias de geladeiras, eletro-domésticos, motores e de automó
veis.

O abastecimento da mini-usina, segundo as previsões será
feito pela Siderúrgica de Tubarão, que produzirá bobinas a

quente, sendo possível no processo de industrialização de
laminados a produção de chapas "flander", destinada à fa
bricação de latas. Pode fazer também a transformação em

chapas zincadas.

I
I
/

Joinville (Sucursal) - Uma mini-usina de laminadores
deverá ser implantada no Pólo Siderúrgico de Irnbituba, em
Santa Catarina, dentro dos planos de expansão propostos
pela Siderbrás e da política brasileira de descentralização
dos pólos siderúrgicos. -Uma outra indústria será construída

.

em Fortaleza, no Ceará.
Esta informação foi dada por Armando Nees, presidente

da Associação de Ferro e Aço de Santa Catarina (Afasc) que
está semobilizando para que o investimento seja oficializado
no próximo governo. Nees disse que "a última vez que falei
com a Siderbrás eles me confessaram que a implantação do
laminador em Santa Catarina é praticamente certa".

Segundo ele, o Estadq é privilegiado geograficamente
para este tipo de investimento, pois entende que o pólo de
Imbituba existe toda a infraestrutura necessária para a cons

trução de uma mini-usina de laminadores.
"Além de possuir um excelente porto marítimo para es

coamento, está localizado estrategicamente entre o Rio
Grande do Sul e o Paraná. Um dos fatores que certamente
influiu na decisão da Siderbrás é a existência de carvão em

nosso solo. Todos estes fatores re-sultariam em algo impor
tante economicamente: o barateamento do frete" -acentuou.
O presidente da Afasc também considera este investi-

Mineradores ainda confiam
na unidade. de gaseificação

Criciúma (Sucursal) - O
presidente da secção de
Santa Catarina do Sindicato
Nacional dos Mineradores,
Fidelis Barato admitiu
ontem .nesta cidade que
"Santa Catarina poderá ter a
sua usina de gaseificação,
paralelamente ao do Rio
Jrande do Sul".
As duas usinas- terão tra

balhos diferentes e não vejo
porque uma não serimplan
tada em Santa Catarina. A
necessidade existe e se o Rio
Grande do Sul alega que
possui o polo petroquímico,
nós alegamos que temos a

Indústria Carboquímica.
Fidelis Barato argumen

tou mais ainda a sua afirma
ção lembrando que "a idéia
da usina de gaseificação foi--
levantada por Santa Cata
rina e até agora; nenhuma
comunicaçao SOCial nos foi .nossa, A Indústria de Santa
transmitida sobre a implan- Catarina serviria- como re

tação da mesma no Rio dutor de minério de ferro
Grande do Sul. E não po- para facilitaro trabalho das
demos esquecer que conti- .siderúrgicas e a Indústria
nuam sendo feitas premes- do Rio Grande do Sul utili-
sas para "Santa Catarina zaria o seu gás para a produ-
que a usina ficará aqui". ção de fertilizantes a base de
O engenheiro Luis Carlos urenia de amônia".

Macedo dos' Santos, Para o engenheiro, a ins
membro da direção secional talação das duas usinas não
do Sindicato confirmou as se constituirá em concorrên
palavras de Barato, salien- cia, pois as duas proQº_rcio
tando que "A usina' deles.-

.

narão aproveitamelúo dis
não impedirá a instalação da tintos do gás do carvão. Luiz

atualmente é totalmente
aproveitado pela usina Jorge
Lacerda, de Tubarão.

A usina � continuou-o en

genheiro - representaria
para a r,egião centenas de

novos empregos e uma

maior valorização do carvão
nacional. Atualmente a Si
derurgia em geral utiliza 20%
do carvão metalúrgico de .

Santa Catarina e 80% impor
tado, para a composição do
aço. Com essa usina seria
utilizado 100% do carvão
nacional.
PROJETO NOVO
O projeto de gaseificação

do carvão começou a ser es

tudado no início de 1975 por
técnicos da Petrobrás. Se
gundo os primeiros cálculos,
o complexo deveria estar
instalado até 1982 e custaria
200 milhões de dólares, in
cluindo o gaseoduto de 22
polegadas, que levaria o gás
até São Paulo.
PREÇO BAIXO
Fidelis Barato, porém,

não quis falar sobre o preço
baixo que vem sendo pago
pelo carvão "já falei várias

..
vezes sobre o assunto, mas

A usina de gaseificação, a até agora nenhuma melhora
ser implantada em Imbituba ·tivemos. Agora fechei a

estava destinada para apro- questão e não quero mais
veitar o carvão vapor, consi- comentar sobre o pro
derado o carvão pobre, que blema".

Carlos disse acreditar na

implantação da usina "pois a
placa está lá em Imbituba,
ao lado -da Carboquímica,
no local onde a mesma seria
implantada, antes mesmo

deste pronunciamento do
Rio Grande do Sul, dizendo
que a usina seria lá".

,Arroz brenee está voltando
a aparecer nos supermercados

Brusque (Sucursal) -
Devido a intervenção da As
sociação Catarinense de Su
permercados - ACATS,
junto ao Ministério. da Agri
cultura, começou a aparecer
novamente nos supermerca
dos o arroz branco, desapare
cido face a um problema de
tabelamento por parte do Go
verno.

Assim, houve retração do
produto por parte dos forne
cedores, que embora não fos
sem contra o tabelamento,
alegavam que não poderiam
suportar a venda com o preço
novo. Conforme informou o

presidente da Associação Ca
tarinense de Supermercados,
Erico Contesini, "desde o úl
timo mês de novembro vinha
faltando nas prateleiras dos
supermercados o arroz

branco. A situação somente

começou a normalizar,
quando a Comissão de Finan
ciamento da Produção, órgão
ligado ao Ministério da Agri
cultura, resolveu distribuir
uma cota maior para o Estado
de Santa Catarina, graças a

intervenção da nossa Associa
ção junto a esse órgão em Flo
rianópolis".
Por outro lado, a partir do

dia 2 de janeiro, a Associação
Catarinense de Supermerca
dos passa a funcionar na Ca
pital do Estado, na rua João
Pinto, 6 - Edifício Joanna de
Gusmão, 10° andar. Segundo
o presidente Contesini, "essa
mudança, além de ser uma an
tiga aspiração de todos os as

sociados é uma necessidade,
pois Florianópolis é o

centro sócio-político do Es-

Com os novos preços oferecidos, os fornecedores voltarão a ven-

der o produto
'. .

tado. Corri a nossa mudança ali perinaneceu. Atualmente a
.

para lá, deveremos verificar Associação Catarinense de
uma melhora sensível no Supermercados conta com

atendimento aos associados". 200 associados, divididos em

A ACATS foi fundada em duas categorias: supermerca-
1972, em Joinville, e como os distas e fornecedores. As reu-

I

três primeiros presidentes niões são realizadas trimes
foram daquela cidade, a sede tralmente.

I

Centro de Tumores
foi inaugurado

ontem em 81umenau

,

Representando o governo I

do Estado, faTou Luiz Al
berto Silveira, que exaltou o

trabalho desenvolvido, "na'
luta contra os tumores e que
�anhou um grande aliado
no combate, fruto de tecno
logia do homem: a bomba de
cobalto".

Raio-X' não funciona
no.Oeste·por falta

de verbas para Cars
Chapecó (Sucursal) - O aparelho de Raio X do Centro de

Saúde de Chapecó, depois de permanecer dois anos danificado
e fora de operações, foi consertado mas .ainda não está �unclO
nando. A causa é a falta de transformador de energia eletnca e

foi explicada ontem pelo diretor do Centro Administrativo

Regional de Saúde, Aderbal Zuni no.
Sgundo ele, o transformador foi solicitado no mês passado

pelo técnico de aparelhos de raios-X guepromoveu o conserto e

constatou a necessidade de instalação do transformador, em

Chapecó. O diretor do Cars não soube informar quando o

transformador será adquirido "pois a aquisição depende de um

estudo técnico com os engenheiros da Celesc".· .

Além do aparelho de Raio-X não funcionar, o Centr? de
Saúde de Chapecó (agora denominado de Unidade Sanitária)
atende a população carente do município com uin restnto

'quadro de pessoal, não dispõe de guardas sanitários para pro
ceder fiscalizações periódicas nos bares, supermercados e resi-

dências que criam animais no perímetro urbano.
_

.

Aderbal Zunino acredita que esses problemas serao solucio
nados até o ano próximo pois o Departamento de Saúde Pública
inicia hoje os testes seletivos destinados a contratação de seus

seis atendentes de saúde pública, duas auxiliares de laboratório
e uma enfermeira para exercerem funções em Chapecó. Apesar
dos testes, Zunino deixou claro que a efetiva contrataçã� dos
novos funcionários dependerá de recursos que a Secretana da
Saúde do Estado.
Guardas sanitários não serão contratados, porque, conforme

declarou o diretor do Cars, quando eles são solicitados para
algum serviço de inspeção, o DSP envia funcionários de Floria
nópolis. Esclareceu ainda que veículos não serão transferidos I

para a unidade sanitária porque o c�ntro administrativo regro
nal de saúde, com sede em Chapeco, empresta os seus sempre
que for solicitado.

Festejos de Natal
. ,

começaram em .tala.
Itajaí (Sucursal) - Centenas de pessoas

compareceram ontem ao calçadão da
rua Hercílio Luz, para participarem das

solenidades de abertura
dos festejos natalinos da cidade.

As solenidades iniciaram às 20 horas,
com desfile da Banda Musical Guarani e em

seguida com a chegada do Papai Noel, que ficou
até a madrugada desfilando e distribuindo

balas e chocolates para as crianças.
. Estas apresentações pré-natalinas

serão realizadas diariamente até o dia
22 próximo, quando então haverá

urna programação especial folclórica.
Na oportunidade farão

apresentações os ternos de reis da cidade,
e os grupos de boi-de-mamão.

enviaram a carta.

Ao desmentir que tenha
recebido qualquer
solicitação para
transferir o padre Luis

Fachini de sua paróquia,
o bispo de Joinville
salientou que "não há
nada de positivo sobre

. isso e mesmo que
houvesse algum _pedido
,eu jamais transferiria

,

o padre. porque,ele seria

Blumenau (Sucursal) - O
Centro de Tumores Reynato
Sodre'Borges foi inaugurado
ontem, no Hospital Santa
Isabel, em Blumenau, que
passou a contar com uma

bomba de cobalto
Theratron 780, cedida pela
Divisão Nacional de Doen
ças Cr�nico Degenerativas,
do Ministério da Saúde.
Aproximadamente 500 mil
pessoas localizadas no Vale
dó Itajaí, serão beneficiadas
'Com a aquisição.
A solenidade teve início às

11 h30min, quando o diretor
do Centro de Tumores, o

médico Omar Sulivan Ruzza
passou· a palavra ao di retor
clínico do Hospital, Elizia
rio Pereira, que destacou ser

o aparelho mais .uma etapa
do combate as neoplasias
malignas, iniciado em Blu
menau no ano de 1970, pelo
médico Reynato Sodre Bor
ges. Ele citou ainda a evolu
ção do combate aos tumores

malignos, desenvolvidos no

Hospital e destacou "os
enormes benefícios 'que que
a bomba de cobalto, junta
mente com outras aparelha
gens sofisticadas, trará para
aproximadamente 500 mil
habitantes, que não necessi
trarão mais se deslocar para
outros centros".

,
.

Comunistas, Dom
Gregório Warmeling
esclareceu que "em

Joinville só o padre
Luis Fachini recebeu"
e finalizou dizendo
que "se eu recebesse
a mesma teria rasgado
e esquecido
totalmente o caso".

Sobre as cartas

ameaçadoras do Comando
de Caça aos

O prefeito Renato Vianna
destacou que "Blurnenau
agora passa a ser não apenas
um pólo industrial e cultural
do Estado, mas também na

área da saúde".
Ele explicou que "a pa

lavra câncer se tornou mal-
di ta para os leigos e a te
mesmo para os médicos.
Uma instituição médica com
esse nome deprime os pa
cientes que lá serão tratados.
Existem vários tipos de neo

plasias malignas que são cu
ráveis e outras tantas mais

graves que, graças a mo

derna tecnologia, permite
que se prolongue a vida dos
portadores". Através de in

formações científicas, ele
mostrou que o "medo contra
esta doença é um tabu que
precisa ser quebrado e aos

.

poucos isso vem aconte
cendo".

.

Disse ainda, que até o

final do próximo ano, "no
andar superior deste Centro,
de Tumores, será desenvol
vida a medicina nuclear Pe.1.9
médico Oswaldo.Pliffer, qU(o
atualmente se encontra ria
Alemanha, em período. de
estágio iniciado a dois
anos". Acrescenta que
Ruzza conseguiu em sete

anos, após formado, insta
lar o Centro de Tumores em
Blumenau, coisa que não

consegui em 45 anos".
Representando o ministro

da Saúde, o médico Alberto
Coutinho esclareceu que "é
fácil construir um hospital e
colocar camas lá dentro;
mas é Idifícil adquirir os

equipamentos especializa
dos".
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__tO - Santa Cat

Obras do Hospital Geriátrico
poderão ser paralisadas

hospital, com o mesmo pe
dido de auxílio. "Campos
prometeu diversas vezesapoio .

para a execução dos serviços
mas nada conseguiu até

agora". Um dos grandes ar

gumentos para que o hospital
LEITOS seja logo concluído é a grave

O Hospital Geríatríco, se situação da falta de leitos:

conseguir ser terminado, terá "Atualmente o Brasil todo

.âmbito regional e funcionará sente a deficiência de leitos.
em convênio com o INPS e..o

_
._

,IPESC Suas obras foram ini- Nós estamos quase termi
ciadas há seis anos, mas por nando a construção de um

falta de recursos não chega- hospital especializado, por
ram a ser concluídas até hoje. força de vontade, e o Governo
O deputado estadual Sebas- do Estado não quer nos aju
tião Neto Campos (Arena), dar. Isto é o c6mulo! " - desa
também recebeu um telex do bafou, com razão, Rodeval.

promessas. Se não vier uma
verba imediatamente, somos

Obrigados a paralisar os servi
ços". Em uma-das muitas

promessas o governador ga
rantiu que doaria 500 mil cru-

Criciúma ( Sucursal) - O
presidente do Conselho Dire
tor da Fuhasc, - Fundação
Hospital e de Assistência So
cial -, Rodeval José Alves,
ameaçou -qüê- �ai paralisar as
obras-do Hospital Geriátrico,
nesta cidade, se o governador
Konder Reis não liberar, até o
final do ano, verbas para -que
a entidade seja terminada.
Ontem ele enviou um novo
pedido ao Governo do Es
tado, reiterando a remessa de
auxilio financeiro.
Rodeval salientou que "O

Governo Federal já nos libe
rou 200 mil cruzeiros, mas o

Governo Estadual só nos faz

zeiros.

Autoridades visitam ferrovia
Lages (Sucursal) _. Para Forãmpercorridos 158 qui
conhecer a recém inaugurada lômetros, iniciando em Roca
Ferrovia do Trigo EF491, o Salles, passando por Muçum,

Dois Lageados, Guaporé, Se
Comando do 1. o Batalhão

-

.rafina Correa, Casca, Major
Ferroviário promoveu a visita Marques, Enzon Pinto e

de um grupo de personalida
des de Lages incluindo o pre
feito, empresários, represen
tantes de associações de classe
e outros.

Passo Fundo, num trem espé-'
cial que saiu de Lages às 7
horas e chegou à Passo Fundo
às 17 horas.

'

Participaram das obras da
ferrovia do Trigo, o I. o Bata
lhão Ferroviãrio de Lages, a

I. a Companhia de Constru
ção Acantonada 'em Passo
Fundo e a 2. a Companhia de
Construção situada em Mu
çum. Cerca de 2.500 pessoas,
entre 'civis e. militares estive
ram envolvidos na sua cons

trução.

Chapecó recebe verbas do BNH
Chapecó (Sucursal) i: A Cura.

prefeitura de Chapecó assinou -

com o Banco Nacional da'
Habitação os contratos finais
para a liberação de Cr$ 55
milhões, que totalizam a par
cela de Çr$_2§_ milhões para a

prímeira etapa doPrójeto

cUlaaas as obras de infra
_ estrutura urbana, pavimenta

A parcela antenoi , num ção e ajardinamento.
montante de Cr$ 41 milhões, Os recursos são oriundos
foi liberada em agosto pas- do Banco Nacional da Habi
sado para investimento nos fação e serão repassados pelo

.

bairros Aeroporto e{ Santa Banco do Desenvolvimento
Maria, onde estão sendo exe- do Estado de Santa Catarina.

.
..

E APARELHOS ULTRA-MODERNOS
g Recém chegados da Europa. _ Consulte um médico especlaüsta,

�
-
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ASSOCIAÇÃO PROFISSIONAL DOS
ASSISTENTES SOCIAIS
DE SANTA CATARINA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A Associação Profissional dos Assistentes Sociais de

SantaCatarina-APÀSSC, através de sua presidente con
voca seus associados para a ASSEMBLEIA GERAL EX
TRAORDINÁRIA"a realizar-se no dia 19 de dezembro do
corrente, terça-feira às 19,00 horas no Auditório da Facul
dade de Serviço Social, com a seguinte ordem do dia:
1 - Sintese do Encontro Regional realizado em Porto

Alegre - RS '.

2 - Sintese do Documento de Brasilia,
3 - Anuidade de 1979,
4 - Plano de Ação para 1979,
5 - Assuntos Gerais, .

Não havendo número legal de associados na primeira
convocação, serão realizadas duas outras, uma às 19,30 e

outra às 20,00 horas, quando a Assembléia será levada a

efeito com qualquer número de associados presentes.

Florianópolis, 05 de dezembrO de 1978

A.S. Maria Givanete Claudino
'Presidente da APASSC - CRAS 731

-- .. -_:_. ____.
,- .JIII'----............-...---....-----....--""""'."

- LAJE.PRÉ-MOLDADA �
.

PARA FORRO E- PISO

Folhagens de todos os tipos estão sendo expostas

, , .

Feira -da Area Verde foi

aberta ontem em'ltaiaí
Itajaí ( Sucursal) - A Primeira Feira de

Área Verde foi aberta oficialmente pelo
vice-prefeito Nilton Kucker'- no Centro
Comunitário do Bairro São Judas Tadeu.
Estão expostas cinco mil folhagens das
mais diversas variedades e origens, além de
xaxins, sementes, mudas e adubos. J

Em seu discurso, o vice-prefeito salien
.

tou que a importância da Feira está em

incutir na juventude o valor da preservação
da natureza. Dependendo do resultado
deste ano, Kucker diz que pretende levar a
segunda Feira da Área Verde para o Cal
çadão da rua Hércílio Luz, onde acredita,
terá maior número de visitantes. Estiveram
presentes à abertura, entre outras autori-

dades, representantes do Instituto Brasi
leiro de Desenvolvimento Florestal. e da
Comissão de Preservação do Meio Am-
biente.

.

A Primeira Feira da Área Verde é pro
movida pelá Associação dos ex-alunos do
Colégio Salesiano, coordenada pelopadre
Heriberto

.

Schmidt da Paróquia dO. Bairro
São Judas Tadeu e objetiva ainda arreca

dar fundos para realizar o Natal da criança
pobre do bairro.
Durante três dias, até amanhã, o público,

poderá adquirir produtos das mais diver
sas qualidades por preço abaixo do custo.
A Feira estará aberta das 9às 12 horas e das .

14 às 22 horas:

Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega ('()482)
imediata Qualquer quantidade .Atendemos todo o

estado com assistência técnica

22-6500

22-629U

22-4235

22-4002
REG, CREA. N.o 5.1n; - 10.0 Regiãq.,
VENDAS: Rua Eníílio 'Blum. 27 . Florianópolis - se

WILDNER S ..A.
- PESCA, CONSERVAS 'E CONGELADOS

C.G Q. n.O 82.61_�.3�/0001-36
.

M ASSEMBLÉIA GERAL

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

São convidados os senhores acionistas, desta companhia para
em Assembléia Geral Ordinária e Extraordinária, a se realizar, su
cessivamente, às 1 O horas, do.'dia 29 de dezembro de 19711, em sua

sede social, localizadã à rua 7 de setembro n.O 679, nesta cidade de \

Biguaçu; deliberarem sobre a seguinte

� ORDEM 00 DIA
1 - Assembléia Geral Ordinária
1.1.- Tomade de contas da Diretor-iadacompanhia, relativas ao

exercicio de 1977.
,

1.2.- Eleição dos membros do Conselho Fiscal e fixação das

respectivas remunerações.
2 - Assembléia Geral Extraordinária
2.1.- Refõmiã dos estatutos sociais com vistas a adequá-los às ,

disposições legais da lei n.o 6.404 de 15 de dezembro de 1976.
2.2.- Eleição dos membros do Conselho de Administração e

fixação das respectivas remunerações.
2.3.- Outros assuntos de interesse da companhia.
Outrossim, aos senhores-aclonlstas se cientifica que à sua

disposição estão, na sede social da companhia os documentos
referidos no artigo 133, da acima citada lei n.O 6.404.

Biguaçu, aos 13 dias do mês de dezembro de 1978
PauloFrederico Alves Wildner

Diretor Presidente

,

'

AGRADECIMENTO

Itamar da Costa Xavier, súa esposaêury Cabral
Xavier; Vara e Eduardo Cabral Xavier, (genro,
filha e netos), agradecem aos parentes e ami
gos, o comparecimento e as condolências,
quando do falecimento de MERCEDES
CUNEO CABRAL, viúva de Eduardo VictorCa
bral; ocorrido no dia 6 do corrente no Hospital
t:e Caridade.

CONVITE

o Arcebispado de Florianópolis e a Comissão
de Construção do Centro Arquidiocesano de
Pastoral (Largo São Sebastião) convidam a

todos que, de alguma maneira, tenham auxi
liado na sua construção, ou a ele se sentem
ligados pastoralmente, para participarem da
inauguração que será realizada no dia 19 às 20
horas. \

A Comissão

i
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ETC
Chapecó ( Sucursal) No próximo dia 2', serão inauguradas as

residências de juízes e promotores construídas .pela administraç40
municipal, na zona leste da cidade, nas proximidades do centro
esportivo. ' .

As residências foram construídas em um terreno de SOO metroS
quadrados e foram aplicados recursos da ordem de Cr$ 1 milhão e

500 mil.
.

.

•
São Bento do Sul ( Correspondente) - ,A Prefeitura de São

Bento do Sul está avisando a, todos os proprietários de bare.,
restaurantes, lanchonetes e similares, que somente terão seus'
alvarás renovados se os estabelecimentos possuírem sanitá--
rios.

,

O prazo parB"a retirada d� Iii:eriça para 19'79, enCerra nijlfàl
15 de fevereiro, sendó'portantoconcedido um pÍ&zo superior á
60 dias para que seja cumprida a determinaçiô. Ao meSmo
tempo, o Depaqtamento da Fazenda da Prefeitura está solici.
tando aos contribuintes em débito com a tesourariamunicipal,
para que saldem seus compromissos "té o ·dia 31 deste mês, já
que depois' deste prazo, os devedores serão acionados judi
cialmente.

•
lbúaí'{ Sucüi-sld) -.0 capitão dos POrtos de Santa Catarina,

Daury Monteiro está 'comunicando que as inscrições para a VII
Colônia de Férias foram prorrogadas até o próximo dia 2{). Para a

Colônia poderão se inscrever crianças de 5 a 12 anos de idade.
Maiores informações poderão ser prestadas na seção de ensino

.

profissional marítimo, no horário de S às 11 e das 14 às 17 horas,

•
Blumenau (Sucursal) Hoje; 'às 19h30min elJtarão colando

grau na SociedadeDramáticoMusical Carlos Gomes, os bachà
relandos e tecnólogos de 1978, da Faculdade de C�ncias Eco
nômicas de Blumenau, Oprograma inicia às 9h30min.com um

culto ecumênico ® Ig.reja Matriz de São Paulo Apôetolo.

•
Criciúma ( Sucursal) -Iniciou ontem às 17 horas, nesta cidade, a

exposição denominada "A arte no calçadão", montada em um dos

quiosques do calçadão da Praça Nereu Ramos.
.

.

A exposição apresenta trabalhos de artistas locais e é patrocinada
pelo Conselho l\1!lnicipal de Cultura. Estão expondo seus traba
lhos, de cerâmica a artista .Jussara, desenhos de Gilberto, talhas de
Balod. No local, õ poeta Aloisio Rocha também está autografando
seu livro intitulado "Prefácio", que já foi lançado em Porto Alegre,
com sucesso.

A mostra permanecerá aberta a visitação pública até o dia 15 de
janeiro.

',.,
São Bento do Sul (Correspondente) - O Conselho Diretor da

FETP - Fundação de Ensino, Tecnologia e Pesquisa esteve reunido
em São Bento do Sul' ontem, sob a presidência do empresário
IngomarRudnick e com a participação do diretor executivo daquela
fundação, Marcos Alberto Von Bathen. .

.

Na .oportunídade foi apreciada a. carta consulta enviada pela
Financiadora de Estudos e Projetos - FINEP, para obtenção de
recursos necessários a implantação do Laboratório de Controle e

Qualidade, oficina de manutenção e área de administração e área de.
administração do Centro de Desenvolvimento do Mobiliário da
FErP.
-

Também foi feita a apreciação do orçamento da Fundação para,
1979, além da fixação de novos valores das mensalidades pagl\s,
pelas empresas filiad�.

'.
Tubarão- Os alunos da Escola Superior' de Ciências e Pedago

gia e da Faculdade 'de Ciências Econômicas da Fundação Educacio
nal Sul de Santa Catarina colaram grau na noite de ontem, durante
solenidade realizada no Ginásio de ESportes Otto Feurscherette, .

,

I

c.-
SãoBento do Sul (Sucursal) (Sucursal) - AJunta de Serviço

Militar de São Bento do Sul solicita aos reservistas que se

apresentem a partir de hoje até o dia 22 deste mês, na ruaJorge
Lacerda, 11, nos dias úteis, das 8h3Om às 18 horas e nos sába
dos e domingos, das 8h30min às 12h30m. Os faltosos incorre
rão em multa prevista na Lei do Serviço Militar.
Pessoal da reserva convocado: osoficiais R/2 e reservistas de

classes anteriores à 1954 e QS incluídos nas reserva nos anos de
1974; 1915, 1975, 1977 e 1978;'05 aspirantésAoficilirlW:'os,
declarados aspirantes a Oficial nos anos de 1973,
1974,1975,1976 e 1977;.os reservistas de primeira e segunda
categorias das classes de 1954, 1955, 1956, 1957 e 1958; e os

dispensados de incorporação em situação especial, no período
correspondente à disponibilidade.

ALUGA-SE'
4 ESPAÇOSOS

.

.

!

PAVIMENTOS NO
\

publicidade, editora,
indús�ria gráfica (Off-Sel,

ag�ra também

TIPOGRAFIA

AGORA COM A PARTICIPAÇÃO ACIONÁRIA DO PROCAPE - PROGRAMA ESPECIAL DE APOIO Ã CAPITALlZ�ÇÃO DE EMPRESAS.

Com o mesmo

padrão de

qualidade EDEME
que você

.

já
conhece.

prédio 33(Mogelar) da Rua Trajano
defronte o [ardírn do Palácio ,.

TRAT·AR NO LOCA·L

VEREADOR FRANCISCO DE ASSIS FILHO,

impossibilitado de fazê-lo pessoalmente, vem de
público externar o seu mais sincero agradecimento
a todos quantos lhe honraram com os 11.316 votos
na eleição de 15 de novembro p.p.. , quando disputou
pela Aliança Renovàdora Nacional uma cadeira na

Assembléia Legislativa e, ao mesmo tempo, reco
nhecidamente, desejar um Feliz Natal e próspero
Ano Novo.

' ,

A irrvsisrível vocação da EDEME na busca in
cansável do melhor, do perfeito, fez despontar,
em Santa Catarina, um padrão gráfico compa
tível com o eixo Rio-c-São Paulo,
f. um trabalho artesanal que começa pela arte.'
O estudo do Lay Out. A escolha das Fotos. Dos

Tipos. O Fotolito, A gravação das chapas, A
Impressão, E o acabamento. Tudo executado
por quem realmente entende do riscado e gosta
do que faz.

,

E com auxílio dos mais modernos equipamen
tos.

Daí a consagração do padrão EDEM E, o qual.
agora. estará a sua disposição também com um

completo Departamento TIPOGRÁFICO.
A EDEM E, contando com a participação acio
nária do PROCAPE, acaba de adquirir quatro
novas máquinas para os serviços tipográficos c,
mais duas para o off -set ,

'

Agora você dispõe do padrão EDEM E também
em serviços tipográficos. Cartões. Duplicatas
Notas Fiscais e demais serviços que dispensam a

qualidade do sistema oíí-set. a EDEME dá o

seu toque. através de prazos justos c orçamen
tos bem melhores.

INDÚSTRIA GRÁFICA E COMUNICAÇAO S. A.

GRÁFICA.
OFF - SET e TIPOGRAFIA

AG�NCIA DE PUBLICIDADE

EDITORA

Rodovia Virgilio Várzea-Km .o-Fone 33-1857e 33-115éJ

Flonanopolis - S.G Dezembro de 1978
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8eginacusa
OS EUA 'de agirem em

favor do Egito
Para o primeiro-ministro

Menahen Begin, os americanos
foram parciais na negociação

entre Israel e o Egito.

Jerusalém O
.primei ro-ministro Mena
hem Begin acusou os Esta
dos Unidos de adotar uma
atitude "parcial" e favorável
ao Egito nas negociações
com Israel, atribuindo aOS

egípcios a "plena responsa
bilidade" pela suspensão das
conversações sobre o acordo
de paz no Oriente Médio
entre os dois países.

Após reunião do seu ga
binete, Begin repeli u as

novas propostas egípcias
trazidas anteontem a Israel
pelo secretário de Estado
Cyrus Vance, mas disse que
seu país está pronto para
con ti n uar as negociações
para a assinatura de acordo
de paz mesmo depois dó
prazo estabelecido nas con

versações de Camp David,
nos EUA.

propostas egípcias de an

teontem, negativa essa que
colocou por terra o prazo de
17 de dezembro acertado
para a assinatura do tratado
de paz.

Begin afirmou que se o

presidente Jimmy Carter o
convidar para um novo en

contro com Anwar Sadat,
do Egito, "minha resposta

.

será certamente positiva".
As críticas israelenses

contra os- norte-americanos
foram incluídas num comu

nicado formal do gabinete,
encaminhado por Menahem
Begin ao embaixador dos
EUA, Samuel Lewis; após a

reumão.
"O governo de Israel 're

pele a atitude e a interpreta
ção do governo dos Estados
Unidos em relação as pro-

. postas egípcias", diz o co

municado. Falando aos jor
nalistas, Begin foi mais inci
sivo:
"Não queremos que os

EUA tomem uma posição
parcial... Pedimos ao Go
verno norte-americano que
se mantenha objetivo e per-

A possibilidade de uma.

nova conferência de cúpula
para superar o impasse nas
negociações parece ter

ganho mais força após a de
cisão israelense de recusa às

mita as negociações".
Procurando neutralizar

acusações tanto dos egípcios
como dos EUA culpando
Israel pelo novo impasse, o.
gabinete israelense salienta
que, "a' responsabilidade
plena pela demora na assina
tura do tratado de paz recai
inteiramente sobre o Go
verno Egípcio".

"

Ao ler o comunicado,
Begin salienta que as pro
postas egípcias "são incon

sequentes Com o que foi
combinado em Camp Da
vid".

Em Israel é clara a preo
cupação de que suas relações
com os Estados Unidos
sejam prejudicadas e se dete
riorem. Anteontem o presi
dente Carter exortou os is
raelenses a aceitarem o tra
tado de paz como está, cons
tando de um preâmbulo,
nove artigos, três anexos e

cartas de. compromisso.
Carter elogiou os egípcios
pela aprovação do tratado
aceito pelos israelenses há
três semanas.

A queixa israelense é de

De!iln:
odIud.

parcial
dos EUA

que os egípcios só aceitam
instalar uma embaixada
egícpia em Israel com a con

dição de que o tratado de paz
inclua á aprovação. de um

Conselho Palestino de Go
verno, na faixa de Gaza e na

margem ocidental do Rio
Jordão, territórios ocupa
dos por Israel desde 1967.
Os egípcios também teriam
proposto a revisão automá-
tica dos acordos de segu
rança do Sinai dentro de
cinco-anos.
Segundo os israelenses,

uma revisão seria prejudicial
à segurança do país. Outra
exigência e a questão da fi'- .

.

xação do prazo para a auto
nomia palestina, .que Israel
insiste em não aceitar. E, fi
nalmente, uma nota esclare
cedora sobre o artigo 6, em
que se afirma que o docu
mento antecede a outros tra

tados, como.os pactos de de
fesa egípcios com outros

países árabes. Israel consi
dera que tal nota "anularia o

conteúdo do artigo - opi
nião que Washington não
compartilha. "

Carter quer evitar
uma guerrq entre a

Argentina e o Chile
.

Washington - A administração do presidente Jimmy Carter

,
revelou on'tem aue está empenhada em "um grande esforço"
para impedir que a atual questão de limites entre' a ,

Argentina e o Chile na região Austral possa provo
car um conflito armado no hemisfério.
O porta-voz do Departamento de Estado, Hooding Carter,

; evitou entrar em detalhes específicos sobre-a natureza das gest
ões que, segundo informou, estão sendo desenvolvidas "com

discrição diplo�ática junto a vários países e organizações".
A declaração do porta-voz teve a finalidade de esclarecer a

inesperada preocupação manifestada pelo próprio primeiro
, magistrado do país, anteontem à noite, no curso de uma entre-

r
vista na televisão, em que também foi analisada a questão do
Oriente Médio.

Milhares de cubanos
vão a Angola ajudar
Governo de Coutinho
Luanda - Deverão chegar a Angola nos próximos mesesmilhares de

. cubanos, que se juntarão aos 25.500 que já estão neste país africano,
I

•
para sustentar a economia do Governo marxista do presidente Agos
tinho Neto, segundo informações colhidas em fontes diplomáticas locais.
Atuarmente, segundo estas fontes, há em Angola 19 mil militares cuba-i
nos, que começaram a chegar em 1976 para dar assistência aos g�erri
lheiros de Neto em sua luta contra duas facções guerrilheiras nvais que
contavam com o apoio de potências ocidentais, da África do Sul e do
Zaire. Os outros 6.500 cubanos são técnicos civis contratados pelo
Governo angolano. .' ' __ '

O Movimento Popular de Libertação de Angola - MPLA, grupo
guerrilheiro que mantém Neto no poder) ainda é combatido ell) aglu
mas partes do territóno angolano mas.e r:conhecIdo pelos pals�s de
esfera comunista e também pela maioria das nações do ocidente
com o governante legítimo da.ex-Colônia portuguesa que conquistou a

independência em 1975..
,

Os Estados Unidos se negaram a reconhecer o Governo de Neto
devido à presença, de tropas cubanas, as quais, segundo Angola, são
necessárias para protegero país de um possível ataque por parte das

, tropas sul-africanas aquarteladas na África de Sudoeste.
O presidente Neto disse a jornalistas norte-americanos em visita a

Anaola que seu Governo deseja manter relações diplomáticas normais
Com os Estados Unidos e que está preparado para isso. Antes de fazer
essa declaração Neto haviamantido uma entrevista de urna hora com o

senador norte-americano George Mcgovern, ex-candidato à presidên-
cia.

.

McGovern, que poderia num futuro próximo converter-se no presi
dente da Subcomissão do Senado para Assuntos Africanos, disse aos

jornalistas que o acompanham em sua visita à África que Neto lhe
havia comunicado que os cubanos só abandonarão Angola quando
houver garantias de que o País não será atacado pela Africa do SuL

Trabalhar'apel1as 4
dias na semana não é
mais sonho na França

, Paris - A semana de quatro dias
de trabalho, à razão de 10 horas
diárias e três de descanso, já não é
um sonho na França. A assem

bléia nacional aprovou uma pro
posição, pela qual essa nova fór
mula entra nos costumes normais
de trabalho e abre grandes pers
pectivas para as empresas de tu

rismo, que de certa maneira vão
administrar o ócio dos trabalha
dores.

A aprovação foi de grande im
portância para os partidários de
se trabalhar intensamente. du
rante quatro dias e poder gozar
três' dias de descanso seguidos:
sexta feira, sábado e domingo. O .

grande triunfador dessa m-édia é o
presidente de uma empresa na re

gião da Alsacia, que foi o pri
meiro a estabelecer, de acordo
com o pessoal de suas fábricas,
uma semana de quarenta horas
em que se trabalhava 10 horas por
dia, durante quatro dias sema

nais, horário que praticava, ape
'sar das condições. Isto porque
Lucien Bichet, corno se chama,

havia sido denunciado pelos sin-
.

dicatos que o acusavam de infra
ção aos convênios coletivos da re
gulamentação do trabalho, que
estabelece 8 horas' diárias de du
ração máxima de cada jornada.
Os tribunais haviam condenado a

pagar uma multa e a uma pena de
reclusão, se reincidisse na infra
ção.

Seu exerrpio despertou o desejo
de imitação em outras empresas,
mas' a condenação pelos tribu
nais, sobre essa maneira de repar
tir o trabalho semanal, freiou um

pouco os que desejavam também,
seguir esse exemplo. Os 'especia
listas é que lucraram em criar dis
trações para os trabalhadores, em
seu descanso semanal. Com dois
dias somente, haviam desenvol
vido uma intensa campanha de
proselitismo em favor do maior

aproveitamento do ócio. Agora,
afirmam que com três diàs de des
canso, tudo terá que ser modifi
cado e que viagens saudáveis, es- .

petáculos, etc., poderão se inten
sificar, incrementando ao mesmo

tempo os negócios:

. (.
Embaixador argentíno
regressa a Santiago

Santiago do Chile - O
embaixador da Argentina no

Chile, Hugo Miatello, regres-

sou ontem de Buenos Aires
depois de uma permanência
de uma semana em seu país,
onde participou das últimas
deliberações tomadas pelo seu

Governo em torno do-conflito
fronteiriço marítimo que en

volve os dois países.
"Não trago nada", declarou

o diplomata aos jornalistas
por ocasião de sua chegada ao
aeroporto Padahuel, de San
tiago.
"Estou-simplesmente reas

sumindo meu cargo nesta ci
dade e é com grande satisfa
ção que saúdo a todos aqui",
disse.

Hugo Miatello recusou-se a

responder quaisquer pergun
tas sobre a delicada situação
entre o Chile e a Argentina.
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Muçulmanos atacam fábrica no Ira
e número de mortos já atinge. a 67

Teerã - Fanáticos muçulmanos Xiitas Bahais fugiram para uma aldeia próxima manifestantes estaria a residência de um
atacaram uma fábrica de Pepsi-Cola e nas montanhas em busca de refúgio. ex-diretor do serviço de espionagem do
outras empresas e residências de mem- Versões adiantam que uma mulher grá- Exército e vários sub-oficiais, segundo se
bros da seita Bahai no Sul do Irã, resul- vida teria sido assassinada no conflito. informou.
tando mortas 40 pessoas daquela seita, Shiraz tem sido palco de manifestações
segundo informações colhidas aqui on- frequentes contra o Xá desde que as ma
tem. nifestações político-religiosas começa-
Correram notícias de que pelo menos ram em janeiro.

'

quatro pessoas morreram em outros lu- Em outras fontes o comentário foi de
gares do país, elevando assim para 67 o que duas pessoas morreram na noite de
saldo de mortes na presente onda de vi0- anteontem na cidade de Mashhad,
lências desde segunda-feira. quando 100 soldados e seus parentes ata-
A emissora do Governo informou que caram um hospital, ao que parece porque

duas pessoas foram mortas ontem na ci- médicos e enfermeiras recusavam-se a

dade Noroeste de Rezaiyeh, em lutas atender as famílias dos militares defenso
entre adeptos e antipatizantes do Xá res do Xá.
Mohammad Reza Pahlavi.

.

Por enquanto é difícil confirmar tais
Uma fonte salientou que os 40 Xiitas versões, tanto as que são veiculadas por

mortos em Shiraz por membros da seita. fontes oficiais ou pela oposição, em vista
Bahai foram alvejados com armas auto-

' da onda de rumores procedentes do inte-
máticas. Os Bahais procuravam defender rior iraniano.

.

suas propriedades: As informações são O ataque aos Bahais, uma minoria
de que outros 50 Xiitas saíram feridos nos acomodada, teria ocorrido no subúrbio
choques. de Saadi, em Shiraz ..
Depois da sangrenta luta, centenas de Entre os lugares i�cendiados pelos

O dirigente Xiita exilado Ayatullah
Khomaini, líder do movimento contra o

Xá, exortou ontem os iranianos a fazer
da segunda-feira o "dia do duelo nacio-
nal".

a

Segundo o islamismo e a lei, "é dever
do povo desobedecer ao Xá e a seu Go
verno e negar-se a pagar impostos e seguir '

em greve, particularmente no setor petro
lífero, até que o monarca e seu império
tenham sido extintos", diz Kgomaini
num comunicado em Paris onde está exi
lado.
Informe confidencial ontem em Paris

assinala que a greve atual no petróleo já,
sustou a produção iraniana completa
mente dois dias desta semana e a produ
ção geral não ultrapassa 600.000 barrís
diários, quando o normal é de 6 milhões
diários.

EUA constróem ouvidos artificiais

Leia e

divulgue
'lO EsrADO��

nervosos que o cérebro interpretará como som,
acrescenta o cientista: Diz, ainda, que o avançado
artefato, comprimido ao tamanho de uma caixa de
fósforos, poderá ser instalado perto do ouvido do
paciente e conectado ao cérebro mediante elltro
dos. Já estão se utilizando simples estimuladores
nervosos numa grandé quantidade de laboratórios.
Os pacientes equipados com esses aparelhos podem
reconhecer sons tais como .o movimenta de um au
tornóvel. Sua capacidade para fazer ler o movi
lnento dos lábios aumenta de maneira sintomática.
Mas a palavra falada continua aquém di suas pos-
sibilidades.

-

A equipe de investigadores da Universidade da
Califórnia espera melhorar substancialmente o apa
relho auditivo criado, para convertê-lo em um de
significação aos sons. dividindo-os em diferentes
freqüências.

San Francisco - Médicos e engenheiros que
trabalham em vários centros de investigação em

todo o mundo estão combinando seus talentos para
conseguir levar o mundo dos sons aos que não

podem ouvir. Tentam construir um ouvido artificial
que traga sons significativos a ouvidos até então
surdos.

,
Com o som virá a fala, uma possibilidade quase

sempre negada para aqueles que nunca ouviram,
disse o Dr. Robert A. Schindler, da Universidade da
Califórnia, em San Francisco. Schindler..o Dr. Ro
bert P. Michaelson e outros pesquisadores dessa
universidade estão construindo um artefato para
�_!>nverter o som em 'peqúeriós impulsos e1étii�os-,
que superarão as deficiências naturais do ouvido e

irão diretamente aos nervos auditivos.
.

Os impulsos, adequadamente decodificados e

aplicados aos lugares certos, produzirão' sinais

E8tudar desenho8

Dum e8t�do ciDematográfieo�
DUO se tlti 8empre�, minha geDte.,.�

• ••então inscreva-se em nosso curso de
desenhos animados e capacite-se'em todos
os segredos'desta inédita profissão.
No fim do curso serão selecionados os

\-melhores alunospara integrar a equipe
'da Cartoon Produções Cinematográficas de
Santa Catarina.

'

Como criar personagens
Como movimentá-los de acordo

a tolo. efeitos e música.
A técnica dos cenários

Filmagem e processo no laboratório.
Professores estrangeiros.

O curso n,ão será novamente repe
tido.

PRODUÇÕES CINEMATOGRÁFICAS LT'DA.

FLORIANÓPOLIS - Álvaro oe Corvolho 71
BLUMENAU - Getúlio Vargas 32
JOINVILLE - Cons.Mafra 181

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Rua Heitor Blunn, 242 - fone 44-4990
Comércio de veiculos

Oficina especializada em toda linha nacional
com mecânica, lataria, pintura com estufa.

i======= Veiculos em estoque.==='=====:1
Fiat Azumarinho - 77 , Puma spider Branco 78
Volks 1500 Amarelo - 73 Chevette ouro - OK
Volks 1500 Amarelo - 72 Chevette cinza - OK
F 1004 Cilindro Azul- 77 Corcel LDO Cinza - 79
Especial ,.

Lancha TipoVoadeira com motor de 50 IHP
Com carinho jóia
Toda linha nacional - OK

Toda linha nacional OK 79

A' •

1I.,:ENIlEIl()H I\IITIIIIIZI\IH'�
RIJa Gaspar Outra 90
Estreito :- Fpolis
Fone: 44-3864

ESTOQUE DE VElcULOS USADOS

MODELO
Sedan 1300
Sedan 1300
1600
1600
1600
Passat
Passat
Brasilia
Brasília
Kombi
Chevette

ANO
1977
1976
1977
1976
1976
1977
1976
1977
1976
1977
1977

COR
Verde

,

Bege
Branco
Verde
Branco
Amarelo
Bege
Branca
Branca
Azul
Azul

Possuímos também toda linha VW 79, para pronta
entrega, financiamento próprio em até 24 meses com cré
dito na hora.

------------��--------------------------�,

� JENDIROBA �- \

� AUTOMÓVEIS LTOA.� >fI�'

'

I
AV. RIO BRANCO, 78 1 I

FONE: 22·1077 - 22.1382 " I
, .1

JENDIROBA COLABORANDO COM O POVO E TENTANDO
AMENIZAR O PESO DO "PACOTE" DE NOVEMBRO RE-, ,

SOLVE BAIXAR SEUS PREÇOS- NOVA LISTA
.

, -

BRASíLIA 76 VERDE 58.000,00
VW-1300-L 76 AZUL 47.000,00 '

VW-1300 77 BRANCO 57.000,00,
• MAVERICK 4 CIL. QUASE OK 50.000,00
CORCEL JÓiA 75
PASSAT : .. ' : 77
DODGE.1800 74

CORCEL coupê .Iuxo branco 1977;
FORD LTD LANDAU vinho 1913'

COMPRA·VENDE-TROCA

IIi
I

MURILO AUTOMÓVEIS
.

.

Carros novos e usados
, R. Gaspar Dutra - fones' 44-1945 e 44-1315

Chevette Marom Metâlico 1979
Chevette Branco � 1979
Fiat L Verde 1979
Corcel Branco .................................•.1978
Veraneio Marrom Metálico 1978
Chevette Areia 1978

.

Passat LS Azu I
'

1976 .

Chevette Bege 1976 "-

Opala Branco 1975
Moto Honda 750cc Ouro 1975

, Moto Honda 500cc Verde 1974
Moto Honda 360cc Laranja 1975

�
.

Compra�os seu automóveis novo ou usado e
, \ \ 1 : I, .' duvidamos quem pague mais:

DODGE CHARGER RT 74
Equipado, ar e toca-fita.

·JÓia.
'

Ronaldo - fone 44.1169

.

0.1800 - 75
Barbada. Azul escuro.

Tratar: Ronaldo - fone 44.116Q.

VENDE-SE MOTO
Vendo uma Yamaha RD 200, jóia.
Partida elétrica, toda equipada.

Cr$ 32.ÕOO,00 à vista.
Tratar fone 44.5640.

PISCINA - 14�500,OO

Marca Acqualandia, de Fiberglas, modelo infantil (penta
gonal) 3,25 x 2,10 x 0,50 m com escorreqador, Preço in
cluindo tnstalaçãe no seu terreno. Ver e tratar à rua 'Santos
Saraiva, 'defronte à DECORAMA.

EMPREGADA DOMÉSTICA

Casal sem filhos necessita de empregada doméstica paratrabalhar
em apto. pequeno. Exige-se referências anteriores. Salário a com

binar. Interessadas tratar à rua dQS Ilhéus n.O 22, apto, 802, com d.
Andréa.

.
CARROS
Galaxie
Galaxie LTD
Galaxie LTD
Maveríck Cupê
Corcel" Luxo
Corcel Luxo
Corcel Belina
Corcel t.nxo
Volks Brasília
.Volks 1.300
Volks Passat
Volks TL
F-75
F-75
F-75
F-100 (Jóia)
F-350 Luxo
F-4000 Luxo •

F-600 Caçamba

Ouro
Cobre Cigano c/Areia
Verde e Preto
Marrom
Vermelho Cordovan
Branco
Verde
Marrom M.
Verde M.
Bege
Branco
Bege
Turquesa Royal
Amarelo
Azul
Amarelo
Verde
Azul/Branco
Amarelo

ANO,
1.972r.·
1.975
1.969
1.976
1.979
1.975
1.975
1.975'
1.977
1.977'
1.976
1.974
1.975
1.976
1.970
1.972
1.968
1.976
1964

.. (
--

ALUGA-SE

1.0 e2.0 andares do Edifício Cidade de Florianópolis,
sito à Rua Arcipreste Paiva" n.? 15.

Informações pelos fones: 22-5012 e 22-5244 - SU L
AMÉRICA SEGUROS.

1-

I
I
!! PLANTA0 - Aos sábados até as 12 hora's

Rua Felipe Schrnidt, 60 - Fpolis - Centro
Fone 22-2197 - 22-0844 e 22-3321

_

.

'r-�----------�------�------------------�

ALUGA-SE

. Ótima sala em Blumenau, sita à Rua XV de
Novembro n.? 535, Edifício Albor, Informações
pelo Fone: 22-1427 - SUL AMERICA SEGU
ROS, em Blumenau-SC(Horário Comercial).

o ESTADO - 16 de dezembro de l�
\'

- _,

ij

ALUGA-SE
1) Apto. c/3 quartos - Trindade - mais cozinha, B\QIC, vaga
de garagem. Aluguel: Cr$ 3.900,00.
2) Apto. c/3 quartos (1 suíte), Baía Norte - mais living, sala
de jantar, sacada, copa-cozinha, BWC c/banheira e armo
c/3 portas, ampla área de serviço, dep. de empregadã,
aquecedor central, interfone e garagem. Aluguel: 8.000,00.
3) Ed. Fleming - Conjunto c/3 salas mobiliadas c/telefone,
carpet, cortinas e 2 BWC. Aluguel: 8.000,00.
4) Apto. c/3 quartos,- centro - mais living, BWC, cozinha,
área de. serviço, dep. de empregada, garagem fechada, 1
armo embutido, lustres. Aluguel: Cr$ 5.800,00.

VENDE-SE
1) Apto. Canasvieiras - 70m2 à 50m da praia, c/2 quartos e
demais dependências, todo mobiliado. Preço: 600.000,00.
2) Ed. Bianca -122,50 m2. c/2 quartos e demais dependên
cias, carpet, garagem, 1 armo emb. cozinha completa, mais
4 ar. menores. Preço: 800.000,00 (financiamento
700.000,00).
3) Ed. Maria de Fátima 105,41 m2 (frente Supermercado
Riachuelo), c/2 quartos e demais dependências
c/qaraçem. Preço: 750,000,00. Fi nanciamento 600.000,00-
.Pol)pança facilitada.

,� ,",'

.

TRAJAR com REGíS IMÓVEIS LTDA., Av. Othon Gama
D'Eça, 139 - Ed. Alpersted - Loja 04 - Fones: 22.3537 e

22.6551 - Creci rio 58.

ALUGA-SE CASA DE PRAIA

CANASVIEIRAS - CACHOEIRA

A 100 metros da praia(com móveis e utensílios dornéstl
cos). Cr$ 18.000,00 ao Mês.

Tratar: 22-3543.

INS'TALADORA
SANTA RITA LTOA

TEMOS VAGAS PARA:

AUTO LOCADORA COELHO

SELEÇÃO DE PESSOAL

"Recepcionistas"
Salário inicial Cr$ 5.000,00
Hor-ário de trabalho das 7:00 às 14:00 horas ou das
13.30 às 20,30 horas.

'

EXIGIMOS:
Boa apresentação
2.0 grau completo
Idade mínima 25 anos

Inscrições: dias 18 e 19 de dezembro das 8:00 às
11 :00 horas. Rua Felipe Schmidt, n.O 81 - Florianópo
lis.

'I

Balconistas

Auxiliar de escritório
Tratar no horário comercial,
à rua Fulvio Aducci, 1045

Estreito.

Alugo Casa até 13.000,00 ou compro até
2.200.000,00. Nas imediações de Itagua"'çu,
Bom Abrigo ou Coqueiros, contendo 4
quartos, garagem p/� carros. Tratar com

Regis .
Imóveis Ltda., Av. Othon Gama

D'Eça, 139 - Edf. Alpersted -Ioja 04 -Fones:
,22-6551 e- 22-3537 - CRECI n.? 58 ..

DIÁRIOS OFICIAIS DA UNIÃO

Varandão, lavabo, living/jantar, sala de TV, sala de refei
ções íntimas, copa-cozinha, BWC'social, 4 quartos (sendo
um de hóspedes, dois plfamiliares e o de casal c/closed e
BWC privativo), garagem p/4 carros (FECHADA), dep.
completa de empregada, lavanderia, churrasqueira, salão
de jogos, piscina.

'

METRAGEM TOTAL - 406 rnz, sendo 352 m da casa e 54
m2 de área da piscina.' .

C?BSERVAÇÕES: Quarto casal completo c/arrnários, cor
tina, cama de concreto, idem nos demais quartos familia
res. Cozinha completa Ferm'aplás (modelo colonial) com
fogão Continental 2.001, (forno giratório). Carpet 8 mm,
cortinas, lustres e spots. Azulejos de primeira.
PREÇO. Cr$ 2.842.000,00 (sendo Cr$ 1.015.000,00 pelo
SFH). . ,

,

TRATAR fone: 22-3537 das 09 às 11 horas ou fone 44-5528
das 20 às 22 horas.

--_._-�--

---ID
TERRENO - VENDE-SE'

�

Assinaturas dos Diários Oficiais da União com �-:
trega imediata através de Serviço próprio.

. .

Informações pelo tel�fone 22-1749

CASA CLASS.E "A" (ITAGUAÇU)

Terrenos com áreas mínimas de 450m2',
planos, secos e com vegetação, a 100 me
tros da praia. Totalmente legalizados ria
Prefeitura. Tratar pelo fone 22-2230.

Vende-se uma' área de terra 'com aproxlrnada
mente 30.000m2 (48,50x610} Situada em Espinhei
ros, frente para o asfalto', próximo ao Trevo da
Hodovia Jorge Lacerda (ltaji:lÍ-Blumenau) em lta
jaí. Area plana própria para, Javoura, granja, sitio
ou chácara. Tratar: à rua Duque de Caxias. 732 ou

pelo fon�44-2231 com Sra. Léa em Itajaí. Informa
ções pelos fones(0482) 33-1866, 33-1926, 33-1679

t -'- ramal 73 com o Sr, Oswaldo ou Srta. Eliana em

t F�orianÓPolis.
'

VENDE-SE UMA GRÁFICA
Tratar à Rua Francisco Tolentino, 06

sala,03 com Sr. Fernando
Das 8,00 às 1'2,00 e das H,OO às 18,00 horas

_ ,..�;" '"

"

DR. ERNST GRIMM

PRAIA DOS INGLESES

. VENDE-SE

TERRENOS

• e

ALUGA-SE APARTAMENTO
Edf. Banco Sul Brasileiro.

Tratar Rua Nunes Machado, 14,
sala 36 - período da tarde.

_./

MÉDICO HOMEOPATA - CRM 1126

Comunica aos seus distintos clientes que retornou
da viagem de estudos(E.U.A., Canadá e México) e

atenderá a R. Mal. Guilherme, 35 - 3.0 - S. 303, 2.as,
3.as, 5.as, 6.as - das 19 às 21 horas e sábados das 8
às 10 horas. Hora marcada - Fone 22-7514, a partir
das 16 horas.

Vende-se dois terrenos medindo 720m2" localizado na

Praia de São Miguel. Tratar: pelos fones: 44-0358 e 44-

3788, com o Sr, Martins ou na rua Luiz Fagundes, 881.
(Martins Cortinas) -- São José,

ALUGA-SE APTO
CANASVIEIRAS

Com terraço, churrasqueira, todo equipado. Comporta 9 pessoas.
À uma quadra do mar. Janeiro e fevereiro: Aluguel. Cr$ 40.000.00.
Tratar: no local- rua da Mi lu esq. rua Madre Maria Villac, apto 6.

�

PRECISA-SE DE, MOTORI.STA

CR$ 2.500,00

Alugo casa no centro. com 2 quartos, sala. cozinha, banheiro e

varanda. Tratar na SAPATARIA VAlMAR. R. Anita Garibaldi n.o 32
- Ed. D. Izabel s1'10 .

Tratar: rua Flavio Tavares da
Cunha Melo, 156 - Coqueiros.

TERRENO BALNEÁRIO DANIELA
,I

Vende-se lote n.> 148 da quadra n.o 10 (360m2). Preço Cr$
65.000,00, à vista (aceita-se carro como parte do paga
mento), Tratar fone 33.0151.

,_.'

ALUGA-SE

Apto ótimo Av. Trompowsky c/3 quartos, suite, dep. em
pregada, ar condicionado, garagem fechada, piscina, ar
mários, salão de festas. Tratar fone 22-2092.

." COBRASC LTOA - COBRANÇAS ASSESSciFiiA tÉCNICA'
'.-

ALlATAR FARIAS-DE MEDEIROS -_-{
... ADVOGADO ';l

OAB/SC 1.956 - CIC - 070.287.769/72 '

CAUSAS CíVEIS - TRABALHISTAS '- DIVÓRCIO -Ó,

Rua João Pirito, 6 - Ed. Joana de Gusmão í

8.0 ANDAR - Conj. 804 - telef. 22-6466.- 22-6055
FLORI.«\NÓPOLIS.- SANTA

_
CATARI"IA

T�RENO NA PONTA DE BAIXO

Vende-se um terreno a 30 metros da.Praia, em ótimo local.
Preço 100.000,00 - tratar c/Brognoli Imóveis, fone 44-
1467.

LIMPEZA DE FOSSA
E DESINTUPIMENTO EM GERAL
Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5

Estreito-Florian6polis - fones: 44-4140 e 44-1996
�--------------------------------�-..._.�

DOCUMENTOS ROUBADOS
-Foram roubados os seguintes.documentos. uma carteira
com documentos, Ca'rterra dé(IGl'entiaade, Carteira de "'lÍbi
litação, cartão de CPF, pertencente ao Sr. Enio Luiz Par
cher.

Bálneário Cambortú,me dezembro de 1978.

ALDO ÁVILA DA LUZ
OAB/SC n.? 0-015

i CPF/MF n.? 001.776.289/'87
i e i ,/

MIRIAM LUZ MEDEIROS i ,

OAB/se n.? 1.092-CPF/MF n.0002.259.089172 jl�
.

ADVOGADOS
eeisa Center, bloco A, conjunto 601

"

Fone22-1235

LIMPA FOSSA

Limpeza de Fossa e desentupimento com máquina - Cia de
Limpeza Palhoça - Colirnpa. Tratar. à rua Capitão Augusto
Vidal - 3196 - fone: 42345 - Palhoça.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
,

Foi extraviada a carteira de astudante. n.o 7410550, do cu.rso de
Direito da UFSC, pertencente ao Sr. Carlos Antonio de Souza Fi lho,

"

residente. em Florianópolis.

oESTADO
JOINVllLE

Rua do Príncipe, 330

r:e.�.�Ed. Manchester, 1.0 Sala 101

r: Fone: (0474) 22-2733 �
.. ..._.T.e.'e.x.0.4.74.1.1.0 lII'!g:

r-----------------------------------------�,

DOCUMENTOSPERrnDOS
Foram roubados os documentos do Veículo Mercedes Benz 1316, Placa DP
0450, chassis n.o 34002/123184 de propriedade do Sr. Lauro Bolle, li o Certili·
cado, TRU, Bilhete de Seguro e a Carteira Nacional de Habilitação Expedida
por Santa Catarina do Sr. Vicente A. Baile.

Cunha Porá, 11 de dezembro de 1978

'.

DOCUMENTOS PERDIDOS

Foram perdidos os documentos do carro. automóvel, marca Volks
1300 Sedan, cor amarelo, placa IM-1497, ano 1976, chassis

BJ335731, de propriedade do Sr. Idevaldo Adelfo da Silva.

DOCUMENTO EXTRAVIADO

Foi extraviada uma credencial de guarda vigilante, perten
cente ao Sr. Luiz Carlos dos Santos, residente em Floria-
nópolis. i'

.

-- ------�- � - .___:__ -- --�-- - -- --�. - -"- -----

DOCUMENTOS EXTRAVIÃDOS
Foram extraviados todos os documentos do carro marca Chevrolet perterr
centeao Sr. ElpidioWunsch, documentos esses que se tornam nulos por estar
sendo requerida uma segunda via dos mesmos.

São Miguel do Oeste, 12 de dezembro de 1978

. -

.

DOCUMENTO EXTRAVIADO

Foi extraviada uma credencial' de guarda, vigilante, per
tencente ao Sr. Herrnlrio Poncio, residente em FlorianóPo
lis.

DOCUMENTO EXTRAVIADO

Foi extrav'eda a carteira de estudante do curso de Farmá
cia e Bioquímica da UFSC, pertencente a Jeani ne Gondin,
residente em Florlanópofis.

CARTEIRA E,XTRAVIADA

Foi extraviada a Carfeira de Identidade Estudantil da Uni
versidade Federal de Santa Catárina, pertencente ao Sr.
Dernerval Mafra. '

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados todos os documentos do veiculo de marca

Volkswagen, ano 77, placa PH 1573, cor verde, em nome Eduardo
Felizardo Felix. Foram também extraviados todos os documentos
particulares de Oswaldo F�rte�, residente no Estreito,

CASA EM CANASVIEIRAS

Vende-se na rua dos eucaliptos, próximo ao mar, casa de

alvenaria,4 quartos, dep.ernpreqada e churrasqueira. Tra
tar tel. 22.2773.
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A mo� inclusive, ao saber da
presença de importante figura
em tão ruidosa mesa, nã0 se

conteve e subiu na própria e,

. Conhecida joalheria local, pelo
visto, tem por péssimo hábito
cobrar segundo a cara do fre- .

guês - se bem que nunca de
menos, é claro, que ela, ima
gina, não. é nada boba.

Exemplo.'pode (e de\;� ser dado
quando certo tOlih�bdo broto
interessado. em adquirir pulseira
de brilhantes, ao.perguntar pelo.
preço, a moça que o- atendeu
soltou cu�tar nadamais'do que 8
mil cruzeiros. .

.

Co.mo. era a avó que daria de
presente tal jóia, dois dias" de
pois a mesma, sem'a neta.
deslocou-se até a colunável
joalheriá. A mesma atendente (a
neta disse-lhe .pra procurá-Ia)
talvez até se esquecendo que já
tinha dado o preço. da exata

jóia, e sacando as ricasposses da
ilustre dama eIli questão, não.

deixou por menos e disse que tal
pulseira sairia por. 10 mil e 200
cruzeiros.

mento (podia ser que chegasse
aosS mil) no. que fói pronia-=
mente atendida: "lO mil, tá le
gal?". A senhora muito. 'fina,
dessas que fogem de qualquer
discussão. no. gênero, não. disse
não, nem.que o. preço, segundo.
a neta tinha-lhe antecipado, es
taria errado. E acabou levando.
a pulseira assim mesmo, por
aquele preço. irreal, no. entanto.
com uma dúvida: queria saber
quem, afinal, acàbou abiscoi
tando. os 2 mil a mais: se a joa
lheria Oü a atendente .. ,

A avó então. solicitou abàtr;

O que tem de gente querendo Ser diretor
do Instituto Estadual de Educação;' ..

*

Também, dizem que o próprio ganhará, a
partir do próximo ano letivo, cerca de 35
milhas mensais... .

.

fessor, coitado, acostumado a faturar2 mil e
poucos cruzeiros por mês dando aula de
manhã, à tarde e à noite. O que não é nem
um ordenado, é um sonho.

*

Agora, espera-se que seja um diretor legal
fazendo jus a escola que foi até o ano de
1974...O que é muito, principalmente .prum pro-

*

A Sociedade Amigos da Lagoa
fez realizar na. noite de- antes

d'ontem, no atelier de bem su-:

cedido. industrial local, embria-"
gante reunião. quando foram
destacadas vinte figuras que

Domaior bom gosto e sendo
vendidos que nem artigo .de
primeira necessidade, os

cartões de Natal com vistas
da Ilha de Santa Catarina,
editados. por conta da turís
tica Ilhatur, com fotos de.
autoria do Antonio Pereira
Oliveira.

*

É o cartão ideal pra se man
dar principalmente pros
ROSSOS amigos doutras pla
gas, satisfazendo dupla fun
ção: além de felicitar pelas
festas de final de ano, deixar
os outros com água na boca
pelas belas paisagens locais.

0000
-

-.
. -

'r,' I

-A sirnpátiea e jovem lojinha o'

De .Iudo Um Pouco, ali na
esquina da 'avenida Othon
.Gama D'Eça com rua Bo
caiúva, está dando exemplo
às suas congêneres mais ve

lhas, deixando imenso cesto
a disposição de todas aque
las boas almas que estiverem
a fim de colaborar, com

roupas ou mantimentos em

favor do Natal dos pobres
do Rio Vermelho,

Atitude essa que não só me�
rece registro, como deveria
ser imitada por todos os de- -

mais.

0000

Aquelas1famosas.
festas a base
do cabide,
agora estão

sendo chamadas,
sob influência

tupi, de
"Aritana"...
Tudonú em

pelo, que
nem os índios <la novela.

*

A roupa? a gente
deixa na taba...

muito contnbulram - ou con

tribuem - pro desenvolvi
mento. do. belo. e aquático. pe-.
daço desta Ilha. '

siderando. apta pra receber se

melhante honraria, nãoconse
guiu comparecer, no entanto.

agradece a indicação. do. seu

nome.,e reitera que continua,
cada vez mais, sendo. íntima

amiga da Conceição.
A'coluna, um dos ho.mena$ca
dos, humilde que é, não. se con-

Nem só de críticas vive a Polícia Rodoviária Estadual:
mas de gentilezas também.

*

Dia desses, uma moça só, a bordo do seu carrinho, ia
tranqüila e firme em direção a Canasvieiras, Ao pas
sar pelo posto rodoviário lá na altura de Santo Anto

nio, viu-se sob ordens de um guarda, obrigando-a a

parar no acostamento. Parou e o policial chegou-se
perguntando por que é que o carro estava sem a placa
dianteira ..

*

A moça respondeu' que "ainda ontem ela caiu, no

entanto tenho-a aqui, ó". O policial pediu então que se

dirigisse até o parque de estacionamento do posto
rodoviário que ele, com o máximo prazer, recolocaria:
a placa, no que foi feito e agradecido e a motorista, ato
seguinte, se mandando adiante em direção ao seu

rumo.

sugerido., fo.rtnando extensa fila
que se embrenha pelos cQpado.s
jardins dO'Burle Marx.

E pela ponte - nem pelas suas

proximidad� - nem guarda de
trânsito. nem nada a fim de ameni,
zar o transto.rno..

Quando surge:'OIlquela' chiq.ic b�tique,
.

O que a princípio amais desavisada pode
uma senhora aquenl elegante, com roupi- 'até clmsidemr como sendo elogio, na reali
'nhas que não condizem com a moda atual e dade o deboche é uma espécie de código
muitomenos com o que está ali, à venda, as entre elas pra atacar e banhá-Ia de loja.
suas proprietárias não se contém e, se en- *

treolhando, uníssonaS soltllm: - meu bem, Em tempo: uma das pala�ras que formam o

'você está um mergulho.. '\ "adjetivo" é justo bagulho... Quanto. a

*'- , outra, bem... Matutem.

o o

Aconteceu na João Pinto
Entretido com a plástica quase
pedeita da estonteante Barbara
Hudson na animada noite da se
rigaita Sandália de Prata, nada
meno.s do que mui educado e

culto Secretário. da área Esta
dual.

--. -

entre copo.s e garrafas de uisque,
rebolou e sapateou até não mais
poder, diante do.s embasbaca
dos olhares do Secretário e en

tourage ao. derredor.

seja, po.ssui um detalhe deveras
co.nstrangedor pra sua condição.
humana: é que, po.r'um desses
lapso.s do destino. ela, logo. após
ao. seu surpreso nascimento, fo.i
registrada como integrante da
desmistificada catego.ria mascu-

·liFla ... Oh engano. atro.z.
.

Ainda recebendo. cumprimentos
, pelo. seu aniversário. ocorrido na
semana' que passou, a Sra.
Maria Regina Daura Riccio.

Ivone Lacerda que está chegando de uma vi�em\ Europa também
assumiu o caqo de relações públicas da Casa Parto Presentes.

da Casa da Cultura.
x-x-x

Serão. recepcionados por arni

gos amanhã no aeroporto inter-.
nacional do. Rio. de Janeiro, o

.governador eleito. de Santa Ca
tarina e Sra. Dr. Jorge Konder
Bornhausen, que estão.' che

,gando. de uma viagem a Europa.
x-x-x

Também está chegando. de uma
viagem pelo velho. mundo, o

elegante casal Ruth e Rudi Af
fonso. Bauer.

x-x-x-

Ao. simpático casal Joacy Casa-

·
grande Paul�, de Porto. Alegre,
nossos agradecimentos pela
gentileza do. cartão. que estamos I
recebendo,

x-x-x
Luciana Moellmann Santaelia,
que está passando. férias no Rio...
de Janeiro. onde é hóspede do.
elegante casal Ligia e Doutel de
Andrade, chega amanhã a nossa

cidade.
x-x-x

O comandante do. 5. o Distrito
Naval e Sra. contra-almirante
João. Carlos Gonçalves Ca
minha, na sede do. 5. o Distrito.
receberam convidados para um

almoço. em comemoração a se

mana da marinha. Dur, nte o

almoço. deu-se a solenidade da

entrega da medalha "Amigos da
Marinha", à inteligente Sra.
Zilrna Fernandes Seara,

x-x-x

Em sua confortável residência
em Porto Belo, o. escritor e crí
tico. de arte Harry Laus, recebeu
amigos para comemorar seu

aniversário. Entre os convida-
·
dos lá estava o professor Sálvio

·

de Oliveira.
x-x-x

Sérgio. Vieira da Silva, rece

bendo. cumprimentos pela sua
colação. de grau no curso de
economia da Ufsc. Para come

morar o acontecimento, o.

jovem casal Silva em seu apar
tamento. recebeu .arnigos.

( x-x-x

11.ItORÓSCO�
para conseguir a simpatia de

pessoas do sexo oposto.
CÂNCER - Cuide primeiro.
de suas obrigações profissio
nais e financeiras para depois
pensar nas sociais e 'em di
versões. O fluxo é ótimo para
organizar-se' de um modo

geral e para prosperar na vida

amorosa,

LEÃO - Concentre-se em

objetivos mais sadios e nas

coisas que possam trazer feli
cidade para você-e os seus. Jú

piter e,o Sol em bom aspecto
haverão de favorecê-lo o bas
tante para' deixá-lo contente
neste dia. Otimo ao amor.

VIRGEM � Aproveite este
bom dia para seus objetivos.
Os negócios estarão favoreci
dos, as viagens e o campo pro-

Preços variáveis,
sujeitos a posses e classes

Bárbalra, se é que vo.cês'não. sa
bem, é a desnuda atração. maior
da casa da rua João. Pinto com

show a cada ho.ra de todas as

noites e, por mais feminina que

Engano. esse que até hoje ela não.
se co.nfonna: haja vista as suas

formas a base de silicone ..

A Sra. Maria Pompéia Konder
ReisMalburg, enviou donativos

.

a Casa do. Jornalista de Santa
Catarina, para a realização. do.
natal do pequeno. jornaleiro.

x-x-x

.

---
.

-�:x--
De viagem marcada para o.

Chile onde vai passar a festa do.
ano. novo, o casal Romeu Bastos
Pires.

x-x-x

A jovem Sra. Vanja Pires da
Silva, colou grau em Educação
Artística na Universidàde para
o Desenvolvimento do. Estado.

� de Santa Catarina.
x-x-x

Logo mais às 20 horas, na Ca
pela do Divino. Espírito Santo.
Eliane Rocha e Assad Rayes,
vão. receber a bênção. do. casa
mento. A recepção. aos convi
dados será no. salão. de festa do.
Lira Tênis Clube.

x-x-x

Nossos agradecimentos ao. ele
gante casal Carlos Cid Renaux, 1

pelo. belíssimo. cartão. que esta
mos recebendo.

x-x-x

Da diretoria da Sociedade
Harmonia Lyra de Joinville, es
tamos 'recebendo. convite para o.

Reveillon. Na movimentada
noite será sorteada entre os pre
sentes duas passagens a Buenos
Aires.

x-x-x

Ao. industrial e Sra. Byron Bo
'nato, de São. Paulo, nossos

agradecimentos pelos votos de
feliz natal e' Ano Novo. O
.rnesmo, desejamos ao. elegante
casal.

l(-X-X
A Escola de Música Villa-Lobo,
de Joinville, com os Formandos .

.

de 1978, apresentou recital e en-
trega de ,diplo.mas, no. auditório.

13

JÁ NAS BANCAS

Sra'Zilma Fernandes Seara"

Maria Leônida Vieira, Alicinha:
S. Damiani e Nice Faria, foram .

vistas jantando na Cantina Di
.

Carlo, As comentadas elegantes
de nossa sociedade, deram nota
de excelente bom gosto naquela
movimentada noite na Cantina.

x-x-x

O professor Fernando. Marcon
des de Mattos, que aniversariou
onteontem, recebeu convida
dos em sua confortável casa de
veraneio. em Ponta das Canas,
para um grande jantar. A sim
patia e correta maneira como.

recebeu o. casal Marcondes de
Mattos, nada deixou a desejar
aos amigos que lá estavam.

.

Eliane Rocha

x-x-x

Dircéa Binder, Aldo. Beck,
Nildo Martins, Carlos Magno,
Lourival Pinheiro, Valda
Costa, Luiz Costa, Tomasini,
Grasiela Reis, Oscar Berent, Ivo
Silva, Átila Ramos e Rodrigo. de
Haro, estão. expondo sua arte
no. 3, o salão. de artistas da Ilha,
no edifício. Aplub,

w ._��__.'_ �-..X-x�x _� .. _
.

No. Quartel General do. 63�o
B.I., o. comandante e Sra. coro
nel Magalhães Lima Júnior, re
ceberam convidados para a so

lenidade em homenagem à for

matura dos alunos do. N.P.O.R.

II
ÃRIES - Ótimo dia para o

trabalho e para a realização.de
novos empreendimentos. Dia
muito proveitoso, também,
para a meditação, a prática de

religião e para ser feliz na vida
familiar e amorosa. Novas
amizades.

Os co.nstantes engarrafaJ11ento.s Sageni"
--

qúe acontecem na ponte Co.-.
lo.mbo Salles pleno rush de to.do.s E <io.mo. nem um nem o.utro con

o.s dias, é po.rque lá frente h� seguem passar, vão o.s dois, trô

sempre um, abarro.tado. cami· pego.s, atrapalhando. to.dos o.s

d,emais veÍCulos que vem que vem
nhão' e um ônibus pra lá de lo.tado penando atrás e não tem co.mo.

dispútan'do. amo.lecidas ultrapas- voar e passar po.r cima segundo o.

TOURO - Dia pouco satis
fatório. Faça apenas o que é
de sua rotina. Cuide da saúde
e tenha muito cuidado com o

seu orçamento para não ter

aborrecimentos posteriores.
Otimo contudo para desven
dar segredos importantes.
GÊMEOS - Evite o cons

tante nervosismo e seja mais
tolerante para que possa con

seguir realizar o que está pre
tendenCio. O fluxo é ótimo
para tratar de casamento e

fissional também. Contudo,
tenha mais cautela, quer no

lar ou na vida social e amo

rosa. Boas notícias.
LIBRA - Colabore com os

amigos e aceite a colaboração
dos mesmos não dando im

portância aos pequenos obs
táculos que deverão. surgir
ainda hoje. Contudo, suas fi
nanças deverão ser controla
'das ao máximo. Bom às via
gens e ao amor.

ESCORPIÃO - Dia' em que
lhe ocorrerão boas oportuni
dades de sucesso nos negócios
e em seu campo profissional.
Faça o possível para remover

os obstáculos e para
controlar-se mentalmente.
Muito bom psra as viagens e

ao amor.

SAGITÁRIO - Dia pouco
favorável aos negócios arris
cados e negativo a discussões
em seu campo profissional e

familiar. Contudo, Júpiter
deverá favorecê-lo de algum
modo neste sábado. Elevação

.

da personalidade e da saúde.
CAPRICÓRNIO - Procure'
descansar a mente a fim de
melhor encarar os problemas
qu� deverão surgir hoje e nos

próximos dias: Não se altere e

mantenha-se firme diante das

dificuldades. Cuide da saúde é
de-sua reputação.
AQUÁRIO - Aplique sua

capacidade mas sem negli
gência. Continue a planejar
novos negócios ousociedades
e tão logo que for possível
ponha em prática a teoria ana
lisada. Otimo às viagens e às
novas amizades. Pode amar.

PEIXES - Dia propício.
para solucionar os problemas
que tanto o preocupam.
Otimo às atividades financei
ras e profissionais para obter a
elevação geral que vem perse
guindo, Sucesso no amor, na
vida familiar e nas viagens.

t

AMBICIONA FICAR
MAIS RICO?

Então faça o que fizeram as pessoas previdentes:

'Adquira terrenos em bairro de grande desenvol-
vimento como o'

.

JARDIM ATLANTICO
Informações:
Na ,Modelar - Trajano, 29 - fone 22.2381

com Givaldo - Gal.Liberato BiUencourt,. nO 203 -

fone 44.1787

Na Sóterras - Santos Saraiva, 286 - fone 44.2001.
'

_ ..

__ .. "'--- -----------------------------------_....
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Os fabricantes da Pilsen,
amelhor cerveja, vão
diminuir a produção.

nus e hoje produz umacerveja culo XIX, constituem uma

chamada "Urquell" (fonte. 'atração turístíca por si só.

origina!). Atualmente as duas Antes da Segunda Guerra
fábricas contínuâm a serope- Mundial, Urquel produzia
radas em conjunto: enquanto cerca de 26 milhões de galões
a primeira .produz uma cer- anuais. Dali em -diante
'veja sua"�, li. segunda elabora chegou-se a produzir 34 milh-i.
uma cerveja escura, mais car- ões de galões, sem detrimento
regada de malte. algum para a qualidade da
A cervejaria UrqueIl, como bebida, segundo Nusko.

se chama agora, se serve de Quarenta por cento do,
modernas máquinas de engar- produto é pasteurizado e en

raíamento importadas do garrafado, um processo ne

ocidente, mas o procedimento cessárío para, s,ua exportação;
de elaboração da bebida em si quando vai para regiões mais
não se modificou muito desde distantes do país. Isso, entre-
1842. A mesma fonte conti- tanto, tira um pouco do sabor
nua fornecendo água, o pro- autêntico da bebida. Em
duto continua sendo fermen- 1980, a percentagem será de
tado nos mesmos barris de 50%.
madeira e estes são armaze

nados nas mesmas escuras

câmaras stlbterrárieas, cons
truídas no século passado. -

A empresa, nacionalizada
em 1948, além de produzir
cerveja, conserva seu restau

ràrite o salão para recepção e

festas, alguns dos. quais foram
transformados em museus.

"Recebemos cerca de 60 mil

turistas por ano", se ufana

Nusko, assinalando que os

salões, com decoração do Sé-
,

l'ifsén_; Cllê�s���quia:.
_ Depois de produzir cada
vez mais cerveja duranteos úl
timos 700 anos, os fermenta

dores da bebida, em Pilsen,
dizem que reduzirão sua pro
dução .:A partir de 1980, os

cervejeiros- desta cidade, que
fizeram seu nome famoso em

todo omundo, diminuirão em
39,6 milhões de galões sua

produção. "Se produzirmos
mais, deixaria de ser a velha

Pilsen", assinala Stanislav

Nusko, o diretor da cerveja
ria.

Pouco depois, <os cervejeiros
decidiram modernizar-se, ad
quiriram máquinas novas e

em 1842 abriram o estabele-
cimento que continua produ
zindo a bebida até nossos

dias.

Um cervejeiro chamado
Josef Groll combinou os

meios rudimentares de produ-.
ção com os procedimentos in
dustriais e conseguiu um re

sultado assombroso. A cer

veja começou a ser vendida a

. mais não poder e numerosos

competidores começaram a

estabelecer-se nas cercanias
da nova fábrica, produzindo

. cervejas cujos rótulos deixa
vam entrever que tinham algo
que ver com a Pilsen. As ven
das ultrapassaram as frontei
ras, a.ponto de na Alemanha
Federal os habitantes de certa

região denominarem "Pils" a

cerveja que produzem.
Um dos, estabelecimentos

criados perto de GroIl, a cer

vejaria Gambrinus, teve um

êxito quase igual ao de seu

modelo. Durante os anos de

depressão, a cervejaria de
GroIl adquiriu a de Gambri-

A cerveja começou" a ser,

produzida em Pilsen no século

XIII, quando o rei Wenceslau

II outorgou licenças a 160 pes
.soas para que a elaborassem.

Os' descendentes oáqueles
primeiros cervejeiros conti

nuaram a tradição através dos
séculos e em 1836 abriram um:

, estabelecimento para produ
zir a bebida' conjuntamente.
Os historiadores contam que

depois de obter os primeiros
36 barris, os homens prova
ram a cerveja e, para sua sur

presa.. descobriram" que
tinha um gosto horrível.

�: ,

-!

Zorro·S horas

/

Nacultura
,

----'--------

PROFISSIONAIS DE
REDESTELEFONICAS

,

. Empresa Construtora dé Redes 'Telefônicas está necessitando, para contratação
. imediata, dos seguintes profissionais:

- ENCARREGADOS - c/experiência mínima de 3 anos

_ EMENDADORES _:. c/experiência mínima de 2 anos

- OFICIAIS DE LINHAS - c/experiência mínima de 1 ano.

Exige-se Oferece-se:

/'

- comprovação de experiência
- disponibilidade para viagem

- salário compatível c/a capacidade
- ótimo ambiente de trabalho
- futuro promissor

Os interessados deverão apresentar-se ao Sr. CARLOS AUGUSTO no QUEREN- I

CIA HOTEL em FLORIANÓPOLIS dia 17 de dezembro, doming�, munidos de

documentos.

OBS.: Após esta data, os interessados poderão fazer contatos, em Curitiba, à Av.

Água Verde, n9 2.050, ou pelo fone: (0412) - 42-9231 .

•

Cidade .; 15

"A verdadeira cerveja de
Pilsen é a que se toma do bar

ril", diz um funcionário. As
cifras parecem dar-lhe razão:
os checoslovacos, segundo es

tatísticas, tomam, em média,
140 litros de cerveja por ano,
um dos índices mais altos do
mundo. "Na cidade de Pilsen,
o índice chega a 200 litros por
ano, o que prova a excelência
de nossa cerveja", conclui
Nusko.

BAILE
DA ILHA

�
- .

•
I
I
•

1 /1 !
Dia 16 de dezembro" 22.00 horas

Entre os associados do
Brusaclub presentes ao Baile
será 'sorteada uma

passagem de ida e volta
a Nova Iorque

Uma promoção: DIFiETUR O ESTADO. BRUSACLUB

�I

Amor, humor, picardia,
.

música-disco,
lebres e muita curtição.

neste sábado,
.9danoite

\

@®®.
REDE TUPI

( mais calor humano
.�

t"">
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Candeia
Meiry Vieira,' Paulo Hasse.
Às 20hs, no CINE RAJÁ .:
Censura 18 anos.

ridos - Com Sônia Braga,
José Wilker. Às '17,
19h45min' e 2Ih45min, no

CINE RITZ. Censura 18
anos.

O Retomo de Shangai Joe
e Os Lutadores Selvagens
de Ming. Às 14 e 20hs, no
CINE ROXY. Censura 18
anos.

Salão Kitty - Com Hel

mutt Berger, Ingrid Thulin,
As 20hs, no CINE JA
USCO. Censura 18 anos.

Comboio e Terapia do
Sexo. Às 20hs, no CINE
GLÓRIA. Censura 18 anos.
Pintando o Sexo - Com

As Mulheres sempre que
rem mais - Com Maria
Izabel de Lizandra, Oasis
Minniti. Às 14, 16,
19h45min e 21h45min, no

CINE CECOMTUR. Cen
sura 18 anos.

Seu Florindo e suas duas
Mulheres - Com Mozael
Silveira, Wilza Carla. Às 15,
19h45min e 2lh45min, no

CINE SÁO JOSÉ. Censura
18 anos.

....

Stavisky - Com Jean Paul
Belrnondo, Anne Duperey.
.As 15,20 e 22hs, no CINE
CORAL. Censura 18 anos.

Dona Flôr e seus dois Ma-

se foi e
BLUMENAU
SOS a .15.000 metros -

Com Ray Milland, Jane
Powell. Às 20hs, no CINE
BUSCH. Censura 14 anos.

O Povo que o Tempo. es
queceu - Com Patrick
Waine. Às 20hs, no CINE
MOGK. Censura 10 anos.

Embalo.s de Sábado a

Noite - Com John Tra
volta. Às 20hs, no CINE
BLUMENAU. Censura
livre.

deixou Axé

A Bruneti Discos continua sua pesquisa a cada semana sempre destacando, por
etiquetas, os discos mais vendidos na capital. Em termos da W/E/A, o grande
lançamento é o disco que reúne músicas do saudoso Candeia - Axé!
Candeia, sambista que nos deixou há poucas semanas, muito teria para falar

sobre este disco. Na casa hospitaleira de Jacarepaguá, ou na sede de Quilombo,
Candeia estava sempre pronto a colocar-se em defesa da preservação das mais
autênticas manifestações culturais do povo.

Ele nasceue cresceu no meio de bambas, numa família festeira que costumava
reunir os amigos em torno de uma peixada, de um mocotó, seresta e choro de um
lado, samba e jongo dooutro. Seu pai foi um dos fundadores da Portela, escola de
samba que frequentou desde menino.
Há tempos atrás, em uma entrevista, Candeia falava deste seu povo: "a sede da

Portela era uma casa velha, de chão batido. Sempre estavam lá Dona Vicentina,
Dona Oara, aquelas pastoras todas. Dona Bernardina que foi a criadora da Ala
das Vaidosas, aquele pessoal todo. As pastoras de turbante na cabeça, eram
baianas mesmo. Saia branca, rendada, chinelo de couro de cabrito. Os homens
andavam de tamanco. Aquele tamanco português fechado na frente. Mas eu só ia
lá de dia, assim mesmo, escondido, porque pai e mãe não deixavam".
Ali, naquele chão batido, ele aprendeu o partido alto de Nozinho e Aniceto da

Serrinha, o jongo de Manoel Bam-Barn e seu Napoleão, pai de Natal. A primeira
vez que desfilou na Portela ainda foi na Praça II, num tempo em que os sambas
ainda não tinham segunda parte. Aos 14 anos, Candeia já era compositor de
respeito e em 53 fez o primeiro dos seus sambas-enredo para a Escola. Naquele
ano, a Portela foi campeã. .

Em seu livro, que escreveu junto com Isnard .- M� de Samba, Arvore que
Esqueceu a Raiz" - ele conta que morreu a mangueira sob cuja sombra nasceu a
escola que lhe. ganhou o nome, cortaram a jaqiiefra que1t'Drigou o começo <Ia
Portela, foram-se as raízes de todas as escolas, esmagadas por um comercialismo
com o qual Candeia jamais se conformou.
Cansado com estes núcleos onde não mais florescia a memória de velhas

culturas africanas,.Candeia criou em Coelho Neto - subúrbio do Rio - O
Grêmio Recreativo de Arte Negra e Samba Quilombo. Aí ainda é possível encon
trar o maculelê, o caxambu, o afoxê, o samba de roda, opartido alto, a capoeira.

NO CARNAVAL

A Nova está nas bancas e O AI-5 já vai tarde, esse
como sempre é a melhor revista
para a mulher. Algumas repor- é o nome do artigo de capa
tagens para vocês sentirem o da nova Veja' que já está,
clima da revista: "O Espantoso nas bancas Gustavo Dahl
Sucesso de Sidney Magal", "Já é

, .

.

nora ue Você Parar de Bancar a e entrevistado. sobre a po-
Babá Dele e Tratar de Cuidar lítica 'do cinema brasi-
das Suas Necessidades", "Por I

. , .

que as mulheres de 30 anos têm e iro, uma pagina exce-

mais cartaz entre os homens de lente de MilIôr Fernan
hoje em dia" e "Como se explica des, a política no. Brasil, o.
essa paixão dos homens de hoje
em dia" e "Como se explica essa que está acontecendo no.

paixão dos homens pelos seios mundo, artes, cinema e
femininos". Isto tudo e mais um música, Fazem da Vej aartigo completo sobre Natal
com sugestões para presentes, uma revista necessária
para as 'festas, para o cardápio para quem quer ser bem
que farão seu Natal mais alegre informado,ainda.

As 20 melhores mulheres
do.ano é o artigo de destaque
da nova Play-Boy que traz

também "as chacretes ti
rando a roupa pela primeira
vez" e uma entrevista exclu
siva. d_� John Travolta.
Urna nova ciência in

forma aos homens porque
devem atrair as mulheres,
uma reportagem registra as

mais dramáticas aventuras
dos terroristas mais famosos.
e as confissões de Gail, lin
das gatas, muita nudez e'
muita beleza fazem mais este
número fascinante de Play
Boy .

CULTURA-6.
09:30 - TVE
II :30 - Reencontro
11:45 - A Biblia

em Destaque
12:00 - Ultra Seven

.

12:30 - Diálogo
. 12:40 - Jornal da Tarde
13:00 - Bola em Jogo
·13:30 - Zury Machado
13:45 - Pesquisa Solar
14:00 - Sábado no Cinema

.

Escravas
da Babilônia

15:30 - Daniel Boone
16:30 - O Zorro
l7:00 - Tarzan
17:50 - O Homem da

Valise
18:55 - Salário Mínimo
19:45 - Jogo. Aberto
19:50 - O Direito

de Nascer
20:30 - O Grande Jornal
21:00 - Aritana
21:30 - Carlos Imperial
23:00 - Cine Espetacular

Os Impiedosos
01:00 - Sweeney

COLIGADAS-3
09:45 - Abertura
10:00 - Telecurso 2. o grau

Aula inédita e

representação de ,
todas as aulas
da semana

11:45 - Salve a BandaI2:30-
Confronto
12:45 -. Jornal Hoje

Local
13:00 - Jornal Hoje

Nacional
13:40 - Motomania

14:00 - Filme Especial
Carrossel

16:00 - Jornal

Universitário - Especiai
(debate sobre
qualidade de ensino)

17 :00 - Disneylandia
O Segredo da Lagoa
2. a parte

18:00 - Caso da Família
Uma Liberdade

_ Engraçada
18:30 - A Sucessora
19:10 - H.B. 78

Trapaleão
19:20 - Pecado Rasgado
19:55 - Bola na Rede
20:00 - Jornal Nacional
20:30 - Dancin'Days
21 :00 - Roberto Carlos

Especial

Versus será'

lançado dia �8
A Assessoria Cultural da Assembléia Legisla

tiva do Estado de Santa Catarina promove na

segunda-feira, o lançamento de "Versus: 10 anos
de Crítica de Arte" do conhecido autor e crítico
Jacob Klintowitz.
O livro, terceiro da Editora de Arte Espade

que vem se especializando em livros de arte, é
uma pequena amostra de 10 anos de atividades
do autor que faz um balanço do que há de me

lhor e pior no cenário' da arte brasileira.
Jacob Klintowitz diz que o livro "não é o

resumo da 'minha vida. Nem .poderia ser, pois
nestes anos escrevi mais de 3 mil artigos. O que
este livro representa 'é a linha de conduta que
adotei, a postura que assumi de independência e

de desrnistificação de valores impostos, de im
posições e de, simplesmente, promoção de ven
das aplicada ao julgamento da arte."
O livro contém ilustrações reproduzindo os

quadros e desenhos reproduzindo. os artistas, de
autoria de Conceição Cahú. Entre os artistas

figuram lanelli, Darcy Penteado, Lasar Segall,
Guersoni, Rebolo, Antonio Maia, Helenos,
Grassmann, Mabe, Jânio Quadros, Jorge Mori,

Sua aparição no carnaval de 77 calou a boca demuita gente que não acreditava
noQuilombo. Sentado em carro aberto ao lado de Clementina de Jesus, exibindo
aquele sorriso branco e confiante, Candeia percorria a Avenida, abrindo o desfile
roxo e branco de uma escola Que não participava da competição. Sambava pelo
prazer de sambar, com seu enredo: Ao Povo em Forma de Arte.

LOgO apos gravar este Ultimo disco, Candeia nos ueixou. Morreu. Mas UClXOU /

um presente: AXE' Para que a gente amiga do samba leve adiante a bandeira que
Candeia deixou.

OS MAIS VENDIDOS

A seguir, a lista da Bruneti que engloba os discos da WEA mais vendidos nesta
semana:

LONG-PLAYS
I. o - 24 Super Disco Mix (vários int.) WEA
2. o - Caia na Gandaia (Frenéticas) WEA
3. 0_ Living ln The USA (Linda Ronstadt) WEA
4.0 - Feitiço (Ney Matogrosso) WEA
5. o - Mata Virgem (Raul Seixas) WEA
COMPACTOS SIMPLES
I. o - Não Consigo (Impacto) WEA
2. o - Le Freak (Chie) WEA
3. o - Não Existe Pecado ao Sul do Equador (Ney Matogrosso) WEA
COMPACTOS DUPLOS
I. 0_ Dancin'Days (Frenéticas) WEA
2. o - Easy. to, Love (l.eo Sayer) WEA .

3. 0_ Everybody (Chie) WEA
Melhor Lançamento Nacional: O Que Vier Eu Traço - Baby Consuelo
Melhor Lançamento Internacional: Comes a Time - Neil Young

.
Melhor Relançamento: Déjà Vu - Crosby Stills, Nash and Young

Hoje tem carnaval na Ilha
Hoje à noite o carnaval

chegará à Ilha. Banda, batu
cada confetes e serpentinas,
passistas e muito samba
abrem o tempo de verão.

Será, sem dúvida a festa
chave do final de semana, na

quadra da FAC, av, Hercílio
Luz.
Animado pela Banda de

Amor à Ilha, que Ja veru

marcando, desde sua cria

ção pela estrela do sucesso:

falam com o pé, com comes

e bebes a cargo do Chico da

Joaquina, o grito de carna

val promete ser esfusiante.
Onde a banda chega, com
seu coração vermelho sobre

o
.

fundo branco, coi'n seu.

grito de "viva o carnaval de

rua", todos esquecem as

preocupações e se soltam e

Além de tudo isto, a Bru
saclub, sorteará entre seus

associados presentes, uma

passagem de ida e volta a

Nova Iorque.

Vlavianos, Flexor, Ubirajara Ribeiro, Vasco
Prado, Paulo Porcella, Rodrigo. de Haro, Ado
Melagoli, Danúbio Gonçalves,' Wilson Alves,
Armando Almeida, Paulo Peres, Gláuco Pinto
de Morais, Gruber e outros.

!

Os mais lidos Galeano e Robbins
Na pesquisa semanal feita pela Distribuidora

Catarinense, entre os dias 8 e 14 deste mês,
enquanto As Veias Abertas da América Latina

de Eduardo Galeano se mantém em primeiro
lugar na categoria de não-ficção, Morris West

que se mantinha absoluto por várias semanas

entre as ficções, cede seu posto a "Os Sonhos
Morrem Primeiro" de Harold Robbins.

Entre as sugestões apontadas, destaca-se a

Sonda Uretral de Holdemar Menezes. Os dados
fornecidos pela Livraria Catarinense devem so

frer grandes modificações nestas próximas se

manas, devido a um previsto aumento nos vo

lumes de venda em função do Natal. Esperemos
a próxima semana, para ver o que o-gosto do
público elegeu na data natalina-para presentear
com livros, o que é um bom hábito cultural. .

flCÇÃOI
Autor: Harold Robbins
Autor: Morris West
Autor: Gerald Green
Autor: Michael Gilberi
Autor: Agatha Christie
Autor: Frederick Forsyth
Au'tor, Agatha Christie

1) Os Sonhos Morrem Primeiro
2) A Estrada Sinuosa

.

3) Holocausto
4) O Caso26
5) Aventura do Pudim de Natal
6) A História de Bima
7) A Testemunha Ocular do Crime
8) O Diaem que Ernest Hemingway
Morreu Crucificado
9) Negras Raízes

10) Sempre um Colegial
Autor: Alex H'aley
Autor: John Le Cmré

NAo-FlCÇÃOI
1) As Veias Abertas da América Latina Autor: Eduardo Galeano
2) Ditadura dos Cartéis Autor: Kurt RudolfMirrow
3) Mil Razões para Viver Autor: D. Hélder Câmara
4) Rompendo o Cerco Autor: Ulysses Guimaries
5) História da Inteligência Brasileira - VI,. Autor: Wilson Martin!!
6) O POder do Subconsciente Autor: Joseph Murphy
7) O Segundo Círculo do Poder Autor: Carlos Casbmeda
8) A Luta pelas Eleições Diretas Autor: Franco Montaro

9) Reflexões e Comentários Autor: Eugênio Gudin
10) D. Hélder p/Marcos de Castro Autor: Marcos de Castro

SUGESTÕES!
Autor: Holdemar Menezes
Autor: Anton Myrer
Autor: Morris West
Autor: IrwingWallace e Amy Wallace
A.utor: Doris Lessing

1) A Sonda Uretral
2) Uma Vez, Uma Águia
3) A Segunda Vitória
4) Os Dois
5) Roteiro para um Passeio 80 Inferno

Mal Dormidas à noite no TAC
,

riais numa época de decadên
cia. Elas falam mal de todos
os vizinhos, controlam a vida
dos outros e tentam manter,
dentro de seu próprio vazio'
interior, a memória dos tem
pos passados.
Mas no final, elas desbun

dam e se transformam em ale
gres prostitutas, coisa, aliás,
que elas sempre quiseram ser.

Hoje às 21 horas, no Teatro
Álvaro de Carvalho, mais
uma' apresentação da Noite
das Mal Dormidas, de autoria
de Niels Petersen, com dire
ção do autor e no elenco Re
nato Bastos, Guilherme Osty
e o próprio Petersen.

Deste modo, as três soltei
ronas que moram no deca-

dente bairro do Catete no Rio,
voltam ao TAC a pedido do
público para mais uma vez ar
rebatarem gargalhadas da

platéia.

A peça encara o lado gro
tesco de três mulheres em

idade mais ou menos avan

çada e que vivem dos precon
ceitos morais antigos e senho-

Neste at�1 s�ja diferente, - -

,

ofereça uma aSSinatura deO Estado.
Oferecer uma assinatura de

O Estado como presente de Natal é
uma grande idéia. Mais ainda, é
uma idéia inteligente e/duradoura.

Seus amigos e clientes
começarão todos os dias bem
informados do que acontece pelo
mundo, pelo país,' pelo estado e

pela cidade.
A -assincturu-presente de

O Estado chegará, no primeiro dia,
acompanhado de um cartão, com
seu nome e votos de boas festas.
E seró o começo de um ano cheio
de novidades, graças a você.

Neste Natal, seja diferente.
Pegue sua lista de presentes e

faça assinaturas de O Estado, Sua
boa idéia seró lembrado todas os.

manhãs, o ano inteiro.

E, basta discar paro os

telefones: (0482) 33-1679 -

33-1826 - 33-1866 - ramal·87 -

Depto de Circulação.

,.

No Flomar a Noite do Hawaii
•

O fim de semana está mo- coquetel de frutas, além do
vimentado. Em noite de lua som alucinante de Cacau

de "lua" hawaianas .. E a di

reção .do Flornar avisa que.
.

não é preciso levar os típicos
colares floridos dos nativos

cheia, se o tempo ajudar, o
Flomar está apresentando
hoje às 22 horas a "Noite no

Hawal", Desfiles de modas
com os últimos lançamentos
de verão, bebidas grátis e

Menezes farão o charme

desta festa que ocorrerá nas

águas da Baía Norte.
A noite será toda tropical.

com o barco decorado com

flores, lembrando as noites

oESTADO dó Hawai, pois eles serão
oferecidos gratuitamente na

entrada da festa.
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Na sala de reunião, o ministro
do STF respondeu a todasas per
guntas formuladas pelos advoga
dos que fazem parte do Conselho
da OAB durante pouco 'mais de

uma hora.

"', ' ,

Denuncia: a SEC crioU as
APPs - de fonaa --autoritária,
para servir seus inleresses.

,

o ��TADO - 16 de �zembr_o de 19)

UPLET'IV

Ao que parece, 'pelo menos

pelas declarações que vêm
.sendo prestadas pelos candida

.tos, o índice de aprovação no

supletivo deste semestre deverá I

'ser superiorao do semestre pas
sado. As correções diárias que
são feitas no próprio IEE, atra
vés dos gabaritos publicados
Inos 'jornàis, têm:mostrado a sa-

I

.tisfação dos estudantes. A
, maioria deles dá conta de que as

, provas foram bem elaboradas,
[com perguntas objetivas, dei-
xando pouca margem a dúvi

, das, e dentro do programa esti
. pulado pela SEC.

,� Nas provas de ontem pela
manhã, Matemática para o 1 °

grau e Língua Estrangeira Mo
derna, com opções em inglês,
francês e espanhol para o 2°
Igrau, as abstenções I
foram semelhantes aos "lidias anteriores (em

,

torno de 10%) e os problemas
também os mesmos de sempre:
alguns atrasos, se bem que estes
vêm diminuindo sensivelmente
a cada exame, segundo a coor-.

denadoria do supletivo, e ainda
esquecimento de carteiras de

,

identidade e cartões de inscri
ção.
Um candidato que fez a prova

de Matemática para o I ° grau e

achou fácil foi AntônioAugusto
Pinto. de Porto' Alegre. Estl! foi,
a segunda vez que ele prestou
exames supletivos em Santa Ca
tarina, e disse que a prova de
ontem foi melhor que a do se

mestre passado. "Era fácil,
quem não teve pressa e racio
cionou, se deu bem". Pinto teve
um pequeno problema ontem,
pois havia se inscrito também
para as provas de Geografia,
OSPB e História para o 2° grau,
porém, sua inscrição para estes
exames foi impugnada porque'll,ele não tem idade suficiente
para fazer o 2° grau. Então quis]
lhe devolvessem OS 150 c.c'
zeiros da inscrição.vo que não
foi feito, pois o regulamento do
supletivo é claro.

Cleusa Viana da Silva e Ma
rinalva Sesmiano também con

sideraram a prova de Matemá
tica não.muito diffcil. "Era-só
não ter "preguica mental de;
fazer os cálculos e resolver as

,

equações. Havia uns detalhezi
nhos, aqueles que a gente nem

dá bola, e depois caem, o que
complicou um pouco, mas que
deu pra acertar umas 25, ISto
deu". A declaração dos outros

candidatos é bastante seme-

Matemática
2° Grau

1- D
2-B
3 - A
4-E
5·· B
6 - C
7 - C
8 - B
9-E
lO-A
II-D
12 - C
I3-A
14 - B '

15 - B
16 - C
17 - D
18 - D
19 - D
20 - B
21 - C
22 - D
23 - B
24 - B
25 - C

I
26 - E
27 - C
28 - A
29 - C
30 - A
31 - B
32 - A
33 - E
34 - C
35 - B
16 - B

- 37 -'A
38 - B
39 - E
40 - C
41 - A
42 - E
43 - A
44 - B
45 - E
46 - C
47 - E
48 - A
49 - D
50 - C

Não é Qe estranhar, portanto, que o Jantar de final de ano

da Associaçõo do IEE serô pago com dlnheíro
arrecadado, através de taxas, dos alunos pretendentes
ao teste de seleção para ingressar no 1 o e 2° graus.

Os professores e furicionários, do
Instituto Estadual. de Educação,
como acontece todos os anos, festeja
rão o encerramento do ano letivo e

festas de fim de ano com um jantar de
confraternização. Este acontecimento
seria normal se a forma como foi arre
cadado o dinheiro não atingisse pes
soas que até agora desconhecem a

aplicação das taxas de inscrição co

bradas para os candidatos'aoprimeiro
e segundo graus, Foi justamente esta a
forma que a direção do Instituto en

controu para realizar a festa. Cobrar
taxas de 100,00 para os pretendentes ao
teste de seleção que vai definir quem
terá vaga assegurada ao concorrido '

primeiro e segundo graus do IEE. Este
parecia ser o golpe perfeito, se alguém'
que trabalha dentro do Instituto não -

resolvesse considerar a situação ab-, ..
Moraes: Manobras, denunciadas pot Mastella,

surda. Afinal; foram arrecadados Cr$ análise, conjunta dos processos edu� -

estatuto Imposto pelo decreto ou
220 mil cruzeiros de taxas de inscrição Ica�ionais e �tividades recreativas que qualquer outra medida mais recente,'
e após pagamento de fiscais das pro- seriam realizadas com arrecadações vinda do gabinete do secretário de

vas, papel e outros materiais utiliza- por rifas e outros meios que não Ios- Educação, como já tem acontecido.

dos, sobroubastante para o que seria, sem as discutidas "contribuições", Cada associação é composta por
inicialmente, uma "festinha". Além que, 'apesar de ninguém dizer aberta- uma direção de sete membros ( 1 pro
do jantar, haveráfarta distribuição de mente, são obrigatórias. Enquanto fessor e seis pais ou responsáveis de

presentes para todos os funcionários e analisa como as associações deveriam alunos) e um conselho fiscal com

filhos. proceder, o presidente da APP do Ins- cinco membros ( obrigatoriamente o

Este fato mostra como funcionam tituto Estadual de Educação, Fran- diretor da escola é o presidente, e há

as Associações de Pais e Professores cisco Mastella, mostra que a evolução dois professores e dois pais ou respon-
dos estabelecimentos de ensino da destas entidades vem se processando sáveis de alunos), sendo que o con-

rede estadual. São entidades criadas "da pior forma possível".
-

seIho fiscal é o órgão máximo, com

obrigatoriamente, por determinação
' A intenção do secretário Moraes, todos os poderes da decisão.

do secretário de Educação, Mário ao criar as associações, foi fazer com De acordo com esta composição, os
Morais, através do decreto 2631 de que aos poucos as escolas assumissem pais de alunos estão em minoria e o

maio de 77, e que já receberam um responsabilidades que são unica- cargo depreêidente do conselho es-

estatuto compulsoriamente, que não mente da SEC e do Governo. "Foi tando garantido para o diretor da es-

pode ser alterado em hipótese alguma. cogitada a transformação do IEE em cola, sua vontade prevalecerá sempre,
Sob atual presidência a APP do Ins- Fundação o que significaria que os ainda mais qUe atualmente, os profes-

tituto Estadual de Educação está se alunos passariam a pagar pelos estu-, sores que tomam as outras posições
esforçando desde o ano passado para dos, livrando a SEC desta verba, e dificilmente não são indicados pelo
desvincular o máximo possível a atua- Escolas Básicas elo Interior se torna- próprio diretor, para não ter seus inte-
ção doórgão .da direção do estabele- riam entidades patronais, com a ta- resses divididos.

cimento. Mas a tarefa não está sendo ,
refa de contratar professores". As eleições estabelecidas pelo esta-

fácil, pois os atuais componentes da
' O presidente da associação do IEE tuto também não correspondem aos

associação que não concordam com afirma que em hipótese alguma "se- anseios dos que não concordam com a

as regras impostas pelo secretário remos coniventes com determinações atual função das entidades. As classes

Moraes formam minoria. O jantar que resultem no pagamento do en- escolhem 19 membros com direito a

festivo, por exemplo, não foi apro- sino, pois a secretaria de Educação voto e composição de chapas, "en-

vado por esta minoria que tenta con- tem dinheiro mas de nada adianta, quanto não queremos uma eleição por
verter os objetivos da associação, para pois é um órgão mal administrado e representantes, mas sim uma votaçãn
que atenda exclusivamente aos inte- ultra-burocratizado". A situação direta com voto secreto".
resses do aluno, mas este trabalho fre- p.iora _quando manifestações con�rá- Ainda existem outras imposições
quenternente enfrenta obstáculos. Esta, nas nao -e�fontram uma receptivida- "que: a APP do Instituto, Estadual de

mesma 'APP ainda tem uma maioria demaiof na maioria das associações. Educação tenta não cumprir, com re-

originária da extinta Associação de Mas este aspecto tamb�m 'se ex- lação ao patrimônio que deve ter 50

Pais e Mestres, onde havia total des- plica.As APPS foram cnadas para por cento destinado ao educando, 40
controle sobre a destinação das ver- apoiar frontalmente todas as decisões '

por cento para investimento e custeio

bas. Portanto, apesar das relutâncias, da SEC que, naturalmente, encon- - e 10 por cento para a Comissão Co-

. a festa foi aprovada. tram respaldo nas direções dos estabe- munitária Estadual de Educação.
A constitutição ideal de uma Asso- lecimentos.· "Queremos o máximo de recursos re-

ciação de Pais e Professores se forma- Basta verificar a composição destas vertidos para o aluno e nunca destina-
ria com as finalidades de entrosa- entidades para que se perceba que di- remos dinheiro para investimentos e

mento entre a escola e comunidade, ficilmente seus membros contestarão o custeios". Mastella reconhece que

Presiden,te do Suprem�'
Tribunal Federal fala a

advogados na OAB/Se
Ominisúo José Carlos Moreíra

Alves, presidente do Supremo
Tribunal Federal, disse ontem du
rante uma visitaà OÁB Regional
que a "questão de terras em Flo

rianópolis não se constitui num
fato isolado no Brasil porque até
em Brasília não se sabe a quem
pertencem as áreas, a menos que a
Constituição de 1891 contenha

alguma coisa. É possívelaté que o
corregedor tome medidas no sen

tido de não se registrarem mais
títulos de propriedades na Capital
Federal". Garantiu também que
"não posso adiantar nada porque
esta Questão está na alçada do Tri
bunal Federal de Recursos. Ainda
não chegou ao STF".Na sede da
OAB Regional pelo seu presi
dente, Aloísio BIasi. Durante os

sete minutos em que permaneceu
na sala do presidente do órgão,
procurou se inteirar do funcio
namento da Ordem em Santa Ca
tarina e não escondeu sua sur

presa com o registro de quase
quatro mil advogados em Santa
Catarina.

o ministro] •

, ose Carlos >s •

,

' ••orelra"Alves

observou o presidente regional da _" 'desempenho é exemplar", mas

OAB. observou que a maioria não sabe
ainda recorrer com recursos ex

traordinários são recursos de te

ses. Há advogados que entram em

fatos e em muitos pormenores
mas se esquecem da tese",
Evilásio Caon levantou a .tese

da criação de tribunais superiores
, da justiça em, váriás regiões para
atender 'melhor aos Estados, a

exemplo do que existe na área da

justiçá do trabalho e mesmo na

eleitoral.
"

,

O ministro José CarlosMoreira
Alves argumentou que "isso cria
ria embaraços sérios na'formação
de decisões, "porque. talvez seja
inevitável o risco de os tribunais

interpretarem a jurisprudência de
diferentes formas",

Na saída da sede da OAB, Mo
reira Alves limitou-se a dizer à

imprensa que não vê dificuldades
na aplicação do novo texto da Lei
de Segurança Nacional, caso o

Gbverno proceda a uma abertura

política ampla e irrestrita, porque'
"o problema é apenas de aplica
ção e adaptação",

- -

-São seis mil processos aqui ?-

indagou oministro, o que foi con
firmado por Biasi.

Explicou que o problema não é

só de Santa Catarina e citou São
Paulo como o Estado onde há
mais processos em tramitação.
No Supremo Tribunal Federal ele
considera o acúmulo de processos
COll)O normal - cada juiz despa
chou uma média de 650, fora a,

questão' de relevância.
Na, sua opinião, a criação do

instituto de relevância foi para
permitir ao Supremo Tribunal
Federal a depuração' cio volume!
de recursos, Observa que a aproe,
ciação do que seja questão de re-

Biasi pediu-lhe que intercedess� . __

levância é eminentemente subje-
em favor de Santa Catarina no tiva. O julgamento é informal,
sentido de melhorar a "nossa Jus- sem lavratura de acórdão, mas

tiça Federal, que é terrívelle an- examina-se se a questão arguida e

gustiante. É uma só vara e mais de SI! merece, efetivamente, a apre-
seis mil processos estão trami- ciação do Supremo.
tando". I ndagado sobre como vê a

-Gostaria que o senhor fosse o
, atuação dos advogados brasilei

nosso advogado nesta quesíão"� ros, o ministro confessou que"o.

Ao tomar conhecimento do
funcionamento da Caixa dos Ad-

_ vogados, citou exemplos da im-;
poqtância desse tipo de assistên
CIa:

apesar da maior parte da receita ser

empregada às asístência ao educando,
"não podemos fugir a gastos como

substitutição de peças nos banheiros e

salas, pois a SEC simplesmente não
atende esta espécie de pedido".
As associações não deveriam se

preocupar na forma como arranjar
dinheiro, 'Iutando basicamente para
aprimorar quanto for possível o nível
de ensino. Mas é claro que alguns gas
tos, sempre são necessários, embora
mínimos, e Francisco Mastella acha
que para suprir estas necessidades se

aplicaria uma contribuição, "mas não
esta que vigora atualmente, obrigató
ria a todos os alunos, sendo dispensa
dos apenas 'aqueles que' apresentam
atestado de pobreza". Mastella é to
talmente contrário às "contribui
ções", como são aplicadas dentro da
orientação das associações, "humi
lhando os que não têm posses e que,
por direito, não têm que pagar nada
para estudar".
A arbitrariedade da SEC se vizua

Iiza até nos convênios que são ofereci
dos às Associações de Pais e Professo
res. Recentemente, foi firmado um

convênio para adaptação de duas
salas e aquisição de equipamentos e

materiais para as Habilitações Básicas
em Eletricidade, e Construção Civil,
no valor aproximado de Cr$ 400 mil
cruzeiros. Entretanto, todas as especi
ficações do convênio foram fixadas
pela Secretaria de Educação, que não
considerou as dificuldsades do IEE
em executar o projeto dentro do prazo
estabelecido. "Eles deram apenas
prazo até o dia 20 para a execução do
projeto, sendo que' até 30 de dezembro
ele começ_ará a vigorar. Como não
atenderam nossa solicitação de mais
dois meses para a realização do pro
jeto, enfrentamos, problemas, reali- ,

zando tudo as presas".
- Frequentemente, as associações

amua sao utilizadas para interesse
,próprio do secretário Mário Moraes e

consequentemente, da Arena, pois al-
_ guns convênios foram assinados re

centemen.e em Lages, numa imensa
concentração feita pelos candidatos
do partido do Governo antes das elei
ções. Os que esperavam pela-hora da
assinatura dos contrates; .tiverarn
antes que assistir a um desfile de candi
datos ao Senado e à Câmara dos De
putados, comandado por um locutor
de rádio, tamoem �essor do secretá
no de Educação. E antes da assina
tura, também foi aproveitada a oca

sião para relembrar que os convênios
representavam o esforço da SEC para
o aperfeiçoamento do ensino.

As últimas provas:
geografia (lo.' grau) e
OSPB (20. grau).

Inglês -'
2° grau

1-:'<::'
2-E
3 - D
A-C
5 - B
6 - D
7-E
8 - D
9-B
10 -C •

II - B
12 - D
I3-C
,14 - D
15" C
l(i - B
17 - D
18 - B
19 - A
20 - D
21 - A
22 - C
23 - D
24 - C
25 '- B'

26 - C
.

27 - E
28 - D
29 - B
30 - A
31 - D
32 - E
33 - D
34 - B
35 - B
36 - C
37 - D
38 - A
39 - E
40 - D -

'

41 - C
42 - D'
43 - E
44 - A
45 - C
46 - A
47 - B
48 - C
49 - D
50 - C

lhante. gararn atrasados e foram impe-
e parece que eles já se cons- didos de realizar as provas.

cientizaram de que realmente é CHAPECO _

necessário estudar para passar, (Sucursal) - Com 437 estu,
mesmo no supletivo. 'dantes inscritos para o 1 ° grau e

Na prova de Língua Estran- 496 para o 2°, as provas do
geira Moderna, que é realizada' Exame Supletivo de Chapecó,
apenas pelos alunos do 2° grau, prosseguem normalmente. A
os resultados parecem ter sido irmã Gilda Zanotto, coordena,
bons, A opção com maior nú- dora do exame, informou que a

mero de inscritos foi espanhol, abstenção é inferior a cinco por'
com 439 candidatos, seguido cento, Sete salas de aula estão
pela de inglês, com 291, e final- sendo utilizadas para as provas
mente francês, com bem poucos e na disciplina de Matemática
inscritos, 17. Nesta disciplina está o maior número de inseri
'ocorreram alguns transtornos, tos.

porque vários alunos estavam
na lista de inscrição errada, ti-

,-

CRICIUMA
nham opção para francês, por (Sucursal) - Um acidente
exemplo, e constavam na lista ocorrido na noite de quinta
de espanhol. Mas estes proble- feira, na Praia do Rincão, afas
mas foram todos solucionados tou três candidatos das' provas
pela coordenadoria do suple- do Exame Supletivo de ontem.

tivo, que enviava os alunos às Somente o motorista do carro,
salas certas com cartões espe- mesmo com o braço enfaixado e

ciais .. De modo que nenhum a roupa. suja de sangue, veio
deixou de prestar os exames por fazer os exames. Ele não soube
estemotivo., explicar o que acontecege pediu
A tarde, forám realizadas as para não ser identificado.

provas de matemática para 02° ITAJAI
grau e OSPB para o l? grau. E (Sucursal) - Os candidatos
da mesma forma não houve que estão realizando as provas
maiores problemas e as provas . de Exame Supletivo no Colégio
.não foram consideradas difíceis Nilton Kucker, em Itajaí, dizem
-ou mal elaboradas. Hoje é o en- que as provas estão muito difí
cerramento do supletivo, com ceis. Muitos saíram dizendo que'
as provas de Geografia, das não mais continuariam fazendo
7h30min às 9h30mih, para o I ° este tipo de exame. Segundo a

grau e, das lüh-às 12h, para o 2° secretária do colégio, Heloisa

grau e, finalmente, das 14h às Tereza da Silva, o número de
16h, OSPB para o 2° grau. inscritos diminui a cada ano.

BLUMENAV
.

Dos 39 candidatos que não fize-
,

(Sucursal) - Prosseguiu on- ram provas de.ontem, dois che
tem, nas dependências do.Con- garam atrasados ..

junto Educacional Pedro. 11,'0 JOINVILLE
Exame Supletivo, com o não (Sucursalj-e-Cinquenta e seis
comparecimento de 54 candída- alunos não compareceram
tos, dos 340 inscritos: Para o ontem no Conjunto Educacio
coordenador, Hélio Zanini, "o nal Governador Celso Ramos
motivo deve ter sido o mau para prestar a prova de Mate
tempo". Não foi registrado ne- mática de segundo grau. Três
nhum caso de esquecimento de alunos chegaram atrasados e

documentos e' apenas alguns foram impedidos de realizar a

candidatos chegaram atrasa- prova. Nos exames de primeiro
dos. As provas serão encerradas grau, 'faltaram 12 candidatos,
hoje às 16 horas, prazo final LAGES
para a entrega da prova de (Sucursal) - Muitos caridi-
OSPB de 2° grau.

' datos ao Exame Supletivo em

TUBARAO ,Lages deixaram de voltar às
(Sucursal) � Deixaram de provasr'o número de abstenções

'

comparecer 48' carrdidatos aos chegou a 13 I estudantes,
Exames Supletivos de 1 ° e 2° N a prova de OSPB de 1°

graus das provas de OSPB, Ma- grau, faltaram 15; em Língua
temática e Língua Estrangeira, Estrangeira, em Espanhol havia
,Os exames trouxeram de volta 220 inscritos e não vieram 71;
maisde Zêüestudantes gaúchos , em Inglês, dosSô faltaram 22 e

que estão fazendo'o Supletivo em Francês, em que se inscreve
emTubarãoenoRioGrandedo ram 44, apenas um não veio.
Sul já se 'lnscreveram_ par� Em Matemática, dos 171 inseri
vestibular. Seis candidatos che- tos 29 não compareceram.

OS GABARITOS

Matemática
10 Grau

1- D
2 - C
3 - E
4-B
5 -A
6 - D
7-E
8 - E
9 - A

10 - C
II - D
12 - A
13 - D
14 - B
15 - D
16 - A
17 - D
18 - E
19 - A
20 -B
21 - D
,22 - C
23 - A
24 - D

25,- C

26 - C
27-A
28 - B
29 - B
30 - E
31 - D
32- E
33 - C
34 - A
35 - E
36 - C
37 - B
�8 - C
39 - D
40 - D
41 - E
42,- E
43 -A
44 - B
45 - B
46 - E
47 - D
48 - C
49 - E
50 - B

i - B
2 - D
3 -D
4-E
5 - B
6 - C
7 - C
8 - A
9-E
10 - C
II - A
12 - D
13 - B
14 - C
15 - A
16 - B .

17 - D
18 - E"
19 - A
20 - B
21 -'.o
22 - A
23 - D
24 - D
25--D'

Espanhol
2° Grau

26" D
27 - E
28 - C
29 - A
30 - C
31 - B
32 - A
33 - E
34 - C
J5 - E
.36 - A
37 - B
38 - D
'39 - B
40,- C
41 - D'
42 - A
43 - E
44 - D·
'45 - B
46 - C'
47 - E
48 - C

,,49 -'O
50 - C

Francês -

2° Grau
Organização Social
e Política
do Brasil- 1° grau

1- B
2 - D
3, C
4 - D
5 - B
6 - A
7 - D
8 - C
9-E

10 -'A
. II - E
12 - D
13·, C
14. - D
15 - C
16 - C
I7-E
18 - C'
19 - D
20 - E
21 - D
22 - E
23 - A
24 - C--
25 - E

26 - D
27 - E
28 - D
29 - E
30 - A
31 - C
32 - E
33 - B
34 - C
35 - I)
36 - B
37 - D
38 - B
39 - C
40 - A
41 - C
42 c A
43 -.o
44 - D
45 - C
46 - B
47 - E
48 - B
49 - A
50 - C

I - E
2 - A
3 - D
4-B
5 - C
6-B
7 - C
8-B
9 - D
10 � B
11 - D
12 - D
13 - D
14 - A
15 - D'
16 - B
17 - D
18 - A
19 - C
20 - D
21.B
22 - D
23 - C
24 - D
25 - C

...::;;,- :,

26 - D
27 - A
28 - B
29 - E
30 - D
31 - E
32 - A
33 - C
34 - E
35 - A
36 - B
37 - A
38 - C
39 - C,
40 - D
41 - G
42,D
43 - D
44 - D
45 � A
:4.6':'�·' ",' ,

47 �'D',
'.'

48 - C
49 - C
50 - B

2.200 candidatos,
receberam seus

.

'cartões na 'UFSC
Cerca de 2.200 candidatos inscritos ao Vestibular da Ufsc receberam

ontem' o sey cartão de inscrição. O movimento no prédio da Biblioteca:
Central foi tranqüilo e pela primeira vez, segundo o presidente da
Comissão Local do Vestibular, professor Ireno Denicoló.," o brasileiro
não deixou para a última hora". Apenas dois candidatos trocaram o

, código do curso no ato da inscrição e não mais puderam retificar os seus

cartões. A Coperve justificou o rigor da medida para evitar que os

demais 14.286 inscritos também pretendessem fazer uma reopção alte
rando todo o trabalho de processamento de dados, 'principàímente
depois de fornecida a relação de demanda de candidato-vaga,

Explicou o. protessor Adalberto Depizzolatti, presidente da Coperve,
que somente seriam considerados os casos de erro de programação, o
que não foi verificado, Disse que um candidato trocou o código do

curso de ,Administração noturno pelo diurno, reconheceu e aceitou o

erro, devendo tentar solucionar o caso futuramente, Caso venha a

passar no vestibular. O segundo caso verificado foi o de um candidato
formado em Economia que optou pelo curso de Direito e assinalou

erradamente ° código do curso de Economia, que estava logo abaixo do
outro na relação constante no Manual do Candidato. O candidato,
porém, não se conformou com a falha cometida, amassou o seu cartão

de inscrição e atirou no rosto de um membro da Comissão Local que
vistoriava os cartões. O cartão continua amassado em poder da Co- '

perve e possivelmente o candidato perderá o direito de realizar o vesti-

��,
"

Segundo a presidência da Coperve, a lei máxima da coordenação do
Vestibular - o edital - foi entregue com a�tecedência, para que
fossem conhecidas todas as nórmas do Concurso. E no Ítem 2.6 do

edital está assim estabelecido: "No requerimento de inscrição o candi

dato deverá escrever os nomes e códigos dos cursos, objetos de suas

opções, Em caso. de haver, em qualquer opção, divergências entre o

nomee o código do curso, terá validade apenas o. código; para efeito do
presente Concurso",
Também o ítem 2,8 chama a atenção do candidato e diz: "É da

responsabilidade do candidato o correto preenchimento da ficlia de

inscrição. Após a entrega ao Posto de Inscrição .não serão permitidas
,alterações na ficha, salvo se houver erro na parte que identifica, o

candidato",
'

A Comissão do Vestibular da Ufsc entregou no primeiro dia três mil

cartões de inscrição, 3,137 no segundo dia, 2.500 no terceiro e ontem

seriam entregues mais 2,299 cartões.
Uma das alterações feitas pela atual Coperve para o Vestibular de

janeiro foi a de acabar com a realização de provas em hospitais e outras

situações' especiais, A diretoria do órgão decidiu eliminar esta hipótese
temendo qualquer conseqüência trágica que venha a comprometer .o
Vestibular, como o estravio de prova ou cartão-resposta, além de

outros fatos possíveis de comprometimento, Frisou o professor Depiz
zolatt.i que o candidato somente poderá �ealizar as provas no campus da
instituição em que se inscreveu, não sendo permitida a realização em

outro local, mes,mo os casos de gestantes e outros enfermos, que perde
rão o Vestibular e tentarão numa outTa oportunidade.
Haverá apenas uma sala' especial, no local de realização de provas,

para atendá somente àqueles que senti tem problema durante as mes

mas e' para aqueles que sofrerem acidentes leves, no momento que
estarão se dirigindo para o �ampus.
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